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Macron reconnaît les « massacres inexcusables » du 17 octobre 1961

Journée nationale de 
l’émigration:

 Le président de la République 
se recueille à la mémoire des 

Chouhada au Palais d’El Mouradia

Le président de l’Uruguay félicite 
le président de la République pour 

sa réélection pour un second mandat

Arkab remet au président tunisien une invitation 
du président de la République pour assister aux festivités 

du 70e anniversaire de la Révolution

Le Président argentin félicite le Président de la République 
pour sa réélection pour un second mandat

Le 17 octobre 2024, le président 
Emmanuel Macron a rendu 
hommage aux Algériens 

tués lors des manifestations pour 
l’indépendance de l’Algérie à Paris, 
en 1961.
Il a qualifié ces événements de « faits 
inexcusables » pour la République, 
tout en réitérant l’importance de 
reconnaître l’Histoire pour construire 
un avenir apaisé entre la France et 
l’Algérie.
Un massacre resté dans l’ombre
Les événements du 17 octobre 1961, 
sous l’autorité du préfet Maurice 
Papon, ont vu la répression brutale 

de milliers d’Algériens manifestant 
pacifiquement contre la guerre 
coloniale.
De nombreux manifestants furent 
tués, leurs corps jetés dans la Seine.
Les estimations du nombre de 
victimes se varient entre 300 et 400, 
et les récits officiels de l’Histoire 
française ont longtemps ignoré cet 
épisode.
« La France se souvient des morts, 
des blessés, des victimes », a affirmé 
Macron, soulignant la nécessité 
de faire face à cette mémoire 
douloureuse pour favoriser une 
réconciliation durable.

Un geste de réconciliation
Ce discours intervient alors que les 
relations entre la France et l’Algérie 
sont de nouveau tendues, en raison du 
soutien français au plan d’autonomie 
marocain pour le Sahara occidental.
En tendant une main à son homologue 
algérien, Abdelmadjid Tebboune, 
Emmanuel Macron semble vouloir 
apaiser ces tensions à l’approche de 
sa visite au Maroc à la fin du mois 
d’octobre.
La demande de reconnaissance 
complète
La Ligue des droits de l’Homme 
(LDH) a profité de cette occasion 

pour appeler à une reconnaissance 
officielle du massacre du 17 octobre 
comme un « crime d’État ».
Dans un communiqué, la 
LDH a déploré le manque de 
reconnaissance formelle et a appelé 
à un rassemblement symbolique 
sur le Pont Saint-Michel, lieu 
emblématique des événements 
tragiques de 1961.

Des relations Franco-Algériennes 
sous tension
Alors que la France cherche à tourner 
la page de son passé colonial, les 
relations avec l’Algérie demeurent 
complexes.
L’histoire coloniale continue de 
peser lourdement sur les échanges 
diplomatiques, notamment depuis 
l’appui de Paris au Maroc dans le 
conflit du Sahara occidental.
Cette question reste au cœur des 
tensions géopolitiques en Afrique 
du Nord, où Alger soutient le 
Front Polisario, mouvement 
indépendantiste sahraoui.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune s’est recueilli, 
jeudi, au Palais d’El Mouradia, en 

compagnie de hauts responsables et des 
conseillers à la présidence de la République, 
à la mémoire des Chouhada, à l’occasion 
de la Journée nationale de l’émigration 
commémorant le 63e anniversaire des 
manifestations du 17 octobre 1961/2024.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu les 
félicitations du président de la 

République de l’Uruguay, M. Luis Lacalle, 
à l’occasion de sa réélection pour un second 
mandat présidentiel, a indiqué, jeudi, 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Veuillez votre Excellence, M. Abdelmadjid 
Tebboune accepter les félicitations du 
gouvernement de la République de 
l’Uruguay, ainsi que mes sincères vœux 

de succès dans l’accomplissement de 
vos missions”, lit-on dans le message de 
félicitations.
“Je suis convaincu que nous partageons 
la même volonté de renforcer les liens 
d’amitié historique unissant nos deux 
peuples, ainsi que les relations économiques 
et la coopération entre nos deux pays. Je 
vous présente tous mes vœux de prospérité 
et l’expression de mon profond respect 
et de ma haute considération”, a ajouté le 
président de l’Uruguay.

En qualité d’envoyé spécial du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab a été reçu, 
jeudi à Tunis, par le président de la 
République tunisienne, M. KaïsSaïed, 
à qui il a remis une invitation pour 
assister aux festivités nationales 
officielles commémoratives du 70e 
anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Révolution du 
1er novembre 1954, a indiqué un 
communiqué du ministère.

“En qualité d’envoyé spécial du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le ministre 
de l’Energie et des Mines, M. 
Mohamed Arkab a été reçu, jeudi 
au Palais présidentiel de Carthage 
à Tunis, par le président de la 
République tunisienne, pays frère, 
M. KaïsSaïed, à qui il a remis une 
lettre d’invitation de son frère, le 
Président Abdelmadjid Tebboune, 
pour assister aux festivités nationales 
officielles commémoratives du 70e 
anniversaire du déclenchement 

de la glorieuse Révolution du 
1er novembre 1954”, a précisé le 
communiqué.
Le ministre a, par la même occasion, 
transmis “les salutations fraternelles 
de Monsieur le président de la 
République à son frère, le président 
de la République tunisienne, ainsi 
que ses félicitations renouvelées à 
l’occasion de sa réélection pour un 
second mandat, lui souhaitant ainsi 
qu’au peuple tunisien frère bonheur 
et prospérité”, ajoute la même 
source.

Le président de la République “a 
également exprimé ses sincères 
félicitations et ses meilleurs vœux à 
son frère, le Président KaïsSaïed, ainsi 
qu’au peuple tunisien, à l’occasion 
du 61e anniversaire de l’évacuation 
du dernier soldat français du sol 
tunisien (fête de l’évacuation le 15 
octobre 1963), qui précède de deux 
semaines la commémoration de la 
glorieuse Révolution de novembre, 
lui réaffirmant le soutien constant et 
l’engagement de l’Algérie à rester 
aux côtés de la Tunisie, pays frère”, 

selon le communiqué.
Dans une déclaration au terme de 
l’audience, le ministre a affirmé que 
le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune “veille au 
maintien d’un contact permanent et 
à la coordination continue avec son 
frère le Président KaïsSaïed, et ce 
dans le cadre de leurs efforts soutenus 
pour la promotion effective des 
relations algéro-tunisiennes aux plus 
hauts niveaux et le renforcement de 
leur entente vis-à-vis des mutations 
régionales et internationales”.

Le président de la République 
argentine, Javier Milei, a 
adressé ses félicitations 

au président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’occasion de sa réélection pour un 
second mandat, indique, jeudi, un 
communiqué de la Présidence de la 

République.
“Le président de la République 
argentine, Javier Milei, a adressé 
ses félicitations au président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l’occasion de sa 
réélection à la présidence de 
la République”, lit-on dans le 

communiqué.
Dans son message de félicitations, 
“le président argentin a réaffirmé 
la volonté de son gouvernement 
de poursuivre le renforcement 
des relations privilégiées entre 
l’Algérie et l’Argentine, ainsi que 
son engagement à approfondir 

et à diversifier les domaines de 
coopération pour le bien-être et la 
prospérité des deux peuples”, ajoute 
le communiqué.
“Le Président argentin a souhaité 
au Président de la République plein 
succès dans ses nobles missions”, 
conclut la même source
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déPenSeS militaireS 2023/2024 :

 L’Algérie dispose du plus haut budget d’Afrique

SéCurité nationale:

Arrestation de deux Marocains et d’un étudiant 
algérien pour espionnage 

SerViCe national:

Un atout dans le recrutement public

algérie-mauritanie:

Signature d’un protocole de coopération entre les armées 
des deux pays

En 2023, l’Algérie s’est 
distinguée par ses dépenses 
militaires, devenant le pays 

ayant le budget de défense le plus 
élevé d’Afrique. Selon des rapports 
publiés récemment, les autorités 
algériennes ont considérablement 
augmenté leur budget alloué à 
l’armée et à la sécurité nationale, 
dépassant celui de ses voisins et de 

nombreux autres pays du continent.
Les dépenses militaires de l’Algérie 
en 2023, les plus élevées en Afrique
Le Maroc, pour sa part, s’est classé 
en deuxième position en termes de 
dépenses militaires, consolidant 
ainsi sa place parmi les nations les 
plus investies dans leur appareil de 
défense. Cette montée en puissance 
budgétaire reflète les préoccupations 
croissantes du royaume concernant 
la sécurité régionale et les tensions 
avec l’Algérie. Les deux pays, 
historiquement rivaux, sont engagés 
dans une course aux armements qui 

a pris de l’ampleur ces dernières 
années, notamment avec la question 
non résolue du Sahara occidental.
La montée des tensions géopolitiques 
dans la région du Maghreb et en 
Afrique du Nord explique en partie 
ces dépenses croissantes. L’Algérie 
et le Maroc, bien que voisins, 
entretiennent des relations tendues 
depuis des décennies, exacerbées 
par des différends territoriaux et 
des divergences politiques. Pour 
l’Algérie, l’investissement dans 
les forces armées est également 
perçu comme une réponse à la 

menace terroriste dans le Sahel et la 
sécurisation de ses vastes frontières.
L’Égypte, acteur militaire majeur 
en Afrique, renforce son armée 
face aux défis sécuritaires
En quatrième position, l’Égypte 
continue de figurer parmi les 
principaux acteurs militaires en 
Afrique, grâce à une modernisation 
continue de ses forces armées et des 
achats réguliers de matériel militaire 
auprès de puissances étrangères. Les 
dépenses égyptiennes témoignent de 
son rôle de leader régional et de son 
engagement à maintenir une armée 

forte face aux défis sécuritaires dans 
la région du Moyen-Orient et en 
Afrique du Nord.
Les experts estiment que ces niveaux 
élevés de dépenses militaires en 
Afrique pourraient augmenter à 
l’avenir, compte tenu des instabilités 
politiques, des menaces terroristes et 
des rivalités régionales. Toutefois, 
ces investissements massifs dans 
l’armement soulèvent également des 
interrogations sur leur impact sur le 
développement économique et social 
des pays concernés.

Les autorités algériennes 
ont procédé, jeudi dernier, 
à l’arrestation de deux 

Marocains et d’un étudiant 
algérien. Ces individus sont accusés 
d’espionnage et de collaboration avec 
un pays étranger contre l’Algérie. 
Cette affaire, qui a rapidement fait 
la une des médias locaux, intervient 
dans un contexte déjà tendu entre 
Alger et Rabat.
Selon les informations rapportées par 
des sources locales, les services de 
sécurité nationale ont agi après avoir 

découvert des activités qualifiées 
d’«hostiles» envers l’État algérien. 
Les forces de sécurité auraient 
interpellé les deux Marocains, 
identifiés comme des travailleurs, 
ainsi que l’étudiant algérien dans les 

wilayas d’Oran et de Sidi Bel Abbès.
Les autorités ont placé les deux 
ressortissants marocains en détention 
provisoire. Elles les accusent de 
plusieurs chefs d’accusation graves, 
dont l’espionnage, la collaboration 
avec une nation étrangère, et 
l’atteinte à l’unité nationale. Leur 
arrestation a soulevé des inquiétudes 
sur les relations déjà fragiles entre 
l’Algérie et le Maroc, voisins, mais 
rivaux historiques.
Alger-Rabat : des relations 
diplomatiques tendues

Quant à l’étudiant algérien, son 
arrestation est liée à la diffusion 
intentionnelle de fausses 
informations. On l’accuse également 
d’utiliser les technologies de 
l’information et de la communication 
pour recruter des individus à des fins 
terroristes. Des sources indiquent 
que cette affaire est toujours en cours 
d’instruction, avec de possibles 
développements à venir.
Cette arrestation survient quelques 
semaines après une décision 
importante prise par les autorités 

algériennes. Le 26 septembre dernier, 
Alger a réintroduit l’obligation de 
visa pour tous les détenteurs de 
passeports marocains souhaitant 
entrer sur le territoire algérien. Cette 
mesure, vue comme une réponse 
aux tensions diplomatiques entre 
les deux pays, vise à renforcer les 
contrôles aux frontières.
Les observateurs suivent de près 
l’affaire, alors que les relations 
algéro-marocaines continuent de 
se détériorer sur fond de différends 
politiques et sécuritaires.

Le service national et les 
périodes de rappel militaire 
seront désormais pleinement 

reconnus lors des procédures 
de recrutement dans la fonction 
publique algérienne, offrant des 
avantages significatifs aux anciens 
conscrits et réservistes.
Le ministère de la Défense a introduit 
une réforme clé visant à intégrer 
le service national et les périodes 
de rappel militaire dans le calcul 
de l’expérience professionnelle 
des candidats à des postes dans les 
institutions publiques.
Les responsables comptabilisent 
désormais les années de service 
national dans les concours de 
recrutement, ce qui permet aux 

candidats de gagner des points 
supplémentaires.
Chaque année de service équivaudra 
à un point d’expérience, avec un 
maximum de trois points attribués.
Ces points s’ajouteront lors des 
concours basés sur les diplômes ou 
serviront de critère de départage 
en cas d’égalité dans les concours 
fondés sur des épreuves.
Un avantage pour les candidats en 
cas d’égalité
Les réformes visent aussi à 
privilégier les anciens conscrits en 
cas d’égalité entre deux candidats 
lors des épreuves de sélection.
Le service national devient ainsi 
un critère différenciateur, en 
complément des résultats obtenus 

lors des concours, renforçant ainsi 
les chances des anciens militaires 
d’accéder à des emplois publics.
Ce dispositif s’inspire du traitement 
préférentiel accordé aux ayants droit 
des martyrs, mettant en avant la 
reconnaissance des services rendus 
à la nation.
Intégration des périodes de 
rappel militaire et avantages 
supplémentaires
Les périodes de rappel militaire 
effectuées dans le cadre de la 
mobilisation, comme stipulé par la 
loi n°22-20 du 1er août 2022 sur la 
réserve militaire, sont également 
prises en compte.
Elles confèrent aux réservistes le 
droit à des congés supplémentaires.

Les employés ou agents contractuels 
rappelés pourront prendre deux jours 
et demi de congé rémunéré par mois, 
avec une limite de 30 jours par an, 
sous réserve qu’ils n’aient pas déjà 
obtenu des congés payés au sein de 
l’Armée Nationale Populaire
Un soutien renforcé à l’intégration 
professionnelle
Ces nouvelles dispositions visent à 
mieux intégrer les anciens conscrits 
et réservistes dans le marché de 
l’emploi, en reconnaissant leur 
engagement militaire comme 
une expérience professionnelle 
précieuse.
Elles facilitent non seulement 
leur accès à la fonction publique, 
mais renforcent également leur 

progression de carrière, tout en 
témoignant de la volonté de l’État 
de valoriser les services rendus à la 
nation par ses citoyens.
Cette réforme marque ainsi 
une avancée notable dans la 
reconnaissance du service national en 
Algérie, contribuant à une meilleure 
inclusion des anciens militaires dans 
le secteur public.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a coprésidé 
jeudi à Nouakchott, en compagnie 
du Général de Corps d’Armée El 
Mokhtar BolleChaabane, Chef 
d’Etat-major Général des Armées 
mauritaniennes, la cérémonie 
de signature d’un protocole de 
coopération entre les armées des 
deux pays, indique un communiqué 
du ministère de la Défense nationale 
(MDN).
“Lors du troisième jour de sa visite 

officielle en République islamique 
de Mauritanie, à l’invitation de son 
homologue mauritanien, le Général 
de Corps d’Armée El Mokhtar 
BolleChaabane, M. le Général 
d’Armée a effectué une visite au 
niveau du Collège de Défense du G5 
Sahel et le complexe Polytechnique 
de Nouakchott”, précise le 
communiqué.
“Cette visite à ces deux pôles de 
formation a constitué une opportunité 
pour M. le Général d’Armée et 
la délégation qui l’accompagne 
de s’enquérir de l’expérience 

mauritanienne dans le domaine de la 
formation militaire et scientifique de 
haut niveau”, ajoute la même source.
Le Général d’Armée “a suivi à cette 
occasion, des exposés détaillés 
sur ces deux établissements et des 
explications exhaustives lui ont 
été fournies sur leurs départements 
et leurs missions”, poursuit le 
communiqué.
Par la suite, le Général d’Armée 
“s’est rendu au niveau du siège de 
l’Etat-major Général des Armées 
mauritaniennes, où il a coprésidé 
en compagnie du Général de Corps 

d’Armée El Mokhtar BolleChaabane, 

la cérémonie de signature d’un 

protocole de coopération entre les 

armées des deux pays dans le domaine 

d’échange de renseignements, entre 

le Directeur central de la sécurité de 

l’Armée de l’Etat-major de l’ANP du 

côté algérien et le Commandant de la 

Division du renseignement et de la 

sécurité militaire de l’Etat-major des 

Armées du côté mauritanien”.

Au terme de cette rencontre, “les 

deux parties ont échangé des 

présents symboliques”, conclut le 

communiqué.
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réunion du gouVernement:

 La protection des personnes âgées et les activités 
de recherche scientifiques passées en revue

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
jeudi, une réunion du 

Gouvernement consacrée à 
la finalisation de l’examen de 
l’avant-projet de loi relatif à la 
protection des personnes âgées 
et un projet de décret exécutif 
fixant les modalités d’exercice 
par les titulaires de doctorat, 
non-salariés, des activités de 
recherche dans le cadre de 
relations contractuelles, indique 
un communiqué des Services du 
Premier ministre, dont voici le 

texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce jeudi 
17 octobre 2024, une réunion 
du Gouvernement consacrée à 
la finalisation de l’examen de 
l’avant-projet de loi modifiant 
et complétant la loi relative à la 
protection des personnes âgées, 
portant des dispositions visant à 
renforcer la protection sociale de 
cette catégorie, à favoriser son 
intégration et à diversifier les 
mécanismes de sa prise en charge, 
conformément à la démarche 

constitutionnelle et aux cadres 
de référence internationaux 
pertinents, notamment les 
objectifs de développement 
durable à l’horizon 2030.
D’autre part, et en application 
des directives de monsieur le 
Président de la République 
relatives au renforcement du 
rôle économique de l’université 
et la consécration de son 
ouverture sur l’environnement 
économique, le Gouvernement 
a examiné un projet de décret 
exécutif fixant les modalités 

d’exercice par les titulaires 
de doctorat, non-salariés, des 
activités de recherche dans le 
cadre de relations contractuelles, 
afin de promouvoir la qualité de 
la recherche, notamment dans les 
domaines prioritaires, tels que la 
sécurité alimentaire, la sécurité 

sanitaire, la sécurité hydrique et 
la cyber-sécurité.
Enfin, le Gouvernement a 
entendu des communications sur 
l’état d’avancement du projet 
de réalisation de la pénétrante 
autoroutière reliant le port de 
Djen-Djen à l’autoroute Est 
Ouest, ainsi que le projet de 
construction du barrage de 
Djedra dans la wilaya de Souk 
Ahras, et qui devrait être achevé 
à la fin de l’année en cours, 
ainsi que des installations et des 
structures sportives”.

Fin de l’épidémie de 

diphtérie en Algérie : 

Le ministre de la Santé 
fait le point

eXamenS trimeStrielS – ComPoSitionS SColaireS : 

Le ministère de l’Éducation annonce 
le calendrier des examens 

pour l’année 2024-2025

aCCidentS de la route en ZoneS urBaineS:

12 décès et 505 blessés en une semaine

Lors d’une session publique 
au Conseil de la Nation, 
le ministre de la Santé, 

AbdelhakSayhi, a annoncé que 
l’Algérie a réussi à éradiquer 
le cas de diphtérie qui avait été 
signalé dans certaines wilayas du 
sud.
Ce succès résulte de la vigilance 
des autorités sanitaires face aux 
infections importées, soulignant 
l’efficacité des mesures 
préventives mises en place.
Le ministre a assuré que le pays 
ne souffre d’aucune épidémie de 
malaria, citant les résultats des 
études menées par des équipes 
médicales dans les régions 
concernées.
Le ministre a également indiqué 
que l’Algérie dispose d’un 
stock suffisant de médicaments 
pour traiter les éventuels cas de 
diphtérie.
Il a mis en avant l’importance 
des efforts de prévention fournis 
par l’État, grâce à des moyens 
humains et matériels conséquents.
Ces efforts ont déjà produit des 
résultats positifs, renforçant la 
confiance de la population dans le 
système de santé.
Lancement de la campagne de 
vaccination contre l’influenza
En parallèle, la ministre de la Santé 
a annoncé le début de la campagne 
de vaccination contre l’influenza 
saisonnière pour la saison 2024-
2025, qui a commencé le 15 
octobre 2024 et se poursuivra tout 
au long de l’automne et de l’hiver.

Cette initiative vise 
particulièrement les populations 
les plus vulnérables, notamment 
les personnes âgées de 65 ans et 
plus, ainsi que ceux souffrant de 
maladies chroniques telles que les 
maladies cardiaques, les maladies 
pulmonaires, le diabète, et d’autres 
conditions immunodéprimées.
La ministre a souligné 
l’importance d’une vaccination 
annuelle pour les personnes à 
risque, car le virus de l’influenza 
évolue chaque saison.
Les vaccins sont régulièrement mis 
à jour selon les recommandations 
de l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS).
Le vaccin est disponible 
gratuitement dans les centres de 
vaccination des établissements de 
santé publique et est remboursable 
par la sécurité sociale dans les 
pharmacies pour les personnes 
âgées et celles atteintes de 
maladies chroniques.
Que sont les mesures de protection 
recommandées?
Enfin, le ministère a rappelé 
l’importance de respecter des 
mesures d’hygiène strictes pour 
prévenir la propagation des virus.
On recommande de se laver 
régulièrement les mains, d’utiliser 
des désinfectants, de limiter 
les contacts pour les personnes 
malades, de porter des masques, 
et de maintenir une distance 
physique.
Ces mesures s’avèrent également 
efficaces contre le COVID-19.

Le ministère de l’Éducation 
nationale a dévoilé ce 
mercredi les dates officielles 

des examens trimestriels pour 
l’ensemble des niveaux scolaires. 
Les élèves du primaire, du moyen et 
du secondaire sont concernés par ce 
calendrier qui s’étendra tout au long 
de l’année scolaire 2024-2025.
D’après le communiqué du 
ministère, les épreuves du premier 
trimestre pour l’enseignement 
primaire auront lieu entre le 3 et 
le 12 décembre 2024. Ces dates 
marqueront la première étape 
d’une année d’évaluations, avec un 
deuxième trimestre prévu du 4 au 13 
mars 2025. Pour conclure l’année, 
les examens du troisième trimestre 
se dérouleront du 25 au 29 mai 2025.
Les collégiens, quant à eux, 
passeront leurs examens du premier 
trimestre du 1ᵉʳ au 5 décembre 2024, 
tandis que les épreuves du deuxième 
trimestre sont fixées du 2 au 6 mars 
2025. Pour les élèves de première, 
deuxième et troisième année de 
collège, le troisième trimestre se 

déroulera du 25 au 29 mai 2025. 
Ceux de quatrième année devront 
composer un peu plus tôt, entre le 18 
et le 22 mai 2025, probablement en 
raison des préparatifs pour l’examen 
final du Brevet.
Examens trimestriels : décalage 
d’une semaine pour les élèves de 
terminale
Pour le secondaire, les lycéens de 
première et de deuxième année 
passeront leurs examens de premier 
trimestre du 1ᵉʳ au 5 décembre 2024. 
Le deuxième trimestre aura lieu 
entre le 2 et le 6 mars 2025, et les 

épreuves du dernier trimestre se 
tiendront du 25 au 29 mai 2025. 
Quant aux élèves de troisième année 
(Terminale), ils composeront leurs 
examens de fin d’année du 18 au 22 
mai 2025.
Le ministère a également annoncé 
les dates des examens de rattrapage, 
fixés pour le mois de juin 2025. 
Ces épreuves concernent les élèves 
des cycles primaire, moyen et 
secondaire qui n’auront pas réussi 
leurs premières tentatives, avec des 
sessions prévues entre le 22 et le 26 
juin pour chaque niveau.

Douze (12) personnes ont 
trouvé la mort et 505 
autres ont été blessées 

dans 428 accidents corporels de 
la circulation survenus en zones 
urbaines durant la période allant 
du 8 au 14 octobre, a indiqué, 
jeudi, un communiqué de la 
Direction générale de la sûreté 
nationale (DGSN).
Par rapport aux statistiques 
enregistrées la semaine 
précédente, le bilan fait état d’une 
hausse du nombre d’accidents 
(+54), de blessés (+72), ainsi 
que de celui des décès (+1)”, 
précise le communiqué.
Le facteur humain demeure 
la principale cause de ces 
accidents (+95%), en raison du 

non-respect du code de la route 
et de la distance de sécurité, de 
l’excès de vitesse, de la fatigue 
et du manque de concentration 
au volant, outre l’état du 
véhicule”.
La DGSN réitère son appel aux 

usagers de voie publique “à la 
prudence au volant et au respect 
du code de la route”, rappelant 
les numéros vert 1548 et de 
secours 17 mis à la disposition 
des citoyens 24h/24 pour tout 
signalement.
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PriX du taBaC en algérie:

Une nouvelle mesure fiscale en préparation pour 2025

HYdroCarBureS:

L’Algérie joue la carte de l’offshore pour sécuriser
 son avenir énergétique

PortS:

La création de l’Autorité portuaire permettra de s’adapter
 aux modes de gestion modernes

Une autre mesure inscrite 
dans le projet de loi 
des finances 2025 vise 

à augmenter les prix du tabac 
en Algérie. Cette décision, 
récemment adoptée par le 
conseil des ministres, s’inscrit 
dans la volonté du gouvernement 
à améliorer l’investissement 
et renforcer la fiscalité sur 
certains produits, notamment les 
cigarettes.
Selon Mohamed Mir, membre 
du comité des finances, la taxe 
additionnelle sur le tabac passera 
de 50 à 65 DA par paquet. Cette 
hausse, proposée par le PLF 
2025, viendra amender l’article 
78 du PLF 2024, augmentant la 
taxe additionnelle de 2 à 3 %, 
soit, une augmentation de 50 %.

Cette mesure, qui devrait être 
mise en application à partir 
de 2025, permettra de générer 
des revenus supplémentaires 
considérables, estimés à 1800 
milliards de centimes, versés 
annuellement au trésor public.
Le projet de loi des finances 
2025 prévoit une hausse des 

prix du tabac
Cette révision fiscale s’inscrit 
dans une stratégie globale 
à double volet pour le 
gouvernement : renforcer les 
finances de l’État, tout en 
réduisant la consommation de 
tabac, qui est un enjeu de santé 
publique majeur.
En outre, parmi les objectifs 
derrière le changement, prévu 
pour 2025, réserver 1 % des 
taxes pour financer les retraites 
anticipés des employés, 
permettant ainsi de soutenir les 
finances publiques.
En effet, le gouvernement 
algérien s’est penché sur la 
question à plusieurs reprises. Il 
y a déjà quelques mois, en mai 
2024, les autorités ont pris des 

mesures visant à plafonner le 
prix des cigarettes. Le Journal 
officiel avait publié un arrêté 
du ministère des Finances 
soulignant une régulation des 
prix de vente des marques de 
cigarettes les plus consommées 
en Algérie, à savoir, Marlboro 
dont le prix a été fixé à 350 DA et 
L&M à 290 DA.
Cette fois-ci, dans le cadre 
du PLF 2025, les autorités 
intensifient leurs efforts pour 
combattre le tabagisme. De plus, 
la nouvelle mesure permettra 
de tirer des avantages sociaux 
significatifs.
Tabagisme en Algérie : des 
mesures plus sévères pour 
contrôler ce fléau
Malgré les efforts des autorités, 

le tabagisme reste un fléau très 
répandu en Algérie. Par ailleurs, 
les prix des cigarettes sont 
relativement bas, rendant ce 
produit à la portée de tous.
En mettant en œuvre des 
taxes supplémentaires, le 
gouvernement vise à réduire 
le tabagisme, une priorité de 
santé publique dans un pays qui 
compte près de 6 millions de 
fumeurs.
En somme, la nouvelle taxe, 
visant à hausser les prix des 
produits tabagiques, s’attaque à 
l’enjeu sanitaire du tabagisme, 
tout en s’alignant sur des objectifs 
économiques. Les recettes 
générées par cette augmentation 
viendront donc soutenir des 
projets publics importants.

L’Algérie a annoncé son 
intention de lancer 
de nouveaux projets 

d’exploration pétrolière et gazière 
en mer. C’est ce qu’a révélé M. 
Mourad Beldjehem, le président 
de l’Agence nationale pour la 
valorisation des ressources en 
hydrocarbures (ALNAFT), lors 
d’une conférence de presse tenue 
en marge de la 12e édition du 
Salon Africa&MediterraneanEn
ergy&Hydrogen Exhibition and 
Conference (NAPEC 2024).
Selon M. Beldjehem, des 
études préliminaires ont mis en 
évidence des indices prometteurs 
de la présence de gisements 
d’hydrocarbures dans les eaux 
territoriales algériennes, ouvrant 

ainsi la voie à des projets 
d’exploration et de forage dès 
2025 ou 2026.
 « l’Agence a mis un budget de 
12 millions de dollars pour faire 
de la prospection et de nouvelles 
études en Off-shore. Les premiers 
résultats sont prometteurs », 
affirme le directeur.
De nouveaux appels d’offres 
seront lancés à cet effet, 
s’inscrivant dans le cadre de la 
loi 19/13 visant à promouvoir 
l’investissement dans le secteur 
des hydrocarbures.
Hydrocarbures : L’Algérie 
séduit les investisseurs dans le 
secteur de l’énergie
« Il s’agit de contrats en 
hydrocarbures à conclure 

sous l’égide de la loi 19/13 
promulguée dans le cadre de la 
promotion de l’investissement 
et dont le premier objectif est 
d’attirer les investisseurs dans 
le domaine de l’exploration 
d’hydrocarbures », a précisé 
M. Beldjehem. Cette loi, a-t-il 
ajouté, prévoit des négociations 
directes ou des « Bid rounds », 
sous les auspices de Sonatrach.
Ces annonces interviennent 
dans un contexte de réformes 
du secteur des hydrocarbures 
algérien, visant à attirer les 
investissements étrangers. Les 
nouvelles dispositions fiscales 
ont déjà suscité l’intérêt de grands 
groupes internationaux, comme 
en témoignent les négociations en 

cours avec Sonatrach, auxquelles 
participent pour la première 
fois des entreprises suédoises, 
américaines et saoudiennes.
L’Agence ALNAFT a par ailleurs 
indiqué être en contact étroit 
avec de nombreuses institutions 
internationales intéressées par le 
secteur énergétique algérien. Les 
projets proposés dans le cadre 

de l’appel d’offres lancé lundi 
dernier à Oran ont suscité un vif 
intérêt de la part des participants 
au NAPEC 2024.
Au total, ALNAFT a préparé 
17 projets d’exploration, dont 
6 ont été inclus dans le dernier 
appel d’offres. Les autres seront 
progressivement intégrés dans 
les prochains appels, au rythme 
d’un par an, conformément à 
la stratégie quinquennale de 
l’agence.
Ces nouvelles perspectives 
d’exploration offshore 
s’inscrivent dans une volonté de 
renforcer la production nationale 
d’hydrocarbures et de diversifier 
les sources de revenus de 
l’Algérie.

Le ministre des Transports, 
Mohamed El Habib 
Zahana, a affirmé, jeudi à 

Alger, que la création prochaine 
de l’Autorité portuaire, permettra 
de s’adapter aux modes de 
gestion modernes au niveau des 
ports, soulignant que ses missions 
consisteront essentiellement à 
améliorer la situation des ports 
nationaux conformément aux 
normes internationales, afin 
d’augmenter leur rendement et 
leur compétitivité.
 Répondant à une question sur les 
mesures prises afin de promouvoir 
les entreprises portuaires et sur la 
date de la création de l’Autorité 
portuaire, lors d’une plénière 
consacrée aux questions orales 

au Conseil de la nation, présidée 
par le président du Conseil, Salah 
Goudjil, en présence de membres 
du Gouvernement, le ministre a 
précisé, qu’en application des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministère a entamé 
la mise en place d’un organisme 
public sous forme d’une autorité 
portuaire, pour s’adapter aux 
modes de gestion modernes, tout 
en donnant la priorité à l’aspect 
économique.
Les missions de cette institution, 
qui sera opérationnelle dans les 
prochains mois au niveau des 
ports, porteront essentiellement 
sur l’élimination des obstacles 
et des dysfonctionnements 

issus du mode de gestion 
actuel, dans le but d’une 
organisation optimale du flux des 
marchandises, du renforcement 
des échanges commerciaux et de 
l’amélioration de la situation des 
ports nationaux conformément 
aux normes internationales, et ce, 
pour augmenter leur rendement 
et leur compétitivité et assurer 

la sécurité des biens et des 
personnes à l’intérieur des ports, 
tout en veillant à la coordination 
entre les différents intervenants 
au niveau des ports. 
Le ministre a, par ailleurs, 
indiqué que l’amélioration 
des prestations fournies aux 
opérateurs économiques et la 
contribution à la promotion des 
exportations hors-hydrocarbures 
à travers une stratégie propre 
aux ports, reposent sur plusieurs 
axes, dont la modernisation 
des infrastructures portuaires 
de base actuelles, à travers le 
réaménagement et l’entretien des 
quais, l’acquisition de matériels 
et d’équipements modernes en 
vue d’augmenter le rendement 

des ports et de réduire la durée de 
séjour des navires.
Concernant la numérisation, 
le ministre a affirmé que le 
ministère a procédé à la création 
de la plateforme numérique de 
la communauté portuaire qui est 
un système numérique conçu et 
développé par des compétences 
algériennes, à même de permettre 
aux opérateurs d’accéder à 
l’information en temps réel et de 
manière simplifiée et d’assurer 
l’interopérabilité des systèmes 
d’information, notamment le 
système d’information douanier, 
ayant abouti à la signature d’un 
protocole d’accord entre le 
groupe “Serport” et la Direction 
générale des douanes (DGD).



CéléBration du 63Ème anniVerSaire du 17 oCtoBre 1961:

Le wali, Abdelkader Djellaoui, honore les moudjahidines 
et les veuves de Chahids

annaBa / déVeloPPement loCal:

Le wali d’Annaba pose la première pierre pour  la réalisation 
de 140 logements sociaux à Ain El Berda

annaBa / aPC el Bouni:

Réunion de coordination consacrée aux préparatifs de la 
commémoration de la révolution algérienne

La commémoration du 
63ème anniversaire des 
événements tragiques du 

17 octobre 1961 a été marquée 
par des cérémonies empreintes 
d’émotion et de dignité, sous 
le thème évocateur « Fierté 
d’appartenance et parcours 
de fidélité ». Cet événement, 
crucial dans l’histoire de 
l’Algérie, rappelle les sacrifices 
incommensurables consentis 
par le peuple algérien pour la 
liberté et l’indépendance du 
pays.
Sous l’égide du walid’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, une 
cérémonie officielle s’est 
déroulée au collège ‘’Gheramia 

Salah’’ à AïnEl Berda, en 
présence des autorités locales, de 
responsables de la sécurité, ainsi 
que de nombreux citoyens. Ce 
rassemblement a été l’occasion 
de rendre hommage à plusieurs 

moudjahidines et veuves de 
chahids, symboles d’un héritage 
de lutte et de résistance.Les 
intervenants ont souligné 
l’importance de la mémoire 
collective dans la construction 

de l’identité nationale. Après 
l’observation d’une minute de 
silence, les participants ont 
marqué leur solidarité envers 
les victimes des répressions 
de 1961, rappelant que cette 

date tragique reste gravée dans 
la conscience nationale. Les 
allocutions ont été  empreintes 
d’émotion, et ont fait écho à la 
détermination et au courage des 
générations passées.

Le 17 octobre 2024 a 
marquerale 63ème 
anniversaire de la Journée 

de l’immigration, une date 
historiquecélébrée à Annaba sous 
le thème « Fierté d’appartenance 
et parcours de loyauté ». Cette 
commémoration a été marquée 
par la pose de la première 
pierre pour la construction de 
140 logements publics locatifs, 
dans la zone de Harrouchi, 
commune de Aïn El Berda. La 
cérémonie a été présidée par 
le wali, Abdelkader Djellaoui, 
accompagné des autorités civiles, 
militaires  et des représentants 
de la famille révolutionnaire.
Le wali a saisi cette occasion 
pour rappeler l’importance de 
répondre aux besoins croissants 
en logement dans la région, 
tout en s’inscrivant dans la 
politique nationale définie par 

le président de la république 
Abdelmadjid Tebboune. 
Le premier responsable de 
l’exécutif a souligné la nécessité 
de mobiliser rapidement des 
assiettes foncières disponibles 
pour lancer la construction de 
logements selon  différentes 
formules, visant par les instances 

gouvernementales la  réalisation 
de deux millions de logements 
à l’échelle nationale. Le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a insisté 
sur la mobilisation des entreprises  
locales, notamment le secteur de 
la formation professionnelle, 
pour fournir la main-d’œuvre 
qualifiée indispensable à la 
réussite de ce projet. « Il est 

primordial de former nos jeunes 
dans les métiers du bâtiment 
et des spécialités connexes 
afin que la wilaya d’Annaba 
puisse contribuer efficacement à 
l’ambitieux programme national 
de logements qui lui est confié », 
a déclaré le wali.
Ce projet de 140 logements 
représente une étape importante 

dans la mise en œuvre des 
réformes en matière de logement 
public dans la région. Il symbolise 
également un engagement fort 
de l’état envers les citoyens, en 
offrant des solutions concrètes 
pour améliorer les conditions 
de vie, tout en dynamisant le 
secteur du bâtiment à travers la 
formation et l’emploi local.

Sur recommandations du 
P/APC d’El Bouni, Naili 
Mohamed, le chargé des 

affaires sociales, culturelles, 
sportives et touristiques, Merabet 
Bilal,  a présidé, avant-hier, 
une réunion de coordination 
qui a regroupé des scouts 
musulmans algériens et des 
associations culturelles activant 
au niveau de la commune 
d’El Bounidans le cadre des 

préparatifs de la célébration 
de la glorieuse journée de la 
Révolution algérienne du 1er 
novembre 1954. Cette réunion 
a eu pour principal ordre du jour 
l’élaboration d’un programme 
de la commémoration de la 
Révolution de Libération, qui 
représente un symbole du peuple 
algérien au regard  de ses sacrifices 
pour la liberté et l'indépendance. 
Au cours de cette réunion, les 
participants ont partagé des 
idées et des suggestions sur 

les événements et activités qui 
pourraient être organisés, ainsi 
que sur l'importance à mettre en 
lumière les valeurs nationales et 
le renforcement de la conscience 
des jeunes générations. Il 
a également été proposé 
d'organiser des activités sportives 
et des marches symboliques 
auxquelles participeraient 
divers groupes de la société, en 
plus des animations populaires 
célébrant l'esprit de la révolution. 
Les scouts musulmans et les 

associationsculturelles ont 
souligné la nécessité d'impliquer 
les jeunes et les enfants dans 
ces événements à travers des 
ateliers éducatifs et des activités 
visant à renforcer la conscience 
nationale et à inculquer le 
patriotisme. À l'issue de la 
réunion, MerabetBilel a salué le 
rôle éminent joué par les scouts 
et les associations culturelles 
dans la préservation de l'identité 
nationale et le renforcement 
de l'esprit collectif dans la 

société. Il a également souligné 
l'importance de la coopération 
entre les différents acteurs locaux 
pour faire de ces célébrations un 
succès.

S.Y

S.Y
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annaBa / SÛreté de WilaYa 

13 arrestations et 264 personnes 
contrôlées lors d’une opération 

‘’Coup de poing’’

annaBa/7 Ème SÛreté urBaine

Bilan des activités de la 1ère 

quinzaine du mois d’octobre

annaBa/ Criminalité

Saisie de près de 19kg de corail 
et d’un important armement 
de braconnage à El Bouni

annaBa/ProteCtion CiVile

Appel aux usagers de la route 
 à faire preuve de prudence 

durant les intempéries

Les services de sécurité de la wilaya 
d’Annaba ont intensifié leurs efforts 
pour assurer la sécurité et le bien-

être des citoyens. Mercredi passé, une 
opération ‘’Coup de poing’’ d’envergure 
a été menée dans diversescités et espaces 
publics, visant à lutter contre toute menace 
à l’ordre public.
Au cours de cette opération, 264 personnes 
ont été contrôlées, 79 motos et 09 véhicules 
inspectés, ce qui a conduit à l’arrestation 
de 13 individus soupçonnés de possession 
de drogues et de substances psychotropes. 
De plus, 28 personnes faisant l’objet 
d’un avis judiciaire de recherche ont été 
interpellées, ainsi que deux suspects pour 
possession d’armes blanches prohibées.
Les forces de l’ordre n’ont pas seulement 

ciblé les infractions liées à la drogue, 
mais ont également arrêté un individu 
pour coups et blessures volontaires, et 
deux autres pour exploitation illégale 
de parking. En outre, 33 contraventions 
ont été dressées, incluant 18 infractions 
au code de la route, accompagnées de 
la saisie d’une moto. Les policiers ont 
également récupéré une moto volée, 
témoignant ainsi de l’efficacité de cette 
opération.
Les instances de sécurité poursuivent leur 
mission avec détermination et engagement 
et appellent les citoyens à recourir aux 
numéros d’urgence 1548, 17 et 104, ainsi 
que l’application « Allo Police », pour 
signaler toute activité suspecte ou toute 
menace à leur sécurité et à celle de leurs 
biens.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
donné des résultats probants  comme 
l’indiquent les statistiques communiquées 
couvrant les deux premières semaines du 
mois de d’octobre en cours. En effet, les 
services de la 7ème sûreté urbaine ont 
traité sept (7)affaires policièresde trafic de 
drogue et de possession de psychotrope, 

cinq (5) arrestationspour affaires de vols, 
auxquelles s’ajoute l’exécution de32 
ordres judiciaires. Dans le même sillage 
la 7ème sûreté urbaine  a enregistré cinq 
(5) accidents de la route, et 32 infractions 
routières. Les mis en cause, ont été placés 
en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de toutes ces 
affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à leur disposition. 

Les opérations de lutte contre les 
réseaux de braconnage de l’or 
rouge battent leur plein. Les 

éléments de la sûreté de wilaya relevant 
de l’unité d’El Bouni ont réalisé avant-
hier  une opération de saisie d’une quantité 
importante de corail avec la saisiede 
près de 18,852 kgainsi que du matériels 
et équipements de pêche de corail sans 
autorisation, avons-nous appris de source 
concordante. En effet, les forces de sécurité 
ont appréhendé un homme âgé de 50 ans 

à la suite d’une perquisition effectuée àEl 
Bouni. Ces derniers ontsaisi également  
une tenue complète de plongée sous 
marine avec toutes les accessoires,  une 
balance électronique ainsi qu’une somme 
de 51 million de centimes. Des poursuites 
judiciaires ont été entamées à l’encontre 
du suspect, en attendant sa présentation 
devant les instances judiciaires.Signalons 
que la réussite de l’opération est le fruit 
de longues investigations, entreprises 
par les services de sécurité, qui luttent 
sans relâche contre les réseaux du crime 
organisé. 

La direction de la protection civile 
a appelé, les usagers de la voie 
publique, particulièrement les 

conducteurs de camions, de véhicules 
et de motos à faire preuve de “prudence 
et de vigilance” pendant la conduite 
durant cette période d’intempéries. En 
effet,selon des bulletins météo, des pluies 
sont annoncéesdès hier vendredi. A cette 
occasion et en raison des perturbations 
climatiques qui affectent certaines 
wilayas du pays, la protection civile a 

appelé les usagers de la route à “respecter 
la distance de sécurité et à effectuer le 
contrôle du véhicule avant la mise en 
route, en vérifiant, notamment, les feux et 
le système de freinage” et à faire “preuve 
de prudence et de vigilance notamment 
au niveau des pentes, virages et endroits 
en manque de visibilité à cause de 
brouillards”.La Protection civile a mis à la 
disposition des citoyens ses deux numéros 
1021 et le 14, pour appeler les secours en 
cas d’incident en précisant la nature de 
l’incident et la localisation.

Sara Boueche

Imen.B

Imen.B
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AnnABA /  COmmerCe : 

Contrôle et initiatives pour une commercialisation 
optimale des pommes locales

D
ans le cadre des 

directives émises 

par le ministère du 

commerce et de la promotion 

des exportations suite à la 

dernière réunion du conseil 

des ministres, la direction du 

Commerce et de la Promotion 

des exportations de la wilaya 

d’Annaba, en collaboration 

avec la gendarmerie nationale 

et la Direction des Services 

Agricoles (DSA), a entrepris 

une série de contrôles sur 

le terrain pour superviser la 

commercialisation des pommes 

locales. Ces opérations  se sont 

concentrées sur plusieurs sites 

clés, notamment, le marché 

de gros de fruits et légumes à 

la commune d’El-Bouni, les 

chambres de conservation et 

de stockage de pommes, les 

espaces publics où s’effectue 

la vente par des privés.

L’objectif de ces sorties était de 

vérifier le respect des mesures 

mises en place, ainsi que la 

conformité des prix avec ceux 

de référence. Les contrôleurs 

de la DCP ont inspecté les 

factures et suivi la chaîne de 

vente tout en s’assurant que 

les prix étaient correctement 

affichés.

S.Y

AnnABA / Sidi AmAr : 

Lancement d’un avis d’appel d’offres pour la réalisation 
d’un poste de police à El Gantra

L
a direction des 

équipements publics de la 

wilaya d’Annaba a lancé 

un avis d’appel d’offres pour la 

réalisation d’un nouveau poste 

de police à El Gantra,  ‘’cité 

2000 / 724 logements sociaux’’ 

relevant de la commune de Sidi 

Amar. Cette initiative s’inscrit 

dans le cadre du programme 

de la réalisation des cités 

résidentielles inscrites pour 

l’année 2024, visant à doter le 

pôle urbain des infrastructures 

nécessaires.

Selon la direction des 

équipements publics, tous 

les besoins en matière 

d’infrastructures publiques 

pour ce pôle urbain sont en 

cours de prise en charge. 

Plusieurs projets, notamment 

des établissements éducatifs, 

ont déjà été lancés. En effet, 

six établissements scolaires, 

destinés à accueillir les 

élèves des nouvelles cités 

résidentielles, ont été inaugurés 

lors de la rentrée scolaire, 

en accompagnement des 

importantes opérations de 

relogement qui ont eu lieu au 

niveau de cette région. Les 

études préliminaires relatives 

à ce projet ont été achevées, 

et le futur bâtiment sera situé 

à proximité de la cité 200+724 

logements sociaux.

L’vis d’appel d’offres englobe 

l’ensemble des travaux 

nécessaires, y compris les 

aménagements extérieurs et les 

réseaux associés, à l’exception 

des équipements de chauffage 

central et des dispositifs de 

détection incendie. Le projet 

comprendra également la 

construction d’un réfectoire, 

des logements fonctionnels, 

ainsi que d’une aile principale, 

avec des aménagements 

extérieurs tels que les routes et 

divers services publics. Cette 

initiative constitue une réponse 

significative aux attentes 

des habitants, marquant une 

avancée dans le développement 

urbain et la sécurité des cités.

S.Y

AnnABA / el hAdJAr 

Lancement des travaux de bitumage des chaussées dans 
la localité de Djerradji Redjem

S
ur instructions du wali 

d’Annaba,  la commune 

d’El Hadjar poursuit 

sans relâche les travaux 

d’amélioration urbaine. En effet, 

après cette initiative, visant à 

revitaliser les infrastructures 

publiques de la localité 

et à répondre aux besoins 

croissants de ses habitants 

en matière d’urbanisme et 

d’amélioration du cadre de vie, 

sous la supervision du chef de 

daira d’El Hadjar, des travaux 

importants de bitumage ont été 

observés  au niveau  de la cité 

Derradji Redjem pour garantir 

le bon état des chaussées et 

faciliter ainsi la circulation des 

véhicules et des piétons dans la 

région. Les services techniques 

communaux poursuivent leurs 

travaux, démontrant ainsi un 

engagement continu envers le 

développement urbain de la 

commune visant à maintenir en 

bon état ces infrastructures et 

surtout à contribuer largement 

à la réduction du taux des 

sinistres et des accidents pour 

une meilleure fluidité de la 

circulation et une sécurité aux 

déplacements des piétons et 

automobilistes. Cela permettra 

également d’atténuer les risques 

causés par les inondations lors 

des prochaines intempéries. A 

noter, que  plusieurs habitants, 

notamment les automobilistes 

souffraient depuis belle lurette 

de la dégradation avancée du 

réseau routier.

Imen.B

COnFérenCe deS SCienCeS de l’AlimentAtiOn À COnStAntine : 

La ferme intelligente et les produits alimentaires bio, 
principales innovations exposées

L’
exposition organisée 

dans le hall de 

l’Institut de la 

Nutrition, de l’Alimentation 

et des Technologies Agro-

Alimentaires (INATAA) 

de Constantine, dans le 

cadre de la 1ère conférence 

internationale sur les sciences 

de l’alimentation, clôturée 

jeudi dernier, a donné lieu à 

la présentation de plusieurs 

innovations, notamment la 

ferme intelligente et les produits 

alimentaires “bio”, œuvres 

d’étudiants et de diplômés 

universitaires.

Dans une déclaration à l’APS, 

M. Farès Gasmi, responsable 

de la production d’une start-up 

active à Biskra dans le domaine 

de l’aquaculture, utilisant 

l’intelligence artificielle et 

dénommée “Smart Farm”, 

a indiqué que cette ferme 

“consiste en un projet basé sur 

des dispositifs d’information 

qui permettent de contrôler les 

bassins aquacoles en termes 

d’apport d’oxygène et de salinité 

nécessaires, d’élimination de 

la pollution, d’ouverture et de 

fermeture des voies d’eau, en 

reproduisant un environnement 

naturel grâce à la gestion 

automatique de l’application 

électronique et son  contrôle à 

distance (mode de croissance 

et de reproduction des poissons 

dans les bassins de cette ferme).

Pour leur part, les étudiantes 

Anfal Derham, porteuse d’un 

projet de production de pâte 

de chocolat liquide à base de 

glands et de sucre de dattes, 

Amira Benabdallah, inventrice 

d’une confiture de Moringa et 

de sucre de caroube, et Zineb 

Benabderrahmane, productrice 

de farine sans gluten, ont 

considéré que leurs produits 

répondent à la demande 

pressante des personnes 

souffrant de sensibilité aux 

produits chimique et des 

diabétiques, en leur offrant 

une alternative aux denrées 

alimentaires proposées sur le 

marché.

La conférence internationale sur 

les sciences de l’alimentation, 

ouverte mercredi, a vu la 

participation de professeurs 

et de chercheurs de plus de 45 

universités de l’intérieur et 

de l’extérieur du pays qui ont 

présenté plusieurs interventions 

sur les derniers développements 

dans ce domaine, et ont formulé 

des recommandations axées sur 

la manière d’unir les efforts pour 

faire des produits alimentaires 

une ressource économique 

importante.



Plus d’un milliard de personnes dans le monde 
souffrent de pauvreté « aiguë », selon l’ONU

Le Sénégal reçoit une aide européenne de 30 millions 
d’euros pour endiguer l’immigration clandestine

Sur 1,1 milliard de personnes 
souffrant de pauvreté, 455 
millions vivent dans des 

zones de conflit. Dans ces pays, les 
taux de pauvreté sont trois fois plus 
élevés que ceux des nations en paix, 
alerte le Programme des Nations 
unies pour le développement, selon 
le monde fr. 
Plus d’un milliard de personnes 
dans le monde, dont la moitié 
sont des mineurs, souffrent de 
pauvreté « aiguë », a dénoncé 
jeudi 17 septembre le Programme 
des Nations unies pour le 
développement (PNUD).
Dans leur rapport annuel, l’agence 
de l’ONU et le centre de recherche 
Initiative d’Oxford sur la pauvreté 
et le développement humain 
(OPHI) calculent depuis 2010 
leur Indice mondial de pauvreté 
multidimensionnelle, qui brasse 
des données de 112 pays où vivent 
6,3 milliards de personnes. L’Indice 
inclut des indicateurs tels que le 
manque de logements adéquats, 
de systèmes d’assainissement, 

d’électricité, de combustibles pour 
la cuisine, d’alimentation et de 
systèmes scolaires.
« L’indice de pauvreté 2024 [pour 
l’année 2023] dresse un tableau 
qui fait réfléchir : 1,1 milliard de 
gens souffrent d’une pauvreté 
multidimensionnelle. [Parmi eux,] 
455 millions vivent en zones de 
conflit. Dans les pays déchirés 
par la guerre, les taux de pauvreté 
sont trois fois plus élevés que 
ceux des [pays] en paix », résume 

Yanchun Zhang, statisticienne 
en cheffe au PNUD. Et dans ces 
nations victimes de conflits armés, 
« les privations auxquelles les 
populations sont confrontées sont 
de trois à cinq fois plus aiguës », 
car, « pour les pauvres, se battre 
pour leurs besoins fondamentaux 
est bien plus dur », explique la 
responsable onusienne à l’Agence 
France-Presse (AFP).
Les pauvres vivent en Afrique 
subsaharienne et en Asie du Sud

L’indice de pauvreté 2023, pour 
l’année 2022, concernait aussi 
1,1 milliard de personnes sur 6,1 
milliards d’habitants de 110 pays, 
selon l’ONU. L’extrême pauvreté 
frappe toujours davantage les 
zones rurales qu’urbaines avec 
près de 84 % des pauvres dans le 
monde qui vivent à la campagne. 
Les moins de 18 ans les plus 
pauvres représentent 584 millions 
d’enfants et d’adolescents. Le taux 
de pauvreté des mineurs dans le 
monde atteint 27,9 %, contre 13,5 
% pour les adultes.
L’immense majorité des plus 
pauvres (83,2 %) vivent en 
Afrique subsaharienne et en 
Asie du Sud, c’est-à-dire le sous-
continent indien, la région la plus 
peuplée de la planète. Les cinq 
pays qui comptent le plus de très 
pauvres sont à forte croissance 
démographique : l’Inde, avec 234 
millions de personnes (sur 1,4 
milliard d’habitants) ; le Pakistan, 
avec 93 millions (sur 236 millions) 
; l’Ethiopie, 86 millions (sur 123 

millions) ; le Nigeria, 74 millions 
(sur 218 millions) ; et la République 
démocratique du Congo, avec 66 
millions de très pauvres sur 100 
millions d’habitants.
Pour Sabina Alkire, directrice de 
l’OPHI, « les guerres et les conflits 
violents laissent non seulement des 
cicatrices profondes et durables 
dans la vie des gens mais entravent 
aussi la réduction de la pauvreté 
». « Le rapport révèle que 40 % 
du 1,1 milliard de pauvres vivent 
dans des zones de conflits [et] 
que [le taux de] pauvreté global 
dans des régions touchées par la 
guerre est trois fois plus élevé que 
dans les zones sans conflit (34,8 
% contre 10,9 %) », détaille-t-
elle pour l’AFP. Et « ce qui nous 
a choqués, c’est le nombre de gens 
qui se battent pour une vie décente 
tout en craignant pour leur sécurité 
: ils sont 455 millions », dénonce 
Mme Alkire en exhortant « la 
communauté internationale (…) à 
réduire à zéro la pauvreté tout en 
favorisant la paix ».

Selon Jutta Urpilainen, 
commissaire aux partenariats 
internationaux européenne, 

les fonds seront utilisés pour aider 
les autorités sénégalaises à secourir 
les migrants en danger et à lutter 
contre la traite des êtres humains, 
selon le monde fr. 
L’Union européenne (UE) a 
annoncé, mercredi 16 octobre à 
Dakar, une aide de 30 millions 
d’euros pour lutter contre 
l’immigration clandestine en 
provenance du Sénégal, où de 
nombreuses personnes sont prêtes 
à risquer leur vie pour tenter 
d’atteindre l’Europe. Chaque 
année, des milliers de personnes 
meurent ou disparaissent lors 
de la périlleuse traversée de 
l’Atlantique, affrontant de forts 
courants à bord d’embarcations 

surchargées et souvent hors d’état 
de naviguer.
« En réponse à une demande 
du gouvernement, l’UE vient 
d’approuver une enveloppe de 30 
millions d’euros » pour contribuer 
« à prévenir les départs irréguliers 
et à sauver des vies sénégalaises 
», a déclaré Jutta Urpilainen, 
commissaire européenne aux 
partenariats internationaux, à des 
journalistes à Dakar. Les fonds 
seront utilisés pour aider les 
autorités sénégalaises à secourir les 
migrants en danger et à lutter contre 
le trafic de migrants et la traite des 
êtres humains, a-t-elle ajouté. Ils 
serviront également à sensibiliser 
la population aux dangers de la 
migration clandestine. « Notre 
principal message, c’est que nous 
ne voulons plus voir de tragédies 

en mer », a assuré Jutta Urpilainen.
La Commission européenne 
finance déjà un projet de 5,75 
millions d’euros visant à renforcer 
la capacité des forces de sécurité 
sénégalaises à lutter contre 
l’immigration clandestine, la traite 
des êtres humains et le trafic de 
migrants.
Les côtes sénégalaises sont l’un des 
principaux points de départ pour 
des milliers de migrants espérant 
atteindre l’Europe, dont beaucoup 
vont vers les îles espagnoles des 
Canaries. Au moins 39 personnes 
ont trouvé la mort dans le naufrage 
d’un bateau transportant des 
migrants au large du Sénégal en 
septembre. Après cette tragédie, le 
président, Bassirou Diomaye Faye 
a promis de « traquer sans relâche 
» les trafiquants d’immigrés.

Au début de sa visite au Sénégal, 
Jutta Urpilainen a annoncé l’octroi 
d’une subvention de 25 millions 
d’euros pour contribuer au 
développement des compétences 
et à la recherche dans le secteur 

pharmaceutique sénégalais. « 
Nous continuerons de créer plus 
d’occasions pour les jeunes du 
Sénégal (…) afin de construire 
un avenir durable et inclusif », a 
déclaré la commissaire européenne.

Pour le premier ministre, la 
politique communautaire 
de la France est un domaine 

partagé entre l’Elysée et Matignon. 
Pour le président, c’est un domaine 
qui lui est réservé, selon le monde 
fr. 
L’exercice devait être scruté avec 
une grande attention à Bruxelles 
comme à Paris : jeudi 17 octobre, 
Emmanuel Macron participe au 
sommet des chefs d’Etat et de 
gouvernement européens pendant 
que Michel Barnier, lui aussi 
en déplacement dans la capitale 
belge, assiste le matin à une 

réunion des dirigeants du Parti 
populaire européen (PPE), dont 
son parti, Les Républicains (LR), 
est membre.
Certes, l’ancien commissaire 
européen est un habitué de 
longue date de ces rencontres qui 
précèdent les conseils européens. 
Mais c’est la première fois qu’il 
y participe en tant que premier 
ministre dans le contexte de la 
« coopération exigeante », dixit 
l’Elysée, désormais de rigueur à 
la tête de l’exécutif français. Et 
ce, alors qu’il est très occupé sur 
la scène nationale par les débats 

budgétaires et une situation 
politique hautement complexe, 
faute de majorité.
Ce faisant, il envoie un message 
clair : « Pour lui, la politique 
européenne est un domaine 
partagé entre l’Elysée et Matignon 
; elle ne relève pas de la politique 
étrangère », qui est sous l’autorité 
du chef de l’Etat, décrypte l’un de 
ses proches. Emmanuel Macron, 
lui, ne voit pas les choses de la 
même manière. « Les affaires 
européennes font partie du 
domaine réservé du président », 
assure le camp macroniste.
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La lutte d’influence entre Michel Barnier 
et Emmanuel Macron sur les affaires européennes



La Banque centrale européenne accélère la baisse 
de ses taux d’intérêt

L’ex-présidente taïwanaise Tsai Ing-wen, en visite en Europe pour 
renforcer les liens de l’île avec les « démocraties »

Le Pakistan se barricade pour accueillir l’Organisation de 
coopération de Shanghaï et tenter de rassurer la Chine

Pour la troisième fois depuis 
juin, l’institut de Francfort 
a desserré sa politique 

monétaire. Il s’inquiète du coup 
de froid sur la croissance, selon le 
monde fr.  
Cette fois, la Banque centrale 
européenne (BCE) est clairement 
lancée. Pour la troisième fois en 
quatre réunions, elle a annoncé, 
jeudi 17 octobre, du château de 
Brdo (Slovénie), où se tenait sa 
réunion, une baisse de ses taux 
d’intérêt, son taux directeur 
passant de 3,5 % à 3,25 %. Celui-
ci était encore de 4 % début 
juin. Et, si Christine Lagarde, sa 
présidente, refuse de s’engager 
sur l’avenir, tout indique que la 
tendance va continuer.

« Notre scénario de base est 

que la BCE va baisser ses taux 

de nouveau en décembre, puis 

de nouveau à chaque réunion 

du conseil des gouverneurs 

jusqu’en juin 2025 », prédit 

Frederik Ducrozet, directeur de 

la recherche économique à Pictet, 

une société de gestion d’actifs. 
Cela ramènerait le taux directeur 
à 2 %, une baisse de moitié en 
un an. Si cela se confirme, la 
politique monétaire européenne 
aura terminé sa phase « restrictive 
», pendant laquelle elle freinait 
volontairement la croissance au 
nom de la lutte contre l’inflation.
Cette nouvelle baisse des taux 
ce jeudi est une réaction aux 
mauvaises surprises concernant 
la croissance en ce début 
d’automne. Contrairement aux 
prévisions optimistes qui étaient 
encore faites avant l’été, tous 
les indicateurs sont en recul. 
L’Allemagne sera sans doute 
en récession cette année. La 
consommation des ménages 

n’augmente pas, malgré un 
rebond des salaires réels (corrigés 
de l’inflation). L’investissement 
des entreprises est de même 
morose, et celui des ménages en 
léger recul.
Baisse en trompe-l’œil
Certes, Mme Lagarde continue 
à parier sur un « atterrissage 
en douceur », c’est-à-dire une 
maîtrise de l’inflation sans casser 
l’économie. « La zone euro ne 
se dirige pas vers la récession », 
assure-t-elle. Mais les récentes 
« surprises baissières » des 
indicateurs économiques, pour 
reprendre le mot de la BCE, 
pointent vers une conjoncture 
médiocre.

Ayant quitté la présidence 
en mai, Tsai Ing-wen 
profite de sa liberté 

pour contribuer à la diplomatie 
informelle de Taïwan en se 
rendant à Prague, Paris et 
Bruxelles. Au grand dam de 
Pékin, selon le monde fr.  
Au cours de ses deux mandats 
de présidente de Taïwan, de 
mai 2016 à mai 2024, Tsai Ing-
wen s’est toujours évertuée 
à chercher un équilibre entre 
la défense de la souveraineté 
de l’île indépendante, sans, 
toutefois, provoquer la Chine, 
qui considère Taïwan comme 
une province rebelle vouée à 
« réintégrer » le giron chinois. 
De passage en France, où elle 
a rencontré des sénateurs, l’ex-

présidente, 68 ans, continue de 
promouvoir les liens de Taiwan 
avec les pays démocratiques, en 
toute discrétion. Elle a annoncé 
son arrivée à Paris mardi 15 
octobre par une simple photo 
devant la pyramide du Louvre, 
publiée sur les réseaux sociaux 
et accompagnée d’un message 
: « Je suis ravie d’être à Paris 
et j’ai hâte de rencontrer plus 
d’amis de Taïwan. Ici, en France, 
je mettrai l’accent sur nos 
valeurs communes de liberté, 
de démocratie et de respect des 
droits humains. »
Lire aussi le décryptage | Article 
réservé à nos abonnés Taïwan : 
sous la présidence de Tsai Ing-
wen l’équilibriste, huit ans de 
stabilité dans la tempête 

Ajouter à vos sélections 
Il s’agissait d’une première 
: les présidents taïwanais en 
exercice n’effectuent jamais 
de visite officielle à l’étranger 
hormis dans les quelques petits 
Etats qui reconnaissent l’île et 
non la République populaire 
de Chine. A la retraite depuis 
mai, Mme Tsai peut désormais 
s’impliquer, avec le plein accord 
de son successeur, Lai Ching-te, 
dans la diplomatie informelle 
que déploie Taïwan, notamment 
auprès des démocraties du 
monde pour contrebalancer 
la pression chinoise. Lundi, 
la Chine a lancé d’importants 
exercices militaires autour de 
Taïwan, présentés comme de « 
sérieux avertissements » face 

aux « actions séparatistes », 
quatre jours après le discours 
de la fête nationale du nouveau 
président Lai.
Protestations chinoises
« Elle a incarné Taïwan jusqu’au 

début de l’année, et conserve 
une aura importante après ses 
deux mandats, estime Olivier 
Cadic, sénateur Union centriste, 
représentant les Français établis 
hors de France. 

Aux abois économiquement, 
Islamabad a imposé 
une présence militaire 

exceptionnelle pendant le sommet 
pour tenter de donner une image de 
stabilité, alors que les attaques se 
multiplient contre les intérêts chinois 
dans le pays, selon le monde fr.  
Le Pakistan a choisi de barricader la 
capitale, Islamabad, pour accueillir 
le sommet de l’Organisation de 
coopération de Shanghaï, les 15 et 
16 octobre. Islamabad et la ville 
garnison voisine de Rawalpindi 
ont été bouclées et leurs habitants 
se sont vu imposer trois jours 
chômés dès lundi, tandis que des 
milliers de policiers, paramilitaires 
et militaires patrouillaient dans les 
rues alors désertées de la capitale. Le 
Pakistan n’avait pas droit à l’erreur, 
en présence du premier ministre 
russe, du ministre indien des affaires 
étrangères – une première depuis 

2015 –, mais surtout du premier 
ministre chinois, Li Qiang, qui 
effectuait une visite d’Etat de quatre 
jours dans le pays.
Le pays de 241 millions d’habitants, 
confronté à une grave crise 
économique, dépend largement du 
soutien financier de la Chine, mais 
Pékin a manifesté son impatience 
face aux attaques régulières dont 
ont été victimes des ressortissants 
chinois ces dernières années. Le 6 
octobre, deux salariés chinois d’une 
centrale à charbon ont été tués 
dans un attentat-suicide contre leur 
convoi, à la sortie de l’aéroport de 
Karachi.
Créée en 2001 par la Chine et la 
Russie pour discuter des questions 
de sécurité en Asie centrale, 
l’Organisation de coopération 
de Shanghaï inclut aujourd’hui 
le Pakistan, le Kazakhstan, le 
Kirghizistan, le Tadjikistan, 

l’Ouzbékistan, la Biélorussie, l’Iran 
et l’Inde. L’organisation aborde 
également des questions stratégiques 
plus larges, mais la sécurité était au 
premier plan à Islamabad : depuis 
plusieurs mois, les actes de groupes 
séparatistes du Baloutchistan, mais 
aussi les talibans pakistanais (le 
Tehrik-e-Taliban Pakistan), ont 
connu une recrudescence.
Au cours des semaines ayant 
précédé le sommet, le gouvernement 
a également durement réprimé les 
manifestations de l’opposition, 
emmenée par l’ex-premier ministre 
emprisonné depuis plus d’un an, 
Imran Khan. Son parti, le très 
populaire Pakistan Tehrik-e-Insaf 
(PTI, Mouvement du Pakistan pour 
la justice), avait menacé d’organiser 
des rassemblements pendant le 
sommet.
Pékin a fait du Pakistan l’un des 
pièces maîtresses de son projet des « 

nouvelles routes de la soie » avec le 
corridor économique Chine-Pakistan, 
un projet à 65 milliards de dollars 
(60 milliards d’euros), censé relier le 
Xinjiang chinois à la mer d’Arabie, 
pour offrir une voie alternative aux 
exportations chinoises. La Chine 
a déjà investi plus du tiers de la 
somme, mais marque le pas face à 
l’instabilité qui règne au Pakistan. 

« On constate un ralentissement 
des investissements chinois, mais 
le Pakistan tente de rassurer Pékin 
pour qui l’insécurité grandissante 
est une source de mécontentement 
», souligne Uzair Younus, consultant 
chez The Asia Group, un cabinet de 
conseil en politiques publiques et 
aux entreprises.

Samedi 18 Octobre 2024

10 International SeybouSe Times



Samedi 19 Octobre 2024

Publicité 11SEYBOUSE Times

Samedi 19 Octobre 2024

14 Publicité SEYBOUSE Times

gUerre en UKrAine : 
Plan de victoire de Zelensky, déclarations de Trump… 

Le point du jour

Volodymyr Zelensky a olodymyr Zelensky a 
présenté à Bruxelles présenté à Bruxelles 
son « plan de victoire son « plan de victoire 

», martelant que son pays, », martelant que son pays, 
en difficulté sur le champ de en difficulté sur le champ de 
bataille, devait être en position bataille, devait être en position 
de force avant toute négociation. de force avant toute négociation. 
De son côté, Donald Trump De son côté, Donald Trump 
a affirmé que le président a affirmé que le président 
ukrainien, « n’aurait jamais dû ukrainien, « n’aurait jamais dû 
» laisser éclater la guerre. Voici » laisser éclater la guerre. Voici 
les principales informations sur les principales informations sur 
le conflit en Ukraine, jeudi 17 le conflit en Ukraine, jeudi 17 
octobre 2024.octobre 2024.
Présentation du « plan de victoire Présentation du « plan de victoire 
» de Volodymyr Zelensky à » de Volodymyr Zelensky à 
Bruxelles, une quarantaine de Bruxelles, une quarantaine de 
pays s’engagent à soutenir le pays s’engagent à soutenir le 
déminage en Ukraine, Donald déminage en Ukraine, Donald 
Trump met en cause le président Trump met en cause le président 
ukrainien… Voici ce qu’il faut ukrainien… Voici ce qu’il faut 
retenir de la guerre en Ukraine retenir de la guerre en Ukraine 
ce jeudi 17 octobre.ce jeudi 17 octobre.

Le chef de l’État ukrainien Le chef de l’État ukrainien 
décline son plan devant l’UE décline son plan devant l’UE 

et l’Otanet l’Otan
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a présenté Volodymyr Zelensky a présenté 
ce jeudi à Bruxelles son « plan ce jeudi à Bruxelles son « plan 
de victoire » , martelant que de victoire » , martelant que 
son pays, en difficulté sur le son pays, en difficulté sur le 
champ de bataille, devait être champ de bataille, devait être 
en position de force avant toute en position de force avant toute 
négociation, rapporte l’Agence négociation, rapporte l’Agence 
France-Presse (AFP).France-Presse (AFP).
« L’Ukraine est prête à faire une « L’Ukraine est prête à faire une 
vraie place à la diplomatie mais, vraie place à la diplomatie mais, 
pour cela, nous devons être pour cela, nous devons être 
forts », a-t-il lancé devant les forts », a-t-il lancé devant les 
dirigeants des 27 États membres dirigeants des 27 États membres 
de l’Union européenne (UE) de l’Union européenne (UE) 

avant de retrouver plus tard avant de retrouver plus tard 
dans la journée les 32 ministres dans la journée les 32 ministres 
de la Défense de l’Otan.de la Défense de l’Otan.
Après avoir déjà défendu son Après avoir déjà défendu son 
plan à Washington, Londres, plan à Washington, Londres, 
Paris, Berlin et Rome, le Paris, Berlin et Rome, le 
président ukrainien en a président ukrainien en a 
révélé mercredi les grandes révélé mercredi les grandes 
lignes devant le Parlement à lignes devant le Parlement à 
Kiev. Levée des restrictions Kiev. Levée des restrictions 
dans l’usage des armes que dans l’usage des armes que 
les Occidentaux fournissent à les Occidentaux fournissent à 
l’Ukraine, déploiement sur le l’Ukraine, déploiement sur le 
territoire ukrainien d’armes de territoire ukrainien d’armes de 
dissuasion non nucléaires… dissuasion non nucléaires… 
Aucune de ces demandes n’a Aucune de ces demandes n’a 
pour le moment rencontré un pour le moment rencontré un 
soutien unanime du côté des soutien unanime du côté des 
Alliés.Alliés.
Zelensky « ’aurait jamais dû» Zelensky « ’aurait jamais dû» 

laisser éclater la guerre, dit laisser éclater la guerre, dit 
TrumpTrump

Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky « n’aurait Volodymyr Zelensky « n’aurait 
jamais dû laisser cette guerre jamais dû laisser cette guerre 
débuter », a déclaré ce jeudi débuter », a déclaré ce jeudi 
Donald Trump, souligne l’AFP.Donald Trump, souligne l’AFP.
Joe Biden est « l’instigateur Joe Biden est « l’instigateur 
de cette guerre », a également de cette guerre », a également 
affirmé le candidat républicain, affirmé le candidat républicain, 
alors que les Ukrainiens et de alors que les Ukrainiens et de 
nombreux Européens redoutent nombreux Européens redoutent 
qu’une éventuelle victoire du qu’une éventuelle victoire du 
septuagénaire débouche sur septuagénaire débouche sur 
un abandon de l’aide militaire un abandon de l’aide militaire 
américaine à Kiev.américaine à Kiev.
« L’Ukraine, notez-le bien, « L’Ukraine, notez-le bien, 
n’est plus l’Ukraine », a ajouté n’est plus l’Ukraine », a ajouté 
l’ancien président, dans une l’ancien président, dans une 
discussion avec Patrick Bet-discussion avec Patrick Bet-
David, un homme d’affaires qui David, un homme d’affaires qui 

diffuse une émission en ligne diffuse une émission en ligne 
baptisée PBD Podcast.baptisée PBD Podcast.
« Chaque ville est pratiquement « Chaque ville est pratiquement 
rasée. Tous ces magnifiques rasée. Tous ces magnifiques 
dômes dorés sont à terre, réduits dômes dorés sont à terre, réduits 
en miettes », a poursuivi Donald en miettes », a poursuivi Donald 
Trump. Il a ajouté, à propos de Trump. Il a ajouté, à propos de 
Volodymyr Zelensky : « Cela ne Volodymyr Zelensky : « Cela ne 
signifie pas que je ne veux pas signifie pas que je ne veux pas 
l’aider, car j’ai de la peine pour l’aider, car j’ai de la peine pour 
ces gens ».ces gens ».

Joe Biden en route pour Joe Biden en route pour 
l’Allemagne pour parler de l’Allemagne pour parler de 

l’Ukrainel’Ukraine
Joe Biden s’est envolé ce jeudi Joe Biden s’est envolé ce jeudi 
pour un bref déplacement en pour un bref déplacement en 
Allemagne destiné à souligner Allemagne destiné à souligner 
l’importance du lien avec l’importance du lien avec 
un fidèle allié européen que un fidèle allié européen que 
le président sortant devrait le président sortant devrait 
exhorter à rester mobilisé pour exhorter à rester mobilisé pour 
aider l’Ukraine, quelle que soit aider l’Ukraine, quelle que soit 
l’issue de l’élection américaine.l’issue de l’élection américaine.
Air Force One, l’avion Air Force One, l’avion 
présidentiel, a décollé de présidentiel, a décollé de 
Washington pour Berlin, où il Washington pour Berlin, où il 
devrait arriver dans la soirée de devrait arriver dans la soirée de 
jeudi, rapporte l’AFP.jeudi, rapporte l’AFP.
L’Ukraine sera au cœur des L’Ukraine sera au cœur des 
entretiens vendredi entre Joe entretiens vendredi entre Joe 
Biden et les responsables Biden et les responsables 
allemands, à un moment où les allemands, à un moment où les 
bombardements russes contre bombardements russes contre 
ses infrastructures essentielles ses infrastructures essentielles 
redoublent et où son armée redoublent et où son armée 
recule sur le front oriental.recule sur le front oriental.
Joe Biden tiendra également Joe Biden tiendra également 
une réunion à quatre avec son une réunion à quatre avec son 
homologue français Emmanuel homologue français Emmanuel 
Macron, le chancelier allemand Macron, le chancelier allemand 
Olaf Scholz et le Premier Olaf Scholz et le Premier 

ministre britannique Keir ministre britannique Keir 
Starmer, selon le programme de Starmer, selon le programme de 
la visite transmis par la Maison la visite transmis par la Maison 
Blanche.Blanche.

Une quarantaine de pays Une quarantaine de pays 
s’engagent à soutenir le s’engagent à soutenir le 

déminagedéminage
Plus de 40 pays ont fait part ce Plus de 40 pays ont fait part ce 
jeudi de leur soutien en faveur jeudi de leur soutien en faveur 
du déminage en Ukraine, pays du déminage en Ukraine, pays 
le plus miné au monde depuis le plus miné au monde depuis 
l’invasion russe en 2022, lors l’invasion russe en 2022, lors 
d’une conférence diplomatique d’une conférence diplomatique 
en Suisse.en Suisse.
« Nous sommes confrontés à « Nous sommes confrontés à 
une tâche énorme. Aucun effort une tâche énorme. Aucun effort 
de déminage de ce type n’a de déminage de ce type n’a 
été nécessaire au XXIe siècle, été nécessaire au XXIe siècle, 
l’Ukraine étant devenue le l’Ukraine étant devenue le 
pays le plus miné au monde », pays le plus miné au monde », 
a déclaré le Premier ministre a déclaré le Premier ministre 
ukrainien Denys Chmyhal, lors ukrainien Denys Chmyhal, lors 
de la journée d’ouverture de de la journée d’ouverture de 
la conférence internationale la conférence internationale 
contre les mines en Ukraine contre les mines en Ukraine 
qui se tient à Lausanne pendant qui se tient à Lausanne pendant 
deux jours.deux jours.
« L’invasion russe a fait « L’invasion russe a fait 
qu’environ un quart de notre qu’environ un quart de notre 
pays est potentiellement pays est potentiellement 
recouvert de mines et de bombes recouvert de mines et de bombes 
non explosées », a-t-il ajouté.non explosées », a-t-il ajouté.
L’objectif de cette conférence L’objectif de cette conférence 
est d’aborder l’importance est d’aborder l’importance 
cruciale du déminage en cruciale du déminage en 
tant qu’« élément central de tant qu’« élément central de 
la reconstruction sociale et la reconstruction sociale et 
économique ». « L’ampleur de ce économique ». « L’ampleur de ce 
défi est vraiment considérable. défi est vraiment considérable. 
Nous parlons d’une zone Nous parlons d’une zone 
d’environ 140 000 kilomètres d’environ 140 000 kilomètres 

carrés, soit près de trois fois la carrés, soit près de trois fois la 
taille de la Suisse. Derrière ces taille de la Suisse. Derrière ces 
chiffres se cachent la sécurité et chiffres se cachent la sécurité et 
la vie de millions d’Ukrainiens la vie de millions d’Ukrainiens 
», a observé Denys Chmyhal.», a observé Denys Chmyhal.

10 000 Nord-coréens se 10 000 Nord-coréens se 
préparent à combattre, selon préparent à combattre, selon 

ZelenskyZelensky
Le président ukrainien a affirmé Le président ukrainien a affirmé 
ce jeudi à Bruxelles que 10 ce jeudi à Bruxelles que 10 
000 soldats nord-coréens se 000 soldats nord-coréens se 
préparaient à combattre l’armée préparaient à combattre l’armée 
ukrainienne aux côtés des forces ukrainienne aux côtés des forces 
russes.russes.
« Nous savons qu’ils préparent « Nous savons qu’ils préparent 
environ 10 000 soldats de Corée environ 10 000 soldats de Corée 
du Nord pour les envoyer se du Nord pour les envoyer se 
battre contre nous », a déclaré battre contre nous », a déclaré 
Zelensky, des propos rapportés Zelensky, des propos rapportés 
par l’AFP.par l’AFP.
Selon le chef de l’État ukrainien, Selon le chef de l’État ukrainien, 
Vladimir Poutine « tente Vladimir Poutine « tente 
d’impliquer » d’autres parties d’impliquer » d’autres parties 
« dans cette guerre » en raison « dans cette guerre » en raison 
des « lourdes pertes » subies des « lourdes pertes » subies 
par l’armée russe et parce qu’il par l’armée russe et parce qu’il 
a « peur d’une mobilisation » a « peur d’une mobilisation » 
qui serait très impopulaire. « qui serait très impopulaire. « 
C’est la première étape vers une C’est la première étape vers une 
guerre mondiale », a-t-il averti.guerre mondiale », a-t-il averti.
Volodymyr Zelensky a par Volodymyr Zelensky a par 
ailleurs assuré disposer ailleurs assuré disposer 
d’informations des « services d’informations des « services 
de renseignement » ukrainiens de renseignement » ukrainiens 
selon lesquelles des officiers selon lesquelles des officiers 
nord-coréens sont déjà dans la nord-coréens sont déjà dans la 
zone occupée en Ukraine par les zone occupée en Ukraine par les 
Russes. « Ils ont rejoint l’armée Russes. « Ils ont rejoint l’armée 
russe », a-t-il dit.russe », a-t-il dit.

AUtO : 
Avant son arrivée en Europe, cette voiture électrique 

chinoise impressionne

Tout juste dévoilée au out juste dévoilée au 
Mondial de Paris, la Mondial de Paris, la 
nouvelle Xpeng P7+ nouvelle Xpeng P7+ 

ouvre déjà ses précommandes ouvre déjà ses précommandes 
en Chine. Cette grande voiture en Chine. Cette grande voiture 
électrique rivalise avec la électrique rivalise avec la 
Tesla Model S tout en étant Tesla Model S tout en étant 
moins chère que la Model 3, moins chère que la Model 3, 
mais attention aux droits de mais attention aux droits de 
douane particulièrement élevés douane particulièrement élevés 
lorsqu’elle arrivera en Europe.lorsqu’elle arrivera en Europe.
Les constructeurs chinois Les constructeurs chinois 
arrivent en force en Europe, et arrivent en force en Europe, et 
cela se voit tout particulièrement cela se voit tout particulièrement 
lors du Mondial de Paris. Les lors du Mondial de Paris. Les 
visiteurs peuvent en effet y visiteurs peuvent en effet y 
croiser des marques telles que croiser des marques telles que 
BYD ou encore Xpeng, de même BYD ou encore Xpeng, de même 
que des petits nouveaux dans nos que des petits nouveaux dans nos 
contrées comme Hongqi et Aito.contrées comme Hongqi et Aito.
Moins de 30 000 euros pour la Moins de 30 000 euros pour la 

berlineberline
Mais revenons à Xpeng, qui a Mais revenons à Xpeng, qui a 
présenté sur son stand sa gamme présenté sur son stand sa gamme 
européenne, avec les G6 et G9 européenne, avec les G6 et G9 
tout juste lancés en France. La tout juste lancés en France. La 
firme, fondée en 2014, a aussi firme, fondée en 2014, a aussi 
créé la surprise en levant le voile créé la surprise en levant le voile 
pour la toute première fois face pour la toute première fois face 
au public sur la nouvelle P7+. au public sur la nouvelle P7+. 
Il s’agit d’une grande berline, Il s’agit d’une grande berline, 
légèrement plus longue que la légèrement plus longue que la 
P7 standard, qui devrait être P7 standard, qui devrait être 
commercialisée sur le Vieux commercialisée sur le Vieux 
Continent. Cependant, cela n’est Continent. Cependant, cela n’est 
pas prévu pour tout de suite, pas prévu pour tout de suite, 
et aucune date n’a encore été et aucune date n’a encore été 
annoncée.annoncée.
Ce qui n’empêche pas le Ce qui n’empêche pas le 
constructeur basé à Canton constructeur basé à Canton 
de lancer officiellement les de lancer officiellement les 
précommandes de sa nouvelle précommandes de sa nouvelle 
venue en Chine. Comme venue en Chine. Comme 

l’annonce le site spécialisé l’annonce le site spécialisé 
Car News China, la nouvelle Car News China, la nouvelle 
Xpeng P7+ peut désormais être Xpeng P7+ peut désormais être 
commandée dans son pays natal commandée dans son pays natal 
à partir de 209 800 yuans, ce à partir de 209 800 yuans, ce 
qui équivaut à environ 27 100 qui équivaut à environ 27 100 
euros. Un tarif particulièrement euros. Un tarif particulièrement 
bas pour cette rivale de la Tesla bas pour cette rivale de la Tesla 
Model S, qui démarre quant à Model S, qui démarre quant à 
elle à 694 900 yuans en Chine elle à 694 900 yuans en Chine 
(environ 89 800 euros). C’est (environ 89 800 euros). C’est 
même moins cher que la Model même moins cher que la Model 
3, affichée à 231 900 yuans 3, affichée à 231 900 yuans 
(environ 29 950 euros).(environ 29 950 euros).
Les clients chinois doivent Les clients chinois doivent 
d’abord déposer un acompte de d’abord déposer un acompte de 
99 yuans, soit environ 14 euros. 99 yuans, soit environ 14 euros. 
En revanche, la firme chinoise En revanche, la firme chinoise 
n’a pour le moment pas encore n’a pour le moment pas encore 
donné de détails au sujet des donné de détails au sujet des 
différents niveaux de finition différents niveaux de finition 
pour sa nouvelle berline haut pour sa nouvelle berline haut 
de gamme. Mais cela ne l’a de gamme. Mais cela ne l’a 
pas empêché de rencontrer un pas empêché de rencontrer un 
fort succès, puisque pas moins fort succès, puisque pas moins 

de 30 000 réservations (certes de 30 000 réservations (certes 
annulables) ont été enregistrées annulables) ont été enregistrées 
en moins de deux heures. Pour en moins de deux heures. Pour 
rappel, la P7+ se positionne au-rappel, la P7+ se positionne au-
dessus de la Mona M03, l’autre dessus de la Mona M03, l’autre 
berline électrique de Xpeng, berline électrique de Xpeng, 
qui démarre à 119 800 yuans qui démarre à 119 800 yuans 
(environ 15 000 euros).(environ 15 000 euros).
Attention tout de même, car si Attention tout de même, car si 
la nouvelle auto électrique, qui la nouvelle auto électrique, qui 
rivalise aussi avec la Volkswagen rivalise aussi avec la Volkswagen 
ID.7 semble abordable, elle ne ID.7 semble abordable, elle ne 
le sera sans doute pas autant si le sera sans doute pas autant si 
elle fait un jour son arrivée chez elle fait un jour son arrivée chez 
nous. Déjà car elle ne sera pas nous. Déjà car elle ne sera pas 
éligible au bonus écologique, en éligible au bonus écologique, en 
baisse de 1 000 euros en 2025, baisse de 1 000 euros en 2025, 
en raison de sa production en en raison de sa production en 
Chine. Un lieu de fabrication Chine. Un lieu de fabrication 
qui l’oblige aussi à se soumettre qui l’oblige aussi à se soumettre 
à des droits de douane en forte à des droits de douane en forte 
hausse. Ceux pour Xpeng hausse. Ceux pour Xpeng 
atteignent en effet 21,3 %, qui atteignent en effet 21,3 %, qui 
s’ajoutent aux 10 % déjà en s’ajoutent aux 10 % déjà en 
vigueur depuis plusieurs années.vigueur depuis plusieurs années.

Des caractéristiques Des caractéristiques 
techniques alléchantestechniques alléchantes

La P7+, longue de 5,06 mètres La P7+, longue de 5,06 mètres 
pour 1,94 mètre de large, affiche pour 1,94 mètre de large, affiche 
un Cx (coefficient de traînée) de un Cx (coefficient de traînée) de 
seulement 0,206. Conçue pour seulement 0,206. Conçue pour 
offrir un confort maximal aux offrir un confort maximal aux 
occupants, elle est livrée avec occupants, elle est livrée avec 
des jantes de 18 pouces et affiche des jantes de 18 pouces et affiche 
un empattement de 3,0 mètres. un empattement de 3,0 mètres. 
Elle se dote aussi de sièges Elle se dote aussi de sièges 
chauffants, massants et ventilés chauffants, massants et ventilés 
ainsi que d’un toit panoramique ainsi que d’un toit panoramique 
– qui ne seront peut-être pas – qui ne seront peut-être pas 
inclus dès le premier niveau inclus dès le premier niveau 
de finition. À bord, la voiture de finition. À bord, la voiture 
reçoit un écran tactile 2,5K de reçoit un écran tactile 2,5K de 
15,6 pouces, qui fait appel au 15,6 pouces, qui fait appel au 
système d’info-divertissement système d’info-divertissement 
AI XOS, basé sur l’intelligence AI XOS, basé sur l’intelligence 
artificielle.artificielle.
Il est compatible avec les mises à Il est compatible avec les mises à 
jour OTA (over the air) à distance jour OTA (over the air) à distance 
mais pas de trace d’Apple mais pas de trace d’Apple 
CarPlay et d’Android Auto CarPlay et d’Android Auto 

pour le moment. Le conducteur pour le moment. Le conducteur 
profite aussi d’un combiné profite aussi d’un combiné 
d’instrumentation numérique, d’instrumentation numérique, 
tandis que les passagers ont le tandis que les passagers ont le 
droit à un écran de 8 pouces à droit à un écran de 8 pouces à 
l’arrière. Xpeng propose deux l’arrière. Xpeng propose deux 
versions :versions :
Une version de 245 ch associée Une version de 245 ch associée 
à une batterie LFP (lithium – à une batterie LFP (lithium – 
fer – phosphate) de 60,7 kWh, fer – phosphate) de 60,7 kWh, 
promettant 602 km d’autonomie promettant 602 km d’autonomie 
selon la norme chinoise CLTC selon la norme chinoise CLTC 
(environ 540 km sur le cycle (environ 540 km sur le cycle 
européen WLTP, plus réaliste) ;européen WLTP, plus réaliste) ;
la seconde de 320 chevaux la seconde de 320 chevaux 
récupère une batterie LFP de récupère une batterie LFP de 
76,3 kWh, qui lui permettent 76,3 kWh, qui lui permettent 
d’atteindre une autonomie d’atteindre une autonomie 
maximale de 710 kilomètres maximale de 710 kilomètres 
CLTC (environ 630 kilomètres CLTC (environ 630 kilomètres 
WLTP).WLTP).
Avec son architecture 800 volts, Avec son architecture 800 volts, 
la berline peut passer de 30 à 80 la berline peut passer de 30 à 80 
% en 16 minutes et affiche une % en 16 minutes et affiche une 
capacité de charge de 4C. Elle capacité de charge de 4C. Elle 
est aussi dotée de la conduite est aussi dotée de la conduite 
autonome de niveau 3, mais autonome de niveau 3, mais 
elle fait l’impasse sur le capteur elle fait l’impasse sur le capteur 
LiDAR, comme le fait aussi LiDAR, comme le fait aussi 
Elon Musk sur les voitures de Elon Musk sur les voitures de 
sa marque, Tesla. La P7+ fait sa marque, Tesla. La P7+ fait 
uniquement appel à des caméras, uniquement appel à des caméras, 
ainsi qu’à deux puces NVDIA ainsi qu’à deux puces NVDIA 
Orin-X chips, qui offrent une Orin-X chips, qui offrent une 
puissance de calcul atteignant puissance de calcul atteignant 
les 508 TOPS.les 508 TOPS.
Bref, un rapport qualité/prix Bref, un rapport qualité/prix 
qui s’annonce alléchant. Ces qui s’annonce alléchant. Ces 
versions seront-elles reprises versions seront-elles reprises 
lors de l’arrivée de cette Xpeng lors de l’arrivée de cette Xpeng 
P7+ en Europe et à quel prix ? P7+ en Europe et à quel prix ? 
Réponse, probablement, dans Réponse, probablement, dans 
quelques mois.quelques mois.

SAmSUng : 
Le Galaxy A36 aperçu avec une version d’Android inattendue

Samsung a commencé à amsung a commencé à 
plancher sur le successeur plancher sur le successeur 
du Galaxy A35. Aperçu du Galaxy A35. Aperçu 

sur Geekbench, l’appareil serait sur Geekbench, l’appareil serait 
animé dès le départ par Android animé dès le départ par Android 
15… la toute nouvelle version 15… la toute nouvelle version 
de l’OS lancée en version finale de l’OS lancée en version finale 
il y a quelques jours.il y a quelques jours.
Bonne nouvelle pour les Bonne nouvelle pour les 
utilisateurs du futur Galaxy utilisateurs du futur Galaxy 
A36. Pour l’instant à l’état de A36. Pour l’instant à l’état de 
prototype, l’appareil devrait en prototype, l’appareil devrait en 
effet être animé dès ses débuts sur effet être animé dès ses débuts sur 
le marché par la toute dernière le marché par la toute dernière 
mouture d’Android : Android mouture d’Android : Android 
15, lancée en version finale il y 15, lancée en version finale il y 
a quelques jours seulement. Le a quelques jours seulement. Le 
successeur de l’actuel Galaxy successeur de l’actuel Galaxy 
A35 (lancé en mars dernier) a été A35 (lancé en mars dernier) a été 
aperçu sur Geekbench 6, avec à aperçu sur Geekbench 6, avec à 
la clé quelques informations le la clé quelques informations le 
concernant… dont la version de concernant… dont la version de 
son OS.son OS.
Pour rappel, Android 15 a été Pour rappel, Android 15 a été 
lancé en début de semaine. Il lancé en début de semaine. Il 
est pour l’instant disponible est pour l’instant disponible 
uniquement sur les dernières uniquement sur les dernières 
générations de smartphones générations de smartphones 

Google Pixel… et Samsung Google Pixel… et Samsung 
ne devrait pas commencer à le ne devrait pas commencer à le 
déployer sur ses appareils avant déployer sur ses appareils avant 
le début d’année 2025. Les le début d’année 2025. Les 
premiers smartphones Samsung premiers smartphones Samsung 
animés par Android 15 seront animés par Android 15 seront 
les futurs Galaxy S25, pressentis les futurs Galaxy S25, pressentis 
pour janvier.pour janvier.

Selon toute logique, le Galaxy Selon toute logique, le Galaxy 
A36 sera donc commercialisé A36 sera donc commercialisé 
par la suite, potentiellement en par la suite, potentiellement en 
mars, du moins si Samsung s’en mars, du moins si Samsung s’en 
tient au même calendrier qu’en tient au même calendrier qu’en 
2024.2024.

Android 15 s’installerait Android 15 s’installerait 
rapidement sur le milieu de rapidement sur le milieu de 

gamme de Samsunggamme de Samsung
Outre la présence, désormais Outre la présence, désormais 
probable, d’Android 15 sur le probable, d’Android 15 sur le 
Galaxy A36 dès son entrée sur Galaxy A36 dès son entrée sur 
le marché, l’appareil pourrait le marché, l’appareil pourrait 
également nous réserver une également nous réserver une 
autre bonne surprise sur le autre bonne surprise sur le 
plan logiciel. Et pour cause, on plan logiciel. Et pour cause, on 

sait désormais que le Galaxy sait désormais que le Galaxy 
A16 5G (plus accessible) aura A16 5G (plus accessible) aura 
normalement droit à 6 mises à normalement droit à 6 mises à 
jour majeures d’Android.jour majeures d’Android.
Dans ce contexte, il est Dans ce contexte, il est 
raisonnable d’espérer la même raisonnable d’espérer la même 
chose sur le Galaxy A36. Pour chose sur le Galaxy A36. Pour 
l’expliquer différemment, le l’expliquer différemment, le 
nouveau modèle milieu de nouveau modèle milieu de 
gamme de Samsung pourrait gamme de Samsung pourrait 
accueillir jusqu’à Android 21 à accueillir jusqu’à Android 21 à 
l’avenir.l’avenir.
Le Samsung Galaxy A36 serait Le Samsung Galaxy A36 serait 
pour le reste motorisé soit par pour le reste motorisé soit par 
un Snapdragon 6 Gen 3, soit un Snapdragon 6 Gen 3, soit 
par un Snapdragon 7S Gen par un Snapdragon 7S Gen 
2. C’est du moins ce que l’on 2. C’est du moins ce que l’on 
peut déduire des informations peut déduire des informations 
affichées par Geekbench 6. affichées par Geekbench 6. 
Selon ces données, le mobile Selon ces données, le mobile 
embarquerait également 6 Go de embarquerait également 6 Go de 
RAM au moins.RAM au moins.
Si ces informations s’avèrent Si ces informations s’avèrent 
exactes, on notera alors que exactes, on notera alors que 
Samsung change de crèmerie Samsung change de crèmerie 
pour ce futur produit, délaissant pour ce futur produit, délaissant 
ses propres puces Exynos 1380 ses propres puces Exynos 1380 
pour les solutions de Qualcomm.pour les solutions de Qualcomm.
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SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

real madrid:
la réaction forte de Carlo Ancelotti sur l’affaire Kylian Mbappé

JuVentuS:
l’Italie ne veut plus entendre parler de Paul Pogba

real madrid:
Dani Carvajal manque à Carlo Ancelotti

Mitchell Weiser, un nouveau renfort allemand
 pour l’Algérie en approche !

QualiF Can 2025:
Gouiri 2ème meilleur buteur

PetKoViC – CHaÏBi:
 Et maintenant ?

Annoncé depuis bien 
longtemps maintenant, il 
semblerait que Mitchell 

Weiser, latéral droit du Werder 
Brême, soit enfin apte à jouer 
pour l’Algérie. Ayant en effet 
manifesté son désir de jouer 
pour les Fennecs en mars 2023, 
sous l’ère de Djamel Belmadi, 
Weiser avait même proposé ses 
services pour rejoindre les Verts. 
Selon les dernières informations, 
et après l’arrivéee d’un certain 
Ibrahim Maza le mois dernier, la 
FIFA aurait validé le changement 
de nationalité sportive du joueur 

de 30 ans, qui pourrait bien 
être sélectionnable lors des 
prochains rassemblement, et 
potentiellement en novembre 
prochain.
Né le 21 avril 1994 à Troisdorf, 
en Allemagne, Mitchell Weiser 
est le fils de Patrick Weiser, 
ancien footballeur professionnel 
des années 1990, et d’une 
mère algérienne, originaire 
de Tizi Ouzou. Bien que son 
parcours footballistique se 
soit principalement déroulé 
en Allemagne, ses racines 
algériennes ont toujours occupé 

une place importante dans son 
histoire personnelle.
Weiser avait déjà été très proche 
de l’équipe nationale sous 
Djamel Belmadi, mais c’est 
récemment que les démarches 
ont été accélérées. Une rencontre 
décisive entre Mohssen Himour, 
détecteur de talents pour les 
Fennecs, et la mère du joueur, 
il y a deux semaines, a permis 
de finaliser l’opération. Weiser 
aurait donc désormais le feu 
vert pour évoluer sous le maillot 
des Fennecs, ce qui marque 
un tournant dans sa carrière 
internationale.
Une carrière riche en 
Bundesliga
Mitchell Weiser possède une 
longue expérience en Bundesliga, 
l’un des championnats les 
plus compétitifs d’Europe. 
Le joueur a débuté sa carrière 
professionnelle au FC Cologne, 
avant de rejoindre le Bayern 
Munich en 2012. Bien qu’il 

n’ait joué que 21 matchs sous les 
couleurs du club bavarois, il a pu 
s’imprégner de l’exigence du très 
haut niveau. En 2015, il rejoint 
Hertha Berlin, où il connaîtra une 
montée en puissance en disputant 
85 matchs et marquant 8 buts.
En mai 2018, il signe pour cinq 
ans avec le Bayer Leverkusen, 
avec lequel il dispute 75 
rencontres et inscrit 4 buts. 
Depuis 2021, Weiser évolue au 
Werder Brême, où il est devenu 
une pièce maîtresse de l’équipe, 
comptant 66 apparitions 
officielles et 5 buts.
Un renfort précieux pour 
l’Algérie
La décision de Mitchell Weiser 
de représenter l’Algérie 
intervient à un moment crucial 
pour les Fennecs, qui préparent 
les qualifications pour la CAN 
2025 et la Coupe du Monde 
2026. Weiser, avec plus de 10 
saisons d’expérience au plus 
haut niveau allemand, s’impose 

comme un renfort de poids pour 
l’équipe nationale algérienne. 
Latéral droit offensif, rapide 
et technique, il apportera non 
seulement de la qualité, mais 
aussi une solide expérience face 
à des adversaires de haut niveau. 
Il pourrait ainsi devenir une toute 
nouvelle option pour Vladimir 
Petkovic, sur le côte droit de 
la ligne défensive, étant donné 
les récents pépins physiques de 
Youcef Atal.
Avec la validation de son 
changement de nationalité 
sportive par la FIFA, Mitchell 
Weiser pourrait faire ses 
débuts avec l’équipe nationale 
algérienne dès le mois de 
novembre. Sa possible 
convocation est désormais très 
attendue par les observateurs, 
impatients de voir ce nouveau 
visage intégrer les rangs de la 
sélection et contribuer aux succès 
futurs de l’équipe.

Ces derniers jours, Paul 
Pogba a fait la tournée des 
médias et a notamment 

évoqué un possible retour à la 
Juventus. En Italie, ses propos 
ne sont pas passés inaperçus. Là-
bas, on a un avis tranché sur le 
Français.
Paul Pogba est de retour sur le 
terrain médiatique. En attendant 
de rechausser les crampons 
en mars 2025, l’international 
tricolore de 31 ans enchaîne les 
interviews dans le cadre de la 
tournée promotionnelle du film 
«4 zéros» dans lequel il tient 
un rôle. Hier, le footballeur 
sous contrat jusqu’en 2026 à la 
Juventus a évoqué son avenir 
dans les colonnes de la Gazzetta 
dello Sport. Et il est visiblement 
disposé à faire des sacrifices pour 
enfiler de nouveau la tunique 
bianconera. « Je suis même prêt 
à baisser mon salaire pour jouer 
à nouveau pour la Juve. Je veux 
revenir. (…) Tout ne dépend pas 
de moi, mais aussi des plans de 
la Juve et de la façon dont je 
m’entraîne. Je veux me mettre 
au niveau des autres pour suivre 

l’équipe de Thiago Motta : 
maintenant, la réalité est que je 
suis un joueur de la Juve et que je 
me prépare à jouer pour la Juve.»
Mais ce n’est visiblement pas 
le plan de la Vieille Dame. 
Hier, plusieurs médias italiens 
ont expliqué que la Juve n’est 
pas disposée à continuer son 
union avec lui. Bien qu’il ait 
proposé de baisser son salaire, 
qui est actuellement de 10 M€ 
bonus compris par an, le natif 
de Langy-sur-Marne n’a pas 
ou très peu de chance de porter 
de nouveau le maillot turinois. 
Une divorce à l’amiable ou 
de manière unilatérale semble 
l’option la plus probable 
aujourd’hui. C’est le sentiment 
de Sport Mediaset, qui écrit à ce 
sujet : «les Bianconeri ne veulent 
pas réintégrer le Français et sont 
prêts à une résolution unilatérale 
: elle sera décidée d’ici janvier 
(…) Le milieu de terrain ne 
veut pas entendre parler d’une 
séparation consensuelle avant 
mars, date à laquelle il pourra 
revenir sur le terrain, tandis qu’à 
Turin, on a clairement indiqué 

que son avenir serait loin des 
couleurs noires et blanches.»
Tuttosport va dans le même 
sens. «Du hasard au chaos, de 
l’attente aux déclarations : entre 
la Juventus et Paul Pogba, c’est 
toujours un jeu ouvert, et il se 
poursuivra pendant ces heures. 
Objectif : résoudre la question du 
contrat, clarifier puis se dire au 
revoir.» Du côté de La Gazzetta 
dello Sport, on est plutôt ferme 
concernant son cas et son futur 
dans le Piémont. «Aujourd’hui, 
Pogba n’est pas considéré 
comme conforme au projet de 
la Juventus pour des raisons 
physiques, comportementales 
et économiques. Le passé, bien 
que glorieux, est un élément 
qui compte peu dans le football 

d’aujourd’hui. Pogba, avant 
même l’affaire de dopage, 
ne semblait plus adapté à un 
championnat de haut niveau où 
intensité, résistance et continuité 
sont de mise. A tel point qu’on 
parlait de son départ en Arabie 
ou aux USA : la disqualification 
a empêché les adieux souhaités 
par le club de se concrétiser. »
La publication au papier rose 
poursuit : «tous nos vœux vont 
à Pogba, dominant et formidable 
depuis des années, pour un retour 
sur les terrains qui lui donnera 
encore satisfaction. Mais 
cela n’arrivera certainement 
pas avec le maillot de la 
Juventus. L’histoire n’aura pas 
la fin heureuse rêvée par les 
romantiques.» Interrogé par nos 

soins sur la situation de Pogba, 
Michele Tossani, journaliste 
pour Tuttosport et le Corriere 
della Serra, nous a donné son 
point de vue sur le sujet. «C’est 
sûrement fini. Son retour n’est 
pas possible. La Juve a tourné 
la page et n’y a pas de chance 
pour lui de revenir. J’espère pour 
lui qu’il retrouvera une équipe 
et rejouera. Mais ce ne sera pas 
la Juventus (…) Pour moi, le 
problème est aussi athlétique. Il 
doit retrouver sa forme physique. 
Cela nécessite beaucoup de 
temps. S’il était déjà en forme, 
ok. Mais là, ce n’est pas le cas.» 
Il a ensuite ajouté concernant 
le sentiment des supporters sur 
cet épineux dossier.«Le monde 
des supporters de la Juve est 
un monde très large. Chaque 
supporter a son opinion, mais, en 
général, je peux dire que les fans 
savent que Pogba est en dehors 
du projet. Certains aimeraient le 
retrouver malgré tout. Mais ce 
n’est pas possible.» En Italie, la 
presse a déjà clôturé l’histoire 
Pogba-Juve.

Ces dernières semaines, 
le Real Madrid a appris 
une bien mauvaise 

nouvelle avec la blessure de 
Dani Carvajal. Le latéral droit 
espagnol a été victime d’une 
rupture du ligament du genou 
et sera absent jusqu’à la fin de 

saison. Une absence importante 
qui va impacter le sportif. En 
plus d’être un joueur régulier, 
le capitaine madrilène est aussi 
un joueur de vestiaire. Et cette 
absence fait logiquement mal 
à Carlo Ancelotti comme il l’a 
confié en conférence de presse.

« Tout d’abord, nous sommes 
vraiment désolés pour Dani 
(Carvajal), c’est une pièce 
importante. Nous le perdons 
en tant que joueur mais pas en 
tant que leader dans le vestiaire 
car il va continuer à travailler 
ici avec nous. Cela dit, je pense 

que nous avons bien travaillé 
pendant cette pause. Il y a ceux 
qui ont profité de l’occasion 
pour améliorer leur condition 
physique et nous sommes 
heureux de jouer demain contre 
un rival important », a-t-il ainsi 
lancé.

Ce vendredi, Carlo 
Ancelotti s’est présenté 
en conférence de presse. 

Le Mister n’a pas pu échapper 
aux questions sur l’épineuse 
affaire Mbappé mais aussi la 
polémique liée à son absence 
lors du dernier rassemblement de 
l’équipe de France.
Lundi, la presse suédoise a lâché 
une énorme bombe concernant 
Kylian Mbappé. En effet, les 
médias scandinaves ont indiqué 
qu’une agression sexuelle aurait 
eu lieu dans l’hôtel où avait 
séjourné le Français durant sa 
virée à Stockholm la semaine 
passée. Dans la foulée, le nom 
du footballeur a été cité par 
la plaignante, avec laquelle le 
joueur assure pourtant avoir eu 
une relation sexuelle consentie. 
Alors que l’affaire est entre les 
mains de la justice, les médias 
multiplient les informations 
sur ce sujet brûlant. En Suède, 
Aftondladet et Expressen 
publient régulièrement des 
articles sur le dossier KM9. En 

France, on suit aussi son cas de 
près. En Espagne, où le champion 
du monde 2018 évolue depuis 
cette saison, le traitement de 
cette affaire est un poil différent.
En effet, peu de papiers ont 
été publiés sur le sujet. Le peu 
d’articles diffusés servaient 
principalement à relayer les 
propos de l’avocate de Kylian 
Mbappé ou à faire un point sur 
la situation sans trop en dire. 
La prudence est donc de mise 
de l’autre côté des Pyrénées, où 

l’influence de Florentino Pérez et 
du Real Madrid est aussi évoquée 
pour expliquer le ton avec lequel 
est traité cette affaire. Hier, 
nos confrères de RMC Sport 
ont d’ailleurs questionné des 
journalistes espagnols sur leur 
façon de travailler sur ce dossier. 
Certains d’entre eux, qui ont 
témoigné de manière anonyme, 
ont confié : «le Real Madrid, 
c’est notre gagne-pain.» RMC 
précise qu’ils ne veulent pas 
trop se mouiller pour éviter tout 
problème avec la Casa Blanca et 
son président.
Ancelotti a évoqué l’état de 
Mbappé
Malgré tout, on s’attendait à 
ce que certains journalistes 
osent et posent des questions à 
Carlo Ancelotti ce vendredi en 
conférence de presse. D’autant 
que c’était la première fois 
depuis le début de cette sombre 
affaire, mais aussi depuis les 
polémiques liées à l’absence 
de l’attaquant chez les Bleus, 
qu’un membre officiel du Real 

Madrid allait prendre la parole 
publiquement pour s’exprimer. 
Ainsi, le Mister a répondu a 
commencé par évoquer l’état de 
son joueur qui s’est remis d’une 
blessure à la cuisse gauche. 
«Mbappé a profité de cette pause 
pour améliorer sa condition. Il est 
très bien et heureux, désireux de 
jouer demain et d’être important 
pour l’équipe. Ces 15 jours l’ont 
beaucoup aidé car maintenant 
c’est un joueur différent de lui 
qu’il était avant la trêve (…) 
Mbappé est proche des 100% 
(physiquement, ndlr. C’est un 
plaisir de le voir s’entraîner.»
Il a enchaîné sur le sujet : «au 
niveau tactique, sa position ne 
change pas. Cela peut varier 
avec Vinicius Jr sur le côté 
gauche, mais nous nous sommes 
concentrés sur le travail physique. 
Cette pause a été très bénéfique 
pour lui.» Physiquement, sans 
doute. Psychologiquement, le 
Français a affronté une tempête 
médiatique entre les Bleus et son 
voyage en Suède. Concernant 

cette fameuse affaire, Ancelotti 
a été très clair : «je ne suis pas 
là pour parler de spéculations. 
Je me concentre sur le travail. 
Comme je l’ai dit, il est très bien, 
rien de plus.» Relancé sur le sujet, 
il a répondu : «je parle avec les 
joueurs tous les jours et je peux 
répéter ce que j’ai dit auparavant. 
Pour le moment, ce qui sort sur 
Mbappé ce sont des spéculations 
et je ne le vois pas du tout affecté. 
Il est très excité à l’idée d’aider 
l’équipe.» Enfin, concernant son 
escapade polémique en Suède, 
le technicien italien a été clair. 
«Les jours de repos de Mbappé 
étaient les siens et je me fiche 
de savoir où les joueurs peuvent 
se reposer. Il n’a pas besoin de 
demander l’autorisation à qui 
que ce soit. Moi, je suis allé à 
Londres pendant deux jours et 
je n’ai demandé la permission à 
personne. Je n’ai pas d’agence 
de voyage qui dit aux joueurs 
où aller.» Comme attendu, Carlo 
Ancelotti a soutenu son joueur 
vendredi face à la presse.

L’international algérien 
Amine Gouiri occupe la 
deuxième place parmi les 

meilleurs buteurs des éliminatoires 
de la Coupe d’Afrique des Nations 
2025, avec un total de trois buts.
La Confédération africaine de 
football a dévoilé mercredi 
soir la liste des buteurs, parmi 
lesquels figure l’international 
algérien Amine Gouiri. Il a brillé 
remarquablement lors des quatre 

matchs des Verts jusqu’à présent 
dans les qualifications africaines, 
ce qui augure pour lui un bel 
avenir international. Le classement 
des buteurs des éliminatoires de la 
CAN a été publié par la  CAF, à 
l’issue des matchs de la quatrième 
journée où l’équipe nationale 
algérienne a joué ses matchs (aller 
et retour) contre l’équipe nationale 
togolaise.
Pour rappel, la sélection algérienne 

a officiellement composté son 
billet pour la phase finale de la 
prochaine Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2025, grâce à sa 
victoire en déplacement face au 
Togo (1-0, mi-temps : 1-0), lundi 
dernier au stade de Kégué à Lomé, 
pour le compte de la 4e journée 
(Gr.E) des qualifications. L’unique 
but de la partie a été inscrit par le 
défenseur Bensebaïni sur penalty 
(18e).

Même si les choses n’ont 
pas été dites clairement 
par Vladimir Petkovic, 

sélectionneur de l’équipe 
nationale, la raison des trois 
absences de suite de Farès Chaïbi 
des listes finales de l’Algérie n’a 
rien à voir avec l’aspect sportif. 
La qualification à la CAN 2025 
en poche, le coach de l’EN 
peut désormais se pencher plus 
tranquillement sur ce « dossier 
». Va-t-il fumer le calumet de 
la paix avec le sociétaire de 
l’Eïntracht Frankfurt pour le 
rassemblement de novembre ? 
Telle est la question.
Nous l’avions révélé sur ce 
même espace il y a quelques 
jours de cela. Farès Chaïbi paie 
ses comportements qui n’ont pas 
été du goût de Petkovic qui a 
décidé de ne pas se laisser faire 
et d’imposer la discipline au 
joueur. Certes, Petkovic ne remet 
pas en considération le talent 
du pensionnaire de l’Eintracht 
Frankfurt puisqu’il n’a pas cessé 

de répéter que c’est un joueur 
qui « sera important pour l’EN 
dans l’avenir » mais qu’il doit « 
encore travailler certains aspects 
et trouver un poste fixe. Ce qui 
n’est pas encore le cas avec son 
club ».
Première carte de réconciliation 
brûlée en septembre
L’aberration était que le Bosnien 
estimait que la polyvalence de 
Chaïbi le dessert alors qu’elle 
devait permettre d’apporter plus 
de flexibilité au dispositif des 
Verts qui varie entre le 4-3-3 
(aussi 4-2-3-1) et le 5-4-1 ou 
le 4-4-2 comme on l’a vu par 
moments face au Togo lors du 
match ‘’retour‘’ à Lomé. Manque 
de bol, sans Chaïbi, les Fennecs 
ont pu réaliser de bons résultats 
en enregistrant notamment 5 
succès de rang dont 3 ramenés de 
l’extérieur. On ne peut donc pas 
dire que les choses ont tourné en 
sa faveur sur les stages où son 
absence a été recensée.
Pourtant, en septembre écoulé, 

Petkovic lui avait tendu la 
main pour réintégrer le groupe 
d’El-Khadra après la blessure 
de Hicham Boudaoui qui a 
dû déclarer forfait. Sauf que 
l’ancien sociétaire du Toulouse 
FC a informé la Fédération 
algérienne de football (FAF) 
qu’il a déjà établi un programme 
pour la trêve internationale (il 
avait fait un Omra, NDLR). Une 
manière peu adroite de décliner 
la sollicitation de Petkovic qui 
voulait faire fondre la glace 
en l’appelant. Même si c’était 
comme remplaçant.
L’égo ne fera qu’empirer les 
choses
Par la suite, l’ex-driver de la 
Lazio Rome n’a pas trop voulu 
le griller et raconter cet épisode. 
Il a même préféré avancer des 
arguments ambigus que l’opinion 
publique a eu du mal à recevoir 
tant ils ne semblaient pas 
répondre à une cohérence. Dès 
lors, c’est Petkovic qui s’était 
exposé en voulant préserver 

l’image d’un jeune joueur qui 
semble manquer de lucidité dans 
sa prise de décision. De plus, 
on croit savoir qu’il adopte une 
attitude de « star » au sein des 
Verts juste parce qu’il a décidé 
de représenter l’Algérie à un très 
jeune âge alors qu’il était dans 
les sélections jeunes de l’équipe 
de France.
C’est donc logiquement que 
Petkovic essaye de canaliser 
Chaïbi et le gérer à sa manière. 

Le successeur de Djamel 
Belmadi paraît lucide et certain 
de son mode opératoire. En tout 
cas, une chose est sûre : si Chaïbi 
n’est pas là en novembre, ça sera 
un très mauvais signe pour son 
avenir avec la sélection. C’est à 
lui de faire le pas vers Petkovic 
et non le contraire. Ce dernier ne 
donne pas l’air d’être rancunier. 
Mais si le milieu offensif se mure 
dans son égo, la porte risque de 
se fermer dans sa face.
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gUerre en UKrAine : 
Plan de victoire de Zelensky, déclarations de Trump… 

Le point du jour

Volodymyr Zelensky a olodymyr Zelensky a 
présenté à Bruxelles présenté à Bruxelles 
son « plan de victoire son « plan de victoire 

», martelant que son pays, », martelant que son pays, 
en difficulté sur le champ de en difficulté sur le champ de 
bataille, devait être en position bataille, devait être en position 
de force avant toute négociation. de force avant toute négociation. 
De son côté, Donald Trump De son côté, Donald Trump 
a affirmé que le président a affirmé que le président 
ukrainien, « n’aurait jamais dû ukrainien, « n’aurait jamais dû 
» laisser éclater la guerre. Voici » laisser éclater la guerre. Voici 
les principales informations sur les principales informations sur 
le conflit en Ukraine, jeudi 17 le conflit en Ukraine, jeudi 17 
octobre 2024.octobre 2024.
Présentation du « plan de victoire Présentation du « plan de victoire 
» de Volodymyr Zelensky à » de Volodymyr Zelensky à 
Bruxelles, une quarantaine de Bruxelles, une quarantaine de 
pays s’engagent à soutenir le pays s’engagent à soutenir le 
déminage en Ukraine, Donald déminage en Ukraine, Donald 
Trump met en cause le président Trump met en cause le président 
ukrainien… Voici ce qu’il faut ukrainien… Voici ce qu’il faut 
retenir de la guerre en Ukraine retenir de la guerre en Ukraine 
ce jeudi 17 octobre.ce jeudi 17 octobre.

Le chef de l’État ukrainien Le chef de l’État ukrainien 
décline son plan devant l’UE décline son plan devant l’UE 

et l’Otanet l’Otan
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a présenté Volodymyr Zelensky a présenté 
ce jeudi à Bruxelles son « plan ce jeudi à Bruxelles son « plan 
de victoire » , martelant que de victoire » , martelant que 
son pays, en difficulté sur le son pays, en difficulté sur le 
champ de bataille, devait être champ de bataille, devait être 
en position de force avant toute en position de force avant toute 
négociation, rapporte l’Agence négociation, rapporte l’Agence 
France-Presse (AFP).France-Presse (AFP).
« L’Ukraine est prête à faire une « L’Ukraine est prête à faire une 
vraie place à la diplomatie mais, vraie place à la diplomatie mais, 
pour cela, nous devons être pour cela, nous devons être 
forts », a-t-il lancé devant les forts », a-t-il lancé devant les 
dirigeants des 27 États membres dirigeants des 27 États membres 
de l’Union européenne (UE) de l’Union européenne (UE) 

avant de retrouver plus tard avant de retrouver plus tard 
dans la journée les 32 ministres dans la journée les 32 ministres 
de la Défense de l’Otan.de la Défense de l’Otan.
Après avoir déjà défendu son Après avoir déjà défendu son 
plan à Washington, Londres, plan à Washington, Londres, 
Paris, Berlin et Rome, le Paris, Berlin et Rome, le 
président ukrainien en a président ukrainien en a 
révélé mercredi les grandes révélé mercredi les grandes 
lignes devant le Parlement à lignes devant le Parlement à 
Kiev. Levée des restrictions Kiev. Levée des restrictions 
dans l’usage des armes que dans l’usage des armes que 
les Occidentaux fournissent à les Occidentaux fournissent à 
l’Ukraine, déploiement sur le l’Ukraine, déploiement sur le 
territoire ukrainien d’armes de territoire ukrainien d’armes de 
dissuasion non nucléaires… dissuasion non nucléaires… 
Aucune de ces demandes n’a Aucune de ces demandes n’a 
pour le moment rencontré un pour le moment rencontré un 
soutien unanime du côté des soutien unanime du côté des 
Alliés.Alliés.
Zelensky « ’aurait jamais dû» Zelensky « ’aurait jamais dû» 

laisser éclater la guerre, dit laisser éclater la guerre, dit 
TrumpTrump

Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky « n’aurait Volodymyr Zelensky « n’aurait 
jamais dû laisser cette guerre jamais dû laisser cette guerre 
débuter », a déclaré ce jeudi débuter », a déclaré ce jeudi 
Donald Trump, souligne l’AFP.Donald Trump, souligne l’AFP.
Joe Biden est « l’instigateur Joe Biden est « l’instigateur 
de cette guerre », a également de cette guerre », a également 
affirmé le candidat républicain, affirmé le candidat républicain, 
alors que les Ukrainiens et de alors que les Ukrainiens et de 
nombreux Européens redoutent nombreux Européens redoutent 
qu’une éventuelle victoire du qu’une éventuelle victoire du 
septuagénaire débouche sur septuagénaire débouche sur 
un abandon de l’aide militaire un abandon de l’aide militaire 
américaine à Kiev.américaine à Kiev.
« L’Ukraine, notez-le bien, « L’Ukraine, notez-le bien, 
n’est plus l’Ukraine », a ajouté n’est plus l’Ukraine », a ajouté 
l’ancien président, dans une l’ancien président, dans une 
discussion avec Patrick Bet-discussion avec Patrick Bet-
David, un homme d’affaires qui David, un homme d’affaires qui 

diffuse une émission en ligne diffuse une émission en ligne 
baptisée PBD Podcast.baptisée PBD Podcast.
« Chaque ville est pratiquement « Chaque ville est pratiquement 
rasée. Tous ces magnifiques rasée. Tous ces magnifiques 
dômes dorés sont à terre, réduits dômes dorés sont à terre, réduits 
en miettes », a poursuivi Donald en miettes », a poursuivi Donald 
Trump. Il a ajouté, à propos de Trump. Il a ajouté, à propos de 
Volodymyr Zelensky : « Cela ne Volodymyr Zelensky : « Cela ne 
signifie pas que je ne veux pas signifie pas que je ne veux pas 
l’aider, car j’ai de la peine pour l’aider, car j’ai de la peine pour 
ces gens ».ces gens ».

Joe Biden en route pour Joe Biden en route pour 
l’Allemagne pour parler de l’Allemagne pour parler de 

l’Ukrainel’Ukraine
Joe Biden s’est envolé ce jeudi Joe Biden s’est envolé ce jeudi 
pour un bref déplacement en pour un bref déplacement en 
Allemagne destiné à souligner Allemagne destiné à souligner 
l’importance du lien avec l’importance du lien avec 
un fidèle allié européen que un fidèle allié européen que 
le président sortant devrait le président sortant devrait 
exhorter à rester mobilisé pour exhorter à rester mobilisé pour 
aider l’Ukraine, quelle que soit aider l’Ukraine, quelle que soit 
l’issue de l’élection américaine.l’issue de l’élection américaine.
Air Force One, l’avion Air Force One, l’avion 
présidentiel, a décollé de présidentiel, a décollé de 
Washington pour Berlin, où il Washington pour Berlin, où il 
devrait arriver dans la soirée de devrait arriver dans la soirée de 
jeudi, rapporte l’AFP.jeudi, rapporte l’AFP.
L’Ukraine sera au cœur des L’Ukraine sera au cœur des 
entretiens vendredi entre Joe entretiens vendredi entre Joe 
Biden et les responsables Biden et les responsables 
allemands, à un moment où les allemands, à un moment où les 
bombardements russes contre bombardements russes contre 
ses infrastructures essentielles ses infrastructures essentielles 
redoublent et où son armée redoublent et où son armée 
recule sur le front oriental.recule sur le front oriental.
Joe Biden tiendra également Joe Biden tiendra également 
une réunion à quatre avec son une réunion à quatre avec son 
homologue français Emmanuel homologue français Emmanuel 
Macron, le chancelier allemand Macron, le chancelier allemand 
Olaf Scholz et le Premier Olaf Scholz et le Premier 

ministre britannique Keir ministre britannique Keir 
Starmer, selon le programme de Starmer, selon le programme de 
la visite transmis par la Maison la visite transmis par la Maison 
Blanche.Blanche.

Une quarantaine de pays Une quarantaine de pays 
s’engagent à soutenir le s’engagent à soutenir le 

déminagedéminage
Plus de 40 pays ont fait part ce Plus de 40 pays ont fait part ce 
jeudi de leur soutien en faveur jeudi de leur soutien en faveur 
du déminage en Ukraine, pays du déminage en Ukraine, pays 
le plus miné au monde depuis le plus miné au monde depuis 
l’invasion russe en 2022, lors l’invasion russe en 2022, lors 
d’une conférence diplomatique d’une conférence diplomatique 
en Suisse.en Suisse.
« Nous sommes confrontés à « Nous sommes confrontés à 
une tâche énorme. Aucun effort une tâche énorme. Aucun effort 
de déminage de ce type n’a de déminage de ce type n’a 
été nécessaire au XXIe siècle, été nécessaire au XXIe siècle, 
l’Ukraine étant devenue le l’Ukraine étant devenue le 
pays le plus miné au monde », pays le plus miné au monde », 
a déclaré le Premier ministre a déclaré le Premier ministre 
ukrainien Denys Chmyhal, lors ukrainien Denys Chmyhal, lors 
de la journée d’ouverture de de la journée d’ouverture de 
la conférence internationale la conférence internationale 
contre les mines en Ukraine contre les mines en Ukraine 
qui se tient à Lausanne pendant qui se tient à Lausanne pendant 
deux jours.deux jours.
« L’invasion russe a fait « L’invasion russe a fait 
qu’environ un quart de notre qu’environ un quart de notre 
pays est potentiellement pays est potentiellement 
recouvert de mines et de bombes recouvert de mines et de bombes 
non explosées », a-t-il ajouté.non explosées », a-t-il ajouté.
L’objectif de cette conférence L’objectif de cette conférence 
est d’aborder l’importance est d’aborder l’importance 
cruciale du déminage en cruciale du déminage en 
tant qu’« élément central de tant qu’« élément central de 
la reconstruction sociale et la reconstruction sociale et 
économique ». « L’ampleur de ce économique ». « L’ampleur de ce 
défi est vraiment considérable. défi est vraiment considérable. 
Nous parlons d’une zone Nous parlons d’une zone 
d’environ 140 000 kilomètres d’environ 140 000 kilomètres 

carrés, soit près de trois fois la carrés, soit près de trois fois la 
taille de la Suisse. Derrière ces taille de la Suisse. Derrière ces 
chiffres se cachent la sécurité et chiffres se cachent la sécurité et 
la vie de millions d’Ukrainiens la vie de millions d’Ukrainiens 
», a observé Denys Chmyhal.», a observé Denys Chmyhal.

10 000 Nord-coréens se 10 000 Nord-coréens se 
préparent à combattre, selon préparent à combattre, selon 

ZelenskyZelensky
Le président ukrainien a affirmé Le président ukrainien a affirmé 
ce jeudi à Bruxelles que 10 ce jeudi à Bruxelles que 10 
000 soldats nord-coréens se 000 soldats nord-coréens se 
préparaient à combattre l’armée préparaient à combattre l’armée 
ukrainienne aux côtés des forces ukrainienne aux côtés des forces 
russes.russes.
« Nous savons qu’ils préparent « Nous savons qu’ils préparent 
environ 10 000 soldats de Corée environ 10 000 soldats de Corée 
du Nord pour les envoyer se du Nord pour les envoyer se 
battre contre nous », a déclaré battre contre nous », a déclaré 
Zelensky, des propos rapportés Zelensky, des propos rapportés 
par l’AFP.par l’AFP.
Selon le chef de l’État ukrainien, Selon le chef de l’État ukrainien, 
Vladimir Poutine « tente Vladimir Poutine « tente 
d’impliquer » d’autres parties d’impliquer » d’autres parties 
« dans cette guerre » en raison « dans cette guerre » en raison 
des « lourdes pertes » subies des « lourdes pertes » subies 
par l’armée russe et parce qu’il par l’armée russe et parce qu’il 
a « peur d’une mobilisation » a « peur d’une mobilisation » 
qui serait très impopulaire. « qui serait très impopulaire. « 
C’est la première étape vers une C’est la première étape vers une 
guerre mondiale », a-t-il averti.guerre mondiale », a-t-il averti.
Volodymyr Zelensky a par Volodymyr Zelensky a par 
ailleurs assuré disposer ailleurs assuré disposer 
d’informations des « services d’informations des « services 
de renseignement » ukrainiens de renseignement » ukrainiens 
selon lesquelles des officiers selon lesquelles des officiers 
nord-coréens sont déjà dans la nord-coréens sont déjà dans la 
zone occupée en Ukraine par les zone occupée en Ukraine par les 
Russes. « Ils ont rejoint l’armée Russes. « Ils ont rejoint l’armée 
russe », a-t-il dit.russe », a-t-il dit.

AUtO : 
Avant son arrivée en Europe, cette voiture électrique 

chinoise impressionne

Tout juste dévoilée au out juste dévoilée au 
Mondial de Paris, la Mondial de Paris, la 
nouvelle Xpeng P7+ nouvelle Xpeng P7+ 

ouvre déjà ses précommandes ouvre déjà ses précommandes 
en Chine. Cette grande voiture en Chine. Cette grande voiture 
électrique rivalise avec la électrique rivalise avec la 
Tesla Model S tout en étant Tesla Model S tout en étant 
moins chère que la Model 3, moins chère que la Model 3, 
mais attention aux droits de mais attention aux droits de 
douane particulièrement élevés douane particulièrement élevés 
lorsqu’elle arrivera en Europe.lorsqu’elle arrivera en Europe.
Les constructeurs chinois Les constructeurs chinois 
arrivent en force en Europe, et arrivent en force en Europe, et 
cela se voit tout particulièrement cela se voit tout particulièrement 
lors du Mondial de Paris. Les lors du Mondial de Paris. Les 
visiteurs peuvent en effet y visiteurs peuvent en effet y 
croiser des marques telles que croiser des marques telles que 
BYD ou encore Xpeng, de même BYD ou encore Xpeng, de même 
que des petits nouveaux dans nos que des petits nouveaux dans nos 
contrées comme Hongqi et Aito.contrées comme Hongqi et Aito.
Moins de 30 000 euros pour la Moins de 30 000 euros pour la 

berlineberline
Mais revenons à Xpeng, qui a Mais revenons à Xpeng, qui a 
présenté sur son stand sa gamme présenté sur son stand sa gamme 
européenne, avec les G6 et G9 européenne, avec les G6 et G9 
tout juste lancés en France. La tout juste lancés en France. La 
firme, fondée en 2014, a aussi firme, fondée en 2014, a aussi 
créé la surprise en levant le voile créé la surprise en levant le voile 
pour la toute première fois face pour la toute première fois face 
au public sur la nouvelle P7+. au public sur la nouvelle P7+. 
Il s’agit d’une grande berline, Il s’agit d’une grande berline, 
légèrement plus longue que la légèrement plus longue que la 
P7 standard, qui devrait être P7 standard, qui devrait être 
commercialisée sur le Vieux commercialisée sur le Vieux 
Continent. Cependant, cela n’est Continent. Cependant, cela n’est 
pas prévu pour tout de suite, pas prévu pour tout de suite, 
et aucune date n’a encore été et aucune date n’a encore été 
annoncée.annoncée.
Ce qui n’empêche pas le Ce qui n’empêche pas le 
constructeur basé à Canton constructeur basé à Canton 
de lancer officiellement les de lancer officiellement les 
précommandes de sa nouvelle précommandes de sa nouvelle 
venue en Chine. Comme venue en Chine. Comme 

l’annonce le site spécialisé l’annonce le site spécialisé 
Car News China, la nouvelle Car News China, la nouvelle 
Xpeng P7+ peut désormais être Xpeng P7+ peut désormais être 
commandée dans son pays natal commandée dans son pays natal 
à partir de 209 800 yuans, ce à partir de 209 800 yuans, ce 
qui équivaut à environ 27 100 qui équivaut à environ 27 100 
euros. Un tarif particulièrement euros. Un tarif particulièrement 
bas pour cette rivale de la Tesla bas pour cette rivale de la Tesla 
Model S, qui démarre quant à Model S, qui démarre quant à 
elle à 694 900 yuans en Chine elle à 694 900 yuans en Chine 
(environ 89 800 euros). C’est (environ 89 800 euros). C’est 
même moins cher que la Model même moins cher que la Model 
3, affichée à 231 900 yuans 3, affichée à 231 900 yuans 
(environ 29 950 euros).(environ 29 950 euros).
Les clients chinois doivent Les clients chinois doivent 
d’abord déposer un acompte de d’abord déposer un acompte de 
99 yuans, soit environ 14 euros. 99 yuans, soit environ 14 euros. 
En revanche, la firme chinoise En revanche, la firme chinoise 
n’a pour le moment pas encore n’a pour le moment pas encore 
donné de détails au sujet des donné de détails au sujet des 
différents niveaux de finition différents niveaux de finition 
pour sa nouvelle berline haut pour sa nouvelle berline haut 
de gamme. Mais cela ne l’a de gamme. Mais cela ne l’a 
pas empêché de rencontrer un pas empêché de rencontrer un 
fort succès, puisque pas moins fort succès, puisque pas moins 

de 30 000 réservations (certes de 30 000 réservations (certes 
annulables) ont été enregistrées annulables) ont été enregistrées 
en moins de deux heures. Pour en moins de deux heures. Pour 
rappel, la P7+ se positionne au-rappel, la P7+ se positionne au-
dessus de la Mona M03, l’autre dessus de la Mona M03, l’autre 
berline électrique de Xpeng, berline électrique de Xpeng, 
qui démarre à 119 800 yuans qui démarre à 119 800 yuans 
(environ 15 000 euros).(environ 15 000 euros).
Attention tout de même, car si Attention tout de même, car si 
la nouvelle auto électrique, qui la nouvelle auto électrique, qui 
rivalise aussi avec la Volkswagen rivalise aussi avec la Volkswagen 
ID.7 semble abordable, elle ne ID.7 semble abordable, elle ne 
le sera sans doute pas autant si le sera sans doute pas autant si 
elle fait un jour son arrivée chez elle fait un jour son arrivée chez 
nous. Déjà car elle ne sera pas nous. Déjà car elle ne sera pas 
éligible au bonus écologique, en éligible au bonus écologique, en 
baisse de 1 000 euros en 2025, baisse de 1 000 euros en 2025, 
en raison de sa production en en raison de sa production en 
Chine. Un lieu de fabrication Chine. Un lieu de fabrication 
qui l’oblige aussi à se soumettre qui l’oblige aussi à se soumettre 
à des droits de douane en forte à des droits de douane en forte 
hausse. Ceux pour Xpeng hausse. Ceux pour Xpeng 
atteignent en effet 21,3 %, qui atteignent en effet 21,3 %, qui 
s’ajoutent aux 10 % déjà en s’ajoutent aux 10 % déjà en 
vigueur depuis plusieurs années.vigueur depuis plusieurs années.

Des caractéristiques Des caractéristiques 
techniques alléchantestechniques alléchantes

La P7+, longue de 5,06 mètres La P7+, longue de 5,06 mètres 
pour 1,94 mètre de large, affiche pour 1,94 mètre de large, affiche 
un Cx (coefficient de traînée) de un Cx (coefficient de traînée) de 
seulement 0,206. Conçue pour seulement 0,206. Conçue pour 
offrir un confort maximal aux offrir un confort maximal aux 
occupants, elle est livrée avec occupants, elle est livrée avec 
des jantes de 18 pouces et affiche des jantes de 18 pouces et affiche 
un empattement de 3,0 mètres. un empattement de 3,0 mètres. 
Elle se dote aussi de sièges Elle se dote aussi de sièges 
chauffants, massants et ventilés chauffants, massants et ventilés 
ainsi que d’un toit panoramique ainsi que d’un toit panoramique 
– qui ne seront peut-être pas – qui ne seront peut-être pas 
inclus dès le premier niveau inclus dès le premier niveau 
de finition. À bord, la voiture de finition. À bord, la voiture 
reçoit un écran tactile 2,5K de reçoit un écran tactile 2,5K de 
15,6 pouces, qui fait appel au 15,6 pouces, qui fait appel au 
système d’info-divertissement système d’info-divertissement 
AI XOS, basé sur l’intelligence AI XOS, basé sur l’intelligence 
artificielle.artificielle.
Il est compatible avec les mises à Il est compatible avec les mises à 
jour OTA (over the air) à distance jour OTA (over the air) à distance 
mais pas de trace d’Apple mais pas de trace d’Apple 
CarPlay et d’Android Auto CarPlay et d’Android Auto 

pour le moment. Le conducteur pour le moment. Le conducteur 
profite aussi d’un combiné profite aussi d’un combiné 
d’instrumentation numérique, d’instrumentation numérique, 
tandis que les passagers ont le tandis que les passagers ont le 
droit à un écran de 8 pouces à droit à un écran de 8 pouces à 
l’arrière. Xpeng propose deux l’arrière. Xpeng propose deux 
versions :versions :
Une version de 245 ch associée Une version de 245 ch associée 
à une batterie LFP (lithium – à une batterie LFP (lithium – 
fer – phosphate) de 60,7 kWh, fer – phosphate) de 60,7 kWh, 
promettant 602 km d’autonomie promettant 602 km d’autonomie 
selon la norme chinoise CLTC selon la norme chinoise CLTC 
(environ 540 km sur le cycle (environ 540 km sur le cycle 
européen WLTP, plus réaliste) ;européen WLTP, plus réaliste) ;
la seconde de 320 chevaux la seconde de 320 chevaux 
récupère une batterie LFP de récupère une batterie LFP de 
76,3 kWh, qui lui permettent 76,3 kWh, qui lui permettent 
d’atteindre une autonomie d’atteindre une autonomie 
maximale de 710 kilomètres maximale de 710 kilomètres 
CLTC (environ 630 kilomètres CLTC (environ 630 kilomètres 
WLTP).WLTP).
Avec son architecture 800 volts, Avec son architecture 800 volts, 
la berline peut passer de 30 à 80 la berline peut passer de 30 à 80 
% en 16 minutes et affiche une % en 16 minutes et affiche une 
capacité de charge de 4C. Elle capacité de charge de 4C. Elle 
est aussi dotée de la conduite est aussi dotée de la conduite 
autonome de niveau 3, mais autonome de niveau 3, mais 
elle fait l’impasse sur le capteur elle fait l’impasse sur le capteur 
LiDAR, comme le fait aussi LiDAR, comme le fait aussi 
Elon Musk sur les voitures de Elon Musk sur les voitures de 
sa marque, Tesla. La P7+ fait sa marque, Tesla. La P7+ fait 
uniquement appel à des caméras, uniquement appel à des caméras, 
ainsi qu’à deux puces NVDIA ainsi qu’à deux puces NVDIA 
Orin-X chips, qui offrent une Orin-X chips, qui offrent une 
puissance de calcul atteignant puissance de calcul atteignant 
les 508 TOPS.les 508 TOPS.
Bref, un rapport qualité/prix Bref, un rapport qualité/prix 
qui s’annonce alléchant. Ces qui s’annonce alléchant. Ces 
versions seront-elles reprises versions seront-elles reprises 
lors de l’arrivée de cette Xpeng lors de l’arrivée de cette Xpeng 
P7+ en Europe et à quel prix ? P7+ en Europe et à quel prix ? 
Réponse, probablement, dans Réponse, probablement, dans 
quelques mois.quelques mois.

SAmSUng : 
Le Galaxy A36 aperçu avec une version d’Android inattendue

Samsung a commencé à amsung a commencé à 
plancher sur le successeur plancher sur le successeur 
du Galaxy A35. Aperçu du Galaxy A35. Aperçu 

sur Geekbench, l’appareil serait sur Geekbench, l’appareil serait 
animé dès le départ par Android animé dès le départ par Android 
15… la toute nouvelle version 15… la toute nouvelle version 
de l’OS lancée en version finale de l’OS lancée en version finale 
il y a quelques jours.il y a quelques jours.
Bonne nouvelle pour les Bonne nouvelle pour les 
utilisateurs du futur Galaxy utilisateurs du futur Galaxy 
A36. Pour l’instant à l’état de A36. Pour l’instant à l’état de 
prototype, l’appareil devrait en prototype, l’appareil devrait en 
effet être animé dès ses débuts sur effet être animé dès ses débuts sur 
le marché par la toute dernière le marché par la toute dernière 
mouture d’Android : Android mouture d’Android : Android 
15, lancée en version finale il y 15, lancée en version finale il y 
a quelques jours seulement. Le a quelques jours seulement. Le 
successeur de l’actuel Galaxy successeur de l’actuel Galaxy 
A35 (lancé en mars dernier) a été A35 (lancé en mars dernier) a été 
aperçu sur Geekbench 6, avec à aperçu sur Geekbench 6, avec à 
la clé quelques informations le la clé quelques informations le 
concernant… dont la version de concernant… dont la version de 
son OS.son OS.
Pour rappel, Android 15 a été Pour rappel, Android 15 a été 
lancé en début de semaine. Il lancé en début de semaine. Il 
est pour l’instant disponible est pour l’instant disponible 
uniquement sur les dernières uniquement sur les dernières 
générations de smartphones générations de smartphones 

Google Pixel… et Samsung Google Pixel… et Samsung 
ne devrait pas commencer à le ne devrait pas commencer à le 
déployer sur ses appareils avant déployer sur ses appareils avant 
le début d’année 2025. Les le début d’année 2025. Les 
premiers smartphones Samsung premiers smartphones Samsung 
animés par Android 15 seront animés par Android 15 seront 
les futurs Galaxy S25, pressentis les futurs Galaxy S25, pressentis 
pour janvier.pour janvier.

Selon toute logique, le Galaxy Selon toute logique, le Galaxy 
A36 sera donc commercialisé A36 sera donc commercialisé 
par la suite, potentiellement en par la suite, potentiellement en 
mars, du moins si Samsung s’en mars, du moins si Samsung s’en 
tient au même calendrier qu’en tient au même calendrier qu’en 
2024.2024.

Android 15 s’installerait Android 15 s’installerait 
rapidement sur le milieu de rapidement sur le milieu de 

gamme de Samsunggamme de Samsung
Outre la présence, désormais Outre la présence, désormais 
probable, d’Android 15 sur le probable, d’Android 15 sur le 
Galaxy A36 dès son entrée sur Galaxy A36 dès son entrée sur 
le marché, l’appareil pourrait le marché, l’appareil pourrait 
également nous réserver une également nous réserver une 
autre bonne surprise sur le autre bonne surprise sur le 
plan logiciel. Et pour cause, on plan logiciel. Et pour cause, on 

sait désormais que le Galaxy sait désormais que le Galaxy 
A16 5G (plus accessible) aura A16 5G (plus accessible) aura 
normalement droit à 6 mises à normalement droit à 6 mises à 
jour majeures d’Android.jour majeures d’Android.
Dans ce contexte, il est Dans ce contexte, il est 
raisonnable d’espérer la même raisonnable d’espérer la même 
chose sur le Galaxy A36. Pour chose sur le Galaxy A36. Pour 
l’expliquer différemment, le l’expliquer différemment, le 
nouveau modèle milieu de nouveau modèle milieu de 
gamme de Samsung pourrait gamme de Samsung pourrait 
accueillir jusqu’à Android 21 à accueillir jusqu’à Android 21 à 
l’avenir.l’avenir.
Le Samsung Galaxy A36 serait Le Samsung Galaxy A36 serait 
pour le reste motorisé soit par pour le reste motorisé soit par 
un Snapdragon 6 Gen 3, soit un Snapdragon 6 Gen 3, soit 
par un Snapdragon 7S Gen par un Snapdragon 7S Gen 
2. C’est du moins ce que l’on 2. C’est du moins ce que l’on 
peut déduire des informations peut déduire des informations 
affichées par Geekbench 6. affichées par Geekbench 6. 
Selon ces données, le mobile Selon ces données, le mobile 
embarquerait également 6 Go de embarquerait également 6 Go de 
RAM au moins.RAM au moins.
Si ces informations s’avèrent Si ces informations s’avèrent 
exactes, on notera alors que exactes, on notera alors que 
Samsung change de crèmerie Samsung change de crèmerie 
pour ce futur produit, délaissant pour ce futur produit, délaissant 
ses propres puces Exynos 1380 ses propres puces Exynos 1380 
pour les solutions de Qualcomm.pour les solutions de Qualcomm.
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En Bref...

Dans cette course improbable de robots 
humanoïdes, un détail a déterminé le 

vainqueur !

Les ventes de vinyle s’écroulent aux États-Unis

Google se lance dans le nucléaire  
Des mini-réacteurs viennent à sa rescousse Les systèmes intelligents 

peuvent-ils raisonner de 
manière fiable en présence 
d’incohérences dans leurs 
sources d’information ? C’est 
l’un des grands enjeux du 
développement de l’intelligence 
artificielle (IA). Un chercheur 
nordiste de 50 ans vient d’être 
nommé EuAI Fellow 2024, un 
titre, décerné par l’association 
européenne d’intelligence 
artificielle qui récompense « 
l’ensemble de ses activités de 
recherche portant sur la fusion 
de croyances et la gestion de 
l’incohérence ». Rencontre avec 
Sébastien Konieczny, directeur 
de recherche CNRS au centre 
de recherche en informatique de 
Lens*, dans le Pas-de-Calais.

Comment vivez-vous cette 
récompense ?

Chaque année, trois ou quatre 
chercheurs sont récompensés 
et, en France, nous sommes 
une vingtaine à avoir obtenu ce 
titre depuis sa création. C’est 
toujours agréable de se retrouver 
parmi eux. Je suis d’autant 
plus heureux que lorsque j’ai 
commencé à m’intéresser à l’IA, 
en 1996, c’était presque honteux 
d’en faire. Le grand âge d’or des 
années 1980, avec les débuts 
de raisonnement des premiers 
systèmes experts à partir de 
connaissances, c’était terminé. 
Les scientifiques s’étaient 
rendu compte que, malgré leurs 
performances impressionnantes 
sur certaines applications, ça 
ne pouvait pas résoudre tous les 
problèmes.

Quel est votre thème de 
recherche ?

Je me concentre sur deux 
grandes catégories de problèmes 
: la fusion et la révision de 
connaissances. Je m’intéresse à 
la modélisation du raisonnement. 
Comment raisonner à partir 
d’informations incertaines. 
Un système intelligent reçoit, 
par exemple, une information 
par une source fiable qui lui 
démontre que ses connaissances 
initiales sont erronées. Il doit 
alors faire le tri pour remplacer 
ses connaissances par de 
nouvelles. C’est indispensable, 
par exemple, pour que des robots 
autonomes puissent réagir à des 
situations imprévues.

Google vient d’annoncer 
un accord avec Kairos 
Power pour obtenir de 

petits réacteurs modulaires. 
La firme espère ainsi produire 
suffisamment d’énergie 
décarbonée pour alimenter ses 
projets autour de l’intelligence 

artificielle.
Google compte atteindre zéro 
émission nette de carbone dans 
toutes ses activités d’ici 2030. 
Un objectif difficile à atteindre 
avec l’explosion de l’intelligence 
artificielle, très gourmande 
en énergie. Pour y parvenir, 

l’entreprise vient d’annoncer 
un accord avec la start-up 
californienne Kairos Power pour 
la construction de plusieurs petits 
réacteurs modulaires (PRM, ou 
SMR en anglais).
« La technologie de Kairos 
Power utilise un système de 
refroidissement à base de 
sels fondus, combiné à un 
combustible céramique de 
type boulet, pour transporter 
efficacement la chaleur vers une 
turbine à vapeur afin de produire 
de l›électricité. Ce système 
à sécurité passive permet 
au réacteur de fonctionner à 
basse pression, ce qui rend la 
conception du réacteur nucléaire 
plus simple et plus abordable », 
indique Google sur son blog.

Le premier réacteur prévu 
pour 2030

Ces petits réacteurs produisent 

au plus un tiers de l›électricité 
d›un réacteur classique, mais 
sont beaucoup plus rapides 
à construire et peuvent plus 
facilement être implantés 
près des communautés ou 
installations qui ont besoin 
de plus d›énergie. Le premier 
réacteur devrait être fonctionnel 
en 2030, avec d›autres mis en 
service au cours des cinq années 
suivantes. Au total, cela devrait 
apporter jusqu›à 500 mégawatts 
d›énergie décarbonée au réseau 
électrique américain.
Kairos Power doit encore 
effectuer une série de 
démonstrations avant de pouvoir 
construire sa première centrale 
commerciale. Toutefois, la firme 
a déjà commencé la construction 
d›Hermes, son premier réacteur 
de démonstration.

Le constructeur chinois Robot 
Era vient de montrer les 
performances de son robot 
humanoïde Star1 dans une 
nouvelle vidéo. Deux modèles 
ont effectué une course à travers 
le désert de Gobi, s’adaptant à de 
nombreux terrains différents.
Le nombre de projets de 
robots humanoïdes ne cesse 
d’augmenter. Vous connaissez 
certainement déjà Atlas de 
Boston Dynamics, ou Optimus 
de Tesla, mais plusieurs 
entreprises chinoises sont 
également dans la course. C’est 
le cas du constructeur Robot Era 
et de son robot bipède Star1.
Le constructeur vient de 
publier une vidéo d’un test de 
performance de Star1, où deux 
versions du robot se font la 
course dans le désert de Gobi, 

l’un portant des chaussures, et 
l’autre non. La posture des robots 
est très rigide, avec le dos qui 
reste bien droit et les jambes qui 
se déplacent vers l’avant. Ils ont 
dû traverser différents terrains, 
entre les routes lisses, l’herbe 
et des surface plus accidentées. 
Étonnamment, c’est celui qui 
portait des chaussures qui a été 
le plus rapide, ce qui signifie que 
Robot Era doit sans doute revoir 
les pieds de son robot.

Un robot qui s’adapte à 
différents terrains

Le robot mesure 1,71 mètres 
de hauteur, pour un poids de 
65 kilogrammes. Il est doté de 
moteurs de 400 newtons-mètres, 
et d›une capacité de calcul de 
275 Tops (pour téra- opérations 
par seconde, soit un billion ou 
un million de millions). Cela lui 

permet d›utiliser l›intelligence 
artificielle et les grands modèles 
de langage pour s›adapter aux 
différentes tâches, et de basculer 
entre courir, marcher et sauter 
selon le terrain.
Le modèle doté de chaussures 
avait commencé la course avec 

un retard, mais a réussi à dépasser 
l›autre robot en courant jusqu›à 
3,6 mètres par seconde (12,96 
km/h) pendant 34 minutes. 
La course « visait à mettre en 
évidence l›adaptabilité du robot 
aux environnements naturels du 
monde réel ».

Allons-nous devoir remiser nos 
platines vinyles ? Alors que le 
format avait connu un retour en 
grâce ces dernières années, les 
ventes de vinyles ont chuté de 
32,4 % aux États-Unis en 2024. 
Un chiffre qu’il faut toutefois 
tempérer.
Mais que se passe-t-il au 

royaume des 33 tours ? Le 
dernier rapport hebdomadaire 
sur la consommation de la 
musique, publié par le magazine 
américain Bilboard, est formel : 
il y aurait un réel désaveu pour 
le format vinyle. Les données 
montrent que, si les ventes de 
CD ont baissé de 19,4 % et celles 
d’albums numériques de 8,1 %, 

celles des disques microsillons 
se sont complètement effondrées 
entre 2023 et 2024. Luminate, la 
société chargée de récolter ces 
données, a expliqué les raisons 
de cette baisse.
Gardant l’œil sur les tendances 
du marché musical, Bilboard fait 
chaque semaine le point sur la 

consommation de CD, de vinyles 
ou encore d’albums numériques. 
Son dernier rapport est porteur 
de mauvaises nouvelles pour le 
disque microsillon : alors qu’en 
2022, les ventes de vinyles 
étaient florissantes, ce format 
serait désormais de moins en 
moins consommé aux États-
Unis.
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À l’heure des premières 
rides, les soins à base de 
collagène deviennent 

les « basiques » qu’il faudrait 
presque avoir (coûte que coûte) 
dans son armoire de salle de 
bain. Mais d’autres routines 
plus naturelles comme celle 
d’adopter une alimentation 
adaptée, ne seraient-elles 
pourtant pas meilleures pour 
synthétiser cette protéine, 
dite « de jouvence » ?

Rappel introductif sur le 
collagène

« Le collagène est la protéine 
la plus abondante du corps 
humain, représentant 
environ 30 % de la masse 
protéique totale », indique le 
site de l’Inserm (source 1).
Sa composition et son rôle
Le collagène est formé de trois 
chaînes polypeptidiques qui 
s’enroulent pour former une 
triple hélice, riche en acides 
aminés tels que la glycine, la 
proline et l’hydroxyproline. « 
C’est d’ailleurs cette structure 
unique qui confère au collagène 
une grande résistance et 
une élasticité, essentielles 
pour la structure des tissus 
conjonctifs, comme la peau, 
les tendons, les ligaments, les 
os et les vaisseaux sanguins », 
explique la Dre Nina Cohen-
Koubi, médecin nutritionniste 
et psychosomaticienne.

Comment est produit le 
collagène naturellement ?

« Il est synthétisé par les 
cellules appelées fibroblastes 
dans le derme et les cellules 
musculaires lisses des 
vaisseaux sanguins », détaille 
la médecin nutritionniste, 
Dre Cohen-Koubi.
Le collagène et ses bienfaits 

anti-âge, quel lien ?
Comme l’acide hyaluronique, 
le collagène est un composé 
essentiel pour maintenir la 
jeunesse et la santé de notre 
peau, à condition de l’utiliser 
avec mesure. Nina Cohen-
Koubi, médecin nutritionniste.
Son action anti-âge principale 
étant de prévenir et de 
restaurer les tissus de la peau.
Collagène ou acide 
hyaluronique : ce 
qu’il faut entendre
Pour comprendre le collagène 
et l’acide hyaluronique, 
imaginez un trampoline : 
«les structures métalliques 
seraient le collagène qui créent 
une base solide et le filet 

tendu, l’acide hyaluronique 
qui crée de la souplesse» 
image la Dre Cohen-Koubi. 

Quels sont les meilleurs 
aliments à prendre pour 

stimuler le collagène 
biologique ?

Par les nutriments qu’ils 
contiennent, voici quelques 
aliments à privilégier afin 
de stimuler la production 
de collagène dans le corps.
• Les agrumes (oranges, 
citrons, pamplemousses), 
kiwis, fraises, poivrons, 
brocolis et épinards. « Ils 
contiennent de la vitamine 
C, essentielle pour la 
synthèse du collagène », 
indique Nina Cohen-Koubi, 
médecin nutritionniste.
• Les viandes, les 
poissons, les œufs, les produits 
laitiers et les légumineuses 
sont aussi à consommer pour 
les acides aminés comme la 
proline, la glycine et la lysine 
qu’ils contiennent (composants 
de base du collagène).
• Les fruits de mer, la 
viande, les graines de citrouille, 
les lentilles et les noix sont 
intéressants car riches en zinc 
: un minéral important pour 
la production de collagène.
• Les crustacés, les 
noix, les graines, le foie et le 
chocolat noir sont quant à eux 
conseillés du fait du cuivre 
qu’ils renferment. Cuivre 
nécessaire pour la maturation 
des fibres de collagène.
• Les fruits et légumes 
colorés comme les baies, 
les tomates, les poivrons et 
les légumes verts sont aussi 
recommandés car riches 
en antioxydants. « Les 
antioxydants augmentent 
les capacités du corps à 

secréter du collagène » 
précise la Dre Cohen-Koubi.
• L’ail, l’oignon, les 
légumes crucifères (chou, 
brocoli) puisqu’ils contiennent 
du soufre. Souffre qui aide 
à la production de collagène 
et protège du vieillissement 
prématuré de la peau.
Le bouillon d’os, réelle 
fontaine de jouvence ?
Le bouillon d’os se prépare en 
faisant mijoter des os d’animaux 
pendant une longue période, 
généralement plusieurs heures 
à plusieurs jours. « C’est ce 
processus qui permettrait de 
libérer le collagène contenu 
dans les os comme les 
cartilages et les ligaments » 
explique la Cohen-Koubi. Pour 
l’heure, cette cause à effet ne 
repose toutefois sur aucun 
fondement scientifique et doit 
donc être prise avec nuance.

Peau : les autres facteurs 
pouvant influencer la 

production de collagène 
naturel

L’hydratation : boire 
suffisamment d’eau et utiliser 
des produits hydratants va 
pouvoir aider à maintenir 
des niveaux adéquats de 
collagène dans l’organisme.
L’exercice physique : 
il stimule la circulation 
sanguine, apportant des 
nutriments nécessaires aux 
tissus et favorisant donc la 
production de collagène.
L’état émotionnel : les 
techniques de gestion du 
stress comme la méditation et 
le yoga réduisent les niveaux 
de cortisol, hormone qui 
peut dégrader le collagène. « 
Hormone que l’on retrouve 
aussi en état de tristesse d’où 

l’importance de cultiver 
le rire et la joie » glisse la 
Dre Nina Cohen-Koubi,
L’exposition au soleil : utiliser 
une protection solaire afin 
de réduire les dommages 
causés par les UV qui peuvent 
dégrader les fibres de collagène 
et diminuer, aussi, la production 
d’acide hyaluronique.
L’âge : avec les années, la 
production de collagène 
diminue naturellement et est 
notamment accentuée par les 
changements hormonaux. « La 
baisse des œstrogènes et des 
androgènes réduit la stimulation 
des fibroblastes, entraînant 
une peau moins ferme, moins 
élastique et plus sèche, 
ainsi que des articulations 
et des vaisseaux sanguins 
moins lubrifiés » détaille 
la médecin nutritionniste, 
Dre Cohen-Koubi.

D’autres remèdes pour 
faire face à la baisse de 
collagène (compléments 

alimentaires…)
Le collagène, qu’il soit 
d’origine bovine ou marine, 
fait partie des composants 
de nombreux compléments 
alimentaires destinés à 
ralentir le vieillissement de 
la peau. «Dans la mesure 
où le corps produit moins 
de collagène à partir de 25 
ans, ils peuvent donc et en 
effet, être intéressants de les 
intégrer à sa routine» exergue 
Nina Cohen-Koubi, médecin 
nutritionniste. Méfiance tout 
de même, car si de petites 
études cliniques existent sur 
le sujet, leur fiabilité est très 
sujette à caution (mauvaise 
méthodologie, financement 
par les marques)» pointe le 
site de l’Agence nationale de 

la recherche (Anr), (source 2).
Poudre de nacre : focus sur 
ce complément alimentaire
«Toujours dans l’idée de 
«bien vieillir, la nacre (connue 
pour ses perles et qui est 
une substance composée 
de matières minérales et 
organiques) serait intéressante 
pour ralentir le vieillissement 
de l’organisme» évoque 
la médecin nutritionniste, 
Dre Cohen-Koubi. Deux 
scientifiques, Serge et 
Georges Cambrasse, ont en 
effet démontré fin des années 
quatre-vingt, ses propriétés 
réparatrices sur la peau lésée et 
aussi, son ostéogénécité, soit sa 
capacité à induire la formation 
d’os dans l’environnement 
osseux (source 3). L’Agence 
nationale de la recherche 
(source 2) souligne ce même 
aspect sur son site, «la nacre 
est non seulement une source 
de calcium, mais aussi une 
source de composés bioactifs 
sur l’anabolisme osseux et 
la résorption, c’est-à-dire le 
remodelage osseux.» À savoir 
tout de même : «la poudre de 
nacre est contre-indiquée chez 
les personnes en hypercalcémie 
(n.d.l.r : trop grande quantité 
de calcium dans le sang), avec 
antécédents de calculs rénaux 
ou encore en grossesse ou 
période d’allaitement» prévient 
la Dre Cohen-Koubi. Et 
comme tout autre complément 
alimentaire, mieux vaudra 
être prévoyant et prendre 
l’avis d’un professionnel de 
santé avant d’en prendre.
In fine : manque de preuves 
scientifiques sur le sujet, 
adopter une alimentation 
naturellement riche en 
collagène (viande, poisson…) 
est plus profitable que de 
prendre des compléments 
alimentaires à base de celui-ci. 
Sans oublier aussi, l’importance 
d’avoir une bonne hygiène de 
vie (limiter sa consommation 
d’alcool et de tabac, faire du 
sport…), hygiène de vie qui va 
pouvoir participer à un niveau 
de bien-être global et ainsi, 
mieux gérer le vieillissement 
: conserver plus longtemps 
une belle peau (mois de 
rides…) mais également, des 
articulations et des vaisseaux 
sanguins en bonne santé…

Dans quels aliments trouver du collagène ?
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Elles ont beau ne pas avoir 
de nerfs ou de muscles, 
les plantes parviennent 

tout de même à se tenir droites. 
Il arrive parfois qu’elles 
s’affaissent ou penchent, c’est 
en général un signal que quelque 
chose ne va pas. Si l’on s’y prend 
assez tôt, il est assez simple d’y 
remédier et de leur faire retrouver 
le sens de l’équilibre.

Les plantes et quelques algues 
contiennent une substance 
chimique, la lignine, qui apporte, 
entre autres, de la rigidité et 
leur permet de se tenir droites. 
C’est pratique pour s’élever 
et aller chercher la lumière en 
hauteur. Les arbres sont en plus 
dotés de la capacité de sentir 
la verticale. Bref, les végétaux 
ont le sens de la gravité et de 
l’équilibre. Mais comme tout 
être vivant, ils peuvent perdre 
de leur vigueur ou de leur élan. 
Et en général, ils arrivent à nous 
le faire savoir en envoyant des 
signaux. Il peut y avoir plusieurs 
raisons pour lesquelles une 
plante commence à s’affaisser. 
N’observez pas uniquement les 
tiges qui penchent, mais prenez 
en compte son état général : la 
vigueur des feuilles, l’humidité 
de la terre... Un examen complet 

est nécessaire pour bien identifier 
la cause. 

Si votre plante penche en direction 
de la fenêtre et s’étiole, alors elle 
a besoin de plus de lumière. Les 
végétaux et les humains n’ont 
pas la même perception de la 
luminosité, ce n’est pas parce 
que vous y voyez clair que votre 
plante reçoit assez de rayons du 
soleil. Ses besoins dépendent 
de l’environnement dans lequel 
elle pousse naturellement. Les 
plantes fleuries ont plus besoin 
de soleil que les plantes vertes. 
Les plantes panachées peuvent 
redevenir complètement vertes 
si elles n’ont pas la bonne 
exposition. Par ailleurs, une 
plante va naturellement se 
diriger vers le soleil. Si un seul 
côté de la plante est tourné vers 
la fenêtre, il se peut qu’elle 
penche sur le côté. 

Si une plante reçoit trop d’eau, 
ses racines risquent de pourrir et 
elle pourrait s’affaisser. Il arrive 
aussi qu’elle penche lorsqu’elle 
manque d’eau. Tâtez la terre 
pour émettre un diagnostic, vous 
sentirez directement s’il y a 
besoin de l’arroser ou de la laisser 
au sec. Si elle ne reçoit trop ou 
pas assez de certains nutriments, 

votre plante pourra faire grise 
mine. Soyez sûrs d’adapter 
ses apports en engrais à ses 
besoins. Examinez les feuilles 
: sont-elles jaunes ? Ont-elles 
des taches ? Sont-elles brûlées 
? Tous ces symptômes peuvent 
être le signe d’une carence. 
Tout comme l’humain se courbe 
avec les années qui passent, 
la plante peut ployer sous son 
propre poids. Par exemple, sous 
la pression de fruits trop mûrs 
qui n’ont pas été récoltés ou 
de fleurs trop lourdes, comme 
les tournesols géants. Certains 
parasites peuvent nuire au bon 
développement de votre plante. 
Inspectez attentivement les 
feuilles et la terre pour détecter 
la présence d’indésirables. 

Une fois la cause identifiée, 
prenez les mesures nécessaires. 
Si votre plante est trop loin 
de la lumière, rapprochez-la 
de la fenêtre (sans l›exposer 
directement aux rayons du soleil 
qui pourraient la brûler). Vous 
pouvez également la tourner 
régulièrement d›un quart de tour 
pour qu›elle puisse être exposée 
à la lumière de manière plus 
équilibrée. Si la terre est trop 
humide, vérifiez également l›état 
des racines. Stoppez ou espacez 

les arrosages. Pensez à adapter 
l›apport d›engrais si nécessaire. 
Si la plante a un mauvais 
équilibre, vous pouvez soit 
tailler les parties trop lourdes, 
soit la tuteurer, comme expliqué 
ci-dessous.

Certaines plantes ont besoin d’un 
tuteur, comme les plantes à tige 
souples et longues ou celles qui 
ont des feuilles, fruits ou fleurs 
trop lourds. Prenez un bâton en 
bambou, en bois ou en métal 
et placez-le contre la tige que 
vous souhaitez maintenir droite. 
Attachez-les ensemble grâce à un 
lien doux, comme du raphia ou 
un tissu doux. N’utilisez pas de 

matières qui pourraient couper 
ou trancher la plante. Certaines 
plantes apprécient le soutien 
d’un tuteur en spirale, que l’on 
peut acheter dans le commerce. 
Si vous souhaitez guider votre 
plante autour d’un support, vous 
pouvez simplement y attacher 
délicatement sa tige à mesure 
qu’elle grandit. Libre à vous de 
laisser cours à votre imagination 
et de vous amuser à foison 
: saviez-vous que certaines 
plantes comme le pothos peuvent 
être aussi bien grimpantes que 
descendantes, selon le chemin 
qu’on leur indique ?

À l’approche du passage à l’heure 
d’hiver, les jours raccourcissent 
et le soleil se fait plus rare. Dans 
nos intérieurs, cela se ressent 
et il fait sombre, très sombre. 
Heureusement, on a de quoi 
améliorer ça, on vous explique.

Tous les ans, c’est la même chose 
: à mesure que l’on se rapproche 
des mois d’hiver, la luminosité 
se fait de plus en plus rare dans 
nos intérieurs et c’est pesant. 
Alors que le soleil est plus bas, la 
couverture nuageuse rend le ciel 
tout gris et notre moral aussi. 

Et comme si cela ne suffisait pas, 
la pluie s’en mêle et recouvre de 
fines particules de pollution nos 
ouvertures, seuls moyens de faire 
entrer la luminosité, un comble 
! Alors, pour contrecarrer cette 
baisse de luminosité, on connaît 
les techniques habituelles : mettre 
des rideaux clairs qui laissent 
entrer plus de lumière, ajouter 
des miroirs qui la réfléchissent, 
augmenter l’éclairage 
intérieur avec des lampes 
supplémentaires... mais il y a une 
solution encore plus simple et à 
laquelle on pense moins.

C’est un geste qui fait partie de 
toute bonne routine ménage qui 
se respecte et il peut faire toute la 
différence, croyez-nous. En plus 
de maximiser la lumière naturelle 
disponible, il a bien d’autres 
avantages. Améliorer l’efficacité 
énergétique par exemple, puisque 
plus de lumière naturelle, c’est 
moins d’éclairage allumé et donc 
moins d’énergie consommée. 
Une augmentation du bien-être 
peut aussi être constatée : la 
lumière naturelle étant connue 
pour ses effets bénéfiques sur le 
moral et la santé mentale, tout 
particulièrement pendant les mois 
froids, quand on peut souffrir 
d’une humeur en berne, due à un 
manque d’exposition à la lumière 
solaire.

Trêve de suspens, pour faire le 
plein de lumière naturelle quand 
on en manque cruellement 
comme en ce moment, laver 
vos carreaux va tout changer et 
voici comment procéder pour 
ne pas avoir à le refaire tous les 
quatre matins ! Commencez par 
remplir votre seau avec de l›eau 
tiède et ajoutez-y du nettoyant 

pour vitres ou une solution 
de vinaigre blanc (une part de 
vinaigre pour dix parts d›eau). 

Le vinaigre aide à dissoudre 
les graisses et laisse les vitres 
brillantes sans laisser de traces. 

Trempez l›éponge ou le chiffon 
dans la solution de nettoyage et 
essorez-le légèrement. Lavez la 
vitre en faisant des mouvements 
circulaires ou de haut en bas, en 
vous assurant de couvrir toute la 
surface. Pour les coins difficiles 
à atteindre, utilisez une vieille 
brosse à dents trempée dans la 
solution de nettoyage.

Placez ensuite la raclette en haut 
de la vitre et tirez vers le bas en 
une bande continue. Essuyez la 
lame de la raclette avec un chiffon 
sec après chaque passage pour 
éviter les traînées. Continuez 
jusqu›à ce que toute la surface 
de la vitre soit couverte. Utilisez 
du papier journal froissé ou un 
chiffon en microfibre pour sécher 
les vitres. Le papier journal est 
particulièrement efficace pour 
polir les vitres sans laisser de 
traces. Inspectez les vitres sous 
différents angles pour vérifier 
qu›il ne reste ni marques, ni 
traînées et repassez au besoin. 
Dernier conseil : lavez vos vitres 
un jour nuageux, elles sècheront 
moins vite et vous n›aurez pas de 
traces à la clé.

Quand les jours raccourcissent, ce réflexe qui maximise
 la lumière à l’intérieur fait toute la différence

Plante qui penche 
pourquoi et que faire pour y remédier sans tarder ?



Le  chemin des sens
Par: Meriem Akroun

Dans  cette vie un peu  floue où la 
lumière s’éteins petit à petit

Dans cette route dans laquelle je me 
sens  perdu et quelque peu piégé  

Mes sens s’éveillent et me guident 
vers le bon  chemin

Ce chemin que j’ai perdu de vue peu à peu et pourtant je 
l’ai si bien connu autrefois

Dans cette obscurité imposée, mes sens prennent le 
relais pour me guider

Mon odorat, devient tout à coup, 

une géante boite de différentes senteurs, 

qui sont le trait union avec ce que je ne connais pas etme 
préviennent  de toutes formes de dangers

Mes mains me permettent rester au contact avec ce que 
je ne peux voir 

Mon ouïe devient mon GPS qui aide 

Mes pas afin que je ne trébuche pas,

Les bruits ne me dérangent plus dans ce monde sans 
couleurs ils sont devenus au fil du  temps

mes alliés  afin  de côtoyer la vie

 Dans une société  où je suis invisible

, moi  le non-voyant

Depuis mercredi, plus de 160 
nouvelles vitrines sont visibles 
au Grand Musée égyptien du 
Caire dont l’inauguration avait 
été plusieurs fois repoussée.

Le Grand Musée égyptien 
ouvre partiellement ses portes. 
L’inauguration, sans cesse 
repoussée depuis 2021, se fait 
désormais petit à petit. Après 
le hall l’année dernière, une 
douzaine de galeries ont été 
ouvertes au public, mercredi 16 
octobre.

La monumentale statue de 
Ramsès II accueille le visiteur 
dans le hall du Grand musée 
égyptien du Caire, au pied des 
pyramides. Ce musée a pour 
ambition de remplacer celui, 
centenaire, du centre de la 
capitale égyptienne. Niy, arrivé 
d’Allemagne avec ses enfants, 
connaît désormais les deux, 
l’ancien et le moderne : «J’aime 
tout ce qui est vieux donc je 
trouve que l’ancien est bien, 
mais bien sûr pour l’avenir ici 

c’est plus spacieux, il a un filtre 
futuriste. Donc je pense qu’il y 
a des avantages pour le nouveau 
[musée] mais pour l’ancien 
aussi.»

«Plus de 160 vitrines»

Prévue pour 2021, l’inauguration 
de ce qui doit être le plus grand 
musée archéologique du monde 
a été maintes fois repoussée. 
D’abord en raison de la pandémie 
de Covid-19, puis en raison 
de problèmes plus structurels 
liés notamment au paiement 

des différents prestataires du 
Grand musée égyptien. Le 
pouvoir égyptien a donc décidé 
d’ouvertures progressives.

D’abord le hall il y a un an, 
et désormais une douzaine de 
galeries qui retracent plus de 
3 000 ans d’histoire, explique 
Al Tayeb Abbas, conseiller 
auprès du ministre des Affaire 
archéologiques : «Aujourd’hui, 
nous sommes ici pour annoncer 
l’ouverture des galeries 
principales, qui sont des espaces 

supplémentaires à une première 
pré-ouverture. Il y a plus de 
160 vitrines avec des artefacts 
comme ceux que vous voyez 
derrière moi.»

Une proto-inauguration donc, 
qui n’empêche pas Doah, 24 ans, 
de ressentir, entre deux selfies, de 
la fierté pour le travail accompli 
par le régime égyptien : «C’est 
important qu’il y ait quelque 

chose de nouveau dans notre 
pays. Cela remplace l’ancien 
musée et on voit vraiment une 
grande différence et l’effort qui a 
été fait.» L’inauguration officielle 
du Grand Musée égyptien, qui 
aura coûté plus d’un milliard 
de dollars, devrait réunir chefs 
d’Etat et de gouvernement, mais 
pas avant 2025.

En l’espace de deux ans, 
cinq œuvres ont été 
la cible d’activistes, 

notamment écologistes, sans être 
toutefois endommagées.

La National Gallery de Londres 
a annoncé, jeudi 17 octobre, le 
durcissement de ses contrôles de 
sécurité. La décision fait suite 
à plusieurs actions de militants 
écologistes et pro-palestiniens 
ciblant sa collection. L’institution 
indique avoir été «la victime de 
cinq attaques distinctes» depuis 
juillet 2022.

Les œuvres, protégées par des 
vitres, n’ont pas été endommagées 
dans ces attaques, mais leurs 
cadres ont dans certains cas été 
abimés. «Malheureusement, 
nous sommes arrivés au point où 
nous sommes obligés de prendre 
des mesures pour protéger nos 
visiteurs, nos employés et la 
collection», explique le musée 
dans un communiqué.

Les liquides désormais bannis

À partir de vendredi 18 octobre, 
«aucun liquide ne sera accepté 
dans la National Gallery», à 
l’exception du lait infantile et des 
médicaments sur ordonnance, 
indique le musée londonien. 
L’accès à la National Gallery, 

située au cœur de Londres aux 
abords de Trafalgar Square, est 
gratuit, comme dans l’ensemble 
des musées publics britanniques. 
Les visiteurs passent sous un 
portique de sécurité et leurs 
sacs peuvent être fouillés par un 
agent.

Cette annonce intervient une 
semaine après que deux militants 
pro-palestiniens du groupe 
Youth Demand ont brièvement 
recouvert le tableau de Picasso, 
La Maternité (1901), d’un 
poster représentant une mère et 
son enfant ensanglantés dans la 
bande de Gaza.

Fin septembre, deux militants 
écologistes du groupe Just Stop 
Oil avaient jeté de la soupe sur 
deux versions des Tournesols 

de Van Gogh. Deux militantes 
du même groupe avaient fait de 
même sur l’un de ces exemplaires 
des Tournesols, en juillet 2022. 
Elles ont été condamnées à 
des peines de prison ferme en 
septembre dernier.

Dans son communiqué, la 
National Gallery évoque 
également des incidents contre 
les tableaux La Charette de foin 
de John Constable, en 2022, et 
La Vénus au miroir de Diego 
Velázquez, en 2023.

D’autres musées ont également 
été pris pour cible en Europe, 
notamment le musée du Prado 
à Madrid, le Musée égyptien de 
Barcelone, le musée Barberini de 
Potsdam en Allemagne ou encore 
le musée du Louvre à Paris.

Egypte 
 le Grand Musée du Caire ouvre au public une douzaine

 de nouvelles galeries

À londres, la National Gallery 
renforce ses mesures de sécurité

le coin des poètes
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Ses fans se sont réunis à Buenos 
Aires et en Angleterre, les 
habitants du village où vivent ses 
parents sont sous le choc.
La mort du chanteur britannique 
Liam Payne(Nouvelle fenêtre), 
mercredi 16 octobre dans sa chute 
du troisième étage de sa chambre 
d’hôtel à Buenos Aires dans 
un contexte de «consommation 
d’alcool et de stupéfiants», 
selon les premiers résultats de 
l’enquête, a suscité une vague 
d’émotion et d’hommages. 
Avant tout auprès des membres 
du boys band One Direction. 
«Nous sommes complètement 
dévastés par l’annonce de la 
mort de Liam», ont écrit jeudi 
conjointement Harry Styles, 
Zayn Malik, Louis Tomlinson 
et Niall Horan, les quatre autres 
membres du groupe qui a connu 
une gloire fulgurante après sa 
formation en 2010.

L’hommage personnel de 
Harry Styles

«En temps voulu, et lorsque tout 
le monde sera en mesure de le 
faire, nous aurons plus de choses 
à dire. Mais pour l’instant, nous 
allons prendre le temps de faire 
notre deuil et de digérer la perte 
de notre frère, que nous aimions 
beaucoup», ont-ils ajouté sur le 
compte X du groupe.
Sur Instagram, Harry Styles lui 
a, plus tard, rendu un hommage 
personnel. «Rendre les gens 
heureux était sa plus grande joie 
et ça a été un honneur d’être à ses 
côtés», a-t-il écrit, décrivant son 
ancien compagnon comme ayant 
«le cœur sur la main».
La tristesse des fans à Buenos 

Aires
Sur le trottoir devant l’hôtel 
de nombreux fans réunis dès 
l’annonce du décès de leur idole 
ont laissé des fleurs, bougies et 
messages. Jeudi 17 octobre, en fin 
de journée, près d’une centaine 
de jeunes s’est réunie autour de 
l’Obélisque, au cœur de Buenos 
Aires, pour un recueillement, 
entre larmes, bougies, ballons 
blancs ornés de messages, a 
constaté l’AFP. 
Assis en cercle autour d›une 
photo de Liam posée au sol, ils 
alternaient moment de silence 
et reprise de titres du groupe a 
capella : Night changes et What 
makes you beautiful.
«One Direction c’est toute mon 
enfance. J’ai grandi avec eux, 
je les écoute depuis que j’ai 13 
ans», confiait à l’AFP Antonela 
Segura, 24 ans, venue de la 
banlieue de Buenos Aires. «Les 
circonstances de sa mort c’est 

très dur, ça te fend en deux. 
j’espère juste que dans ses 
derniers jours il a pu ressentir 
l’amour des gens ici». Selon le 
magazine Billboard, le chanteur 
avait assisté à un concert de Niall 
Horan le 2 octobre à Buenos 
Aires.
«One Direction était l’un des 
plus grands groupes de l’histoire, 
et leur musique a eu un impact 
énorme sur des millions de 
fans», a réagi un porte-parole 
du Premier ministre britannique 
Keir Starmer, qui a présenté ses 
«sincères condoléances» aux 
proches de l’artiste. La famille du 
Britannique né le 29 août 1993 à 
Wolverhampton, a déclaré dans 
un communiqué avoir «le cœur 
brisé» et réclamé «de l’intimité 
et de l’espace en cette période 
terrible». «Liam vivra à jamais 
dans nos cœurs, et nous nous 
souviendrons de lui pour sa 
gentillesse, son humour et son 
courage», est-il ajouté.

«Il était l’un des nôtres»
Dans le village anglais de 
Codsall, où vivent les parents de 
Liam Payne, les habitants sont 
sous le choc. «J’étais choquée 
car nous avons tous regardé 
l’émission pendant laquelle One 
Direction a été formé», indique 
à l’AFP Jean Knowles, retraitée 
de 78 ans, qui se souvient de la 
création du groupe surnommé 
«1D» pendant l’émission The 
X Factor en 2010. Elle dit avoir 
toujours perçu Liam Payne 
comme le «timide» de la bande 
formée par Harry Styles, Louis 
Tomlinson, Zayn Malik et Niall 
Horan jusqu’en 2016.
«Même si le groupe n’est plus si 
récent, il reste très populaire», et 
les fans des One Direction, qui 
ont connu un succès fulgurant 
avec leurs cinq albums, doivent 
être «dévastés», poursuit Jean 
Knowles. «Quand on entend 

les reportages qui parlent de la 
chambre d’hôtel, des drogues, de 
l’alcool, on ne sait plus vraiment 
ce qui est vrai ou non. Mais ça 
reste très triste. Mourir à 31 ans 
dans de telles circonstances... 
c’est terrible», commente-t-il. «Il 
était très gentil, timide avant de 
devenir célèbre. J’ai de la peine 
pour ses parents», commente 
aussi Maria Davies, 67 ans, 
interrogée dans les petites rues 
résidentielles de Codsall. «Tout 
le monde en parle car tout le 
monde connaît ou a entendu 
parler de Liam. Il était l’un des 
nôtres, c’est très triste», ajoute 
cette retraitée.
Un contexte de consommation 

d’alcool et de stupéfiants
L’autopsie réalisée tard mercredi 
soir a établi que le chanteur de 31 
ans avait, en raison de sa chute, 
subi de «multiples traumatismes» 
et «une hémorragie interne et 
externe» qui ont causé sa mort, 
selon un communiqué des 
services du procureur. Liam 
Payne occupait une chambre au 
troisième étage, avec un balcon 
donnant sur une cour arrière, soit 
une hauteur de près de 14 mètres. 
L’équipe médicale accourue n’a 
pu que «constater la mort». «Il 
n’y avait aucune possibilité de 
réanimation», selon le chef des 
urgences. Avant sa chute, peu 
après 17 heures locales, l’hôtel 
avait appelé le numéro d’urgence 
911 :
«On a un client qui est submergé 
par la drogue et l’alcool et en 
train de détruire sa chambre, 
on a besoin que vous envoyiez 
quelqu’un !». «Il a une chambre 
avec balcon et on a un peu peur 
qu’il ne fasse quelque chose qui 
mette sa vie en danger», a déclaré 
l’employé de la réception, 
demandant une «aide urgente». 
Sur des photos de la chambre 
publiées par plusieurs médias, 

on distingue un téléviseur avec 
un écran brisé, des bouteilles, 
des canettes avec des traces de 
brûlures, des bougies, des traces 
de poudre blanche sur une table, 
une coupe de champagne à demi 
bue.
Un rapport difficile à la célébrité
Selon le parquet, «une série 
de substances a été saisie dans 
la chambre du musicien qui 
accréditerait une situation 
antérieure de consommation 
d’alcool et de stupéfiants». Liam 
Payne avait ouvertement évoqué 
son rapport difficile à la célébrité 
et ses problèmes d’alcoolisme 
qui, comme il l’avait révélé en 
2023, l’avaient conduit en centre 
de désintoxication. «Tout semble 
indiquer que le musicien était seul 
au moment de sa chute et qu’il 
traversait un épisode d’excès 
de substances», note le parquet, 
semblant écarter l’intervention 
d’un tiers.
Sur les mains de Payne 
«aucune blessure de type 
défensif n’a été trouvée», selon 
l’autopsie. «Toutes les blessures 
étaient vitales et produites 
simultanément». Ces blessures 
et la position du corps sur le sol 

suggèrent que «Payne n’a pas 
adopté de posture réflexe pour 
se protéger [dans la chute] et 
qu’il est peut-être tombé dans 
un état de semi-inconscience ou 
d’inconscience totale». Ce qui 
validerait une thèse accidentelle.

Le chanteur préparait son 
deuxième album solo

One Direction(Nouvelle fenêtre), 
qui fut l’un des boys band les 
plus lucratifs au monde, avec sa 
pop lisse et légère, avait sorti en 
2016 son cinquième et dernier 
album studio, Made in the A.M. 
L’annonce la même année d’une 
pause dans la carrière du groupe, 
jamais officialisée en séparation, 
avait bouleversé des millions de 
fans.
Avec moins de succès qu’Harry 
Styles ou Zayn Malik, Liam 
Payne s’était ensuite lancé dans 
une carrière solo. Son premier 
album, LP1, est sorti en 2019, et 
son single Strip that Down s’était 
classé en troisième position dans 
les classements britanniques. 
L’an dernier, Liam Payne 
avait annoncé travailler sur un 
deuxième album, et venait de 
sortir un nouveau single en mars 
2024.

Mort de Liam Payne
vive émotion au Royaume-Uni et en Argentine chez les 

proches et les fans de l’ancien chanteur de One Direction
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Trois musées parisiens dont Le 
Louvre et un musée marseil-

lais, le Mucem, sont ciblés par 
ce syndicat qui dénonce les 

effets délétères de l’externali-
sation des emplois

Quatre grands musées 
français dont celui le 
plus visité au monde, Le 

Louvre, emploient-ils illégale-
ment de la main d’œuvre ? C’est 
l’objet de plaintes déposées cette 
semaine par le syndicat Sud-
Culture, sur fond de critiques de 
l’externalisation dans le monde 
de la culture. Ces plaintes, égale-
ment évoquées par le quotidien 
Libération, ont été transmises 
par courrier mercredi 16 octobre 
selon une source proche du dos-
sier à l’AFP.

Outre le musée le plus visité au 
monde (8,9 millions de visiteurs 
en 2023), deux autres plaintes 
déposées à Paris visent la Bourse 
de commerce-Pinault Collection 
et le Palais de la Porte Dorée, 
tandis qu’une plainte cible le 
Musée des civilisations de l’Eu-
rope et de la Méditerranée (Mu-
cem) situé à Marseille.

Trois sociétés privées mises en 
cause

Contacté, Le Louvre a indiqué 
n’avoir «aucune information» 
concernant une telle plainte, 
et «ne jamais commenter» une 
éventuelle enquête en cours. Le 
Mucem a fourni une longue ré-
ponse, indiquant notamment que 
«le ministère de la Culture a dès 
le début du projet du Mucem dé-

cidé que (des) missions seraient 
externalisées dans le cadre de 
marchés publics, comme cela 
est le cas dans d’autres musées 
nationaux». Le musée a indiqué 
qu’une organisation interne per-
mettait de «s’assurer que les per-
sonnels du prestataire ne soient 
pas subordonnés à un personnel 
du Mucem» et que les questions 
de ressources humaines «sont 
traitées directement par le pres-
tataire», «sans intervention» du 
Mucem.

La Bourse de commerce - Pi-
nault et le Palais de la Porte 
Dorée n’ont pas souhaité com-
menter et les trois sociétés pri-
vées mises en cause n’ont pas 
répondu à l’AFP. Le procédé dé-
noncé est à chaque fois le même 
: ces musées se voient reprocher 
d’avoir passé des appels d’offres 
relatifs à diverses prestations 
(accueil, médiation en salle, 
vente, vestiaire, audioguides, 
etc.) pour lesquelles des sociétés 
privées mettent à disposition des 
salariés.

Les conditions de travail 
des salariés externalisés en 

question

Sur le papier, ce prêt de main 
d’œuvre est parfaitement légal. 
Mais d’après les plaignants, 
il pose question car «les sala-
riés prêtés se trouvent en réa-
lité subordonnés directement 
aux équipes» des musées, sont 
«traités différemment des agents 
internes» avec des conditions 
de travail qui seraient moins 

bonnes. Il serait in fine «exclusi-
vement à but lucratif».

Pour les plaignants, «l’objectif 
affiché» est de libérer les mu-
sées «des contraintes de la ges-
tion des tâches logistiques. Ce 
mécanisme d’externalisation a 
souvent été mis en place par les 
Etablissements publics cultu-
rels pour pallier aux plafonds 
d’emploi fixés par les textes 
budgétaires et le Ministère de la 
Culture.»

90 salariés externalisés au 
Louvre depuis 2019 selon le 

syndicat

«Les effets délétères engendrés 
par ces pratiques d’externalisa-
tion sur les conditions de travail 
des salariés ont été dénoncés à 
de nombreuses reprises par la 
presse», ajoute Sud-Culture. 

Dans l’exemple du Louvre, 25 
salariés chargés des audioguides 
auraient d’abord été externali-
sés en 2019. «La comparaison 
de leur situation avec celle des 
agents restés embauchés par le 
Musée, tout comme celle des 
agents des autres prestataires 
(boutique et surveillance) les 
plaçait cependant dans des situa-
tions de traitement différencié», 
dit la plainte. Mais en 2023, 
toujours d’après les plaignants, 
c’est cette fois l’ensemble des 
activités d’accueil et de sur-
veillance du musée abritant la 
Joconde, soit 65 postes sup-
plémentaires, qui auraient été 
confiés au privé.

Dans un communiqué de mai 
2023, l’équipe des agents d’ac-
cueil du Mucem affirmait par 
exemple que cette externalisa-

tion «dénature nos missions et 
vide de sens notre travail», avec 
une «multiplication des démis-
sions, arrêts de travail, burn-out 
et accidents de travail», et appe-
lait leur direction à «internali-
ser» les postes en question.

L’inspection du travail égale-
ment saisie du dossier

Sud-Culture souligne de son côté 
que cette «externalisation est 
une pratique qui touche massi-
vement les établissements cultu-
rels depuis plusieurs années : le 
Centre Pompidou-Metz (2010), 
le Louvre-Lens (2012), le Palais 
de Tokyo (2012), le MuCEM 
(2013) la Fondation Louis Vuit-
ton (2014), etc.» «L’engagement 
de ces actions judiciaires vise 
à faire en sorte que la justice 
se saisisse enfin de ce contour-
nement illégal des textes et des 
plafonds d’emploi par les mu-
sées et leurs cocontractants» ont 
commenté pour l’AFP les avo-
cats des plaignants, Me Thibault 
Laforcade, Juliette Bourgeois et 
Lucie Marius.

«C›est aussi une façon pour les 
salariés du milieu de la culture, 
qui subissent une précarisation 
de plus en plus dure, de dire di-
gnement que cela doit cesser car 
les répercussions sur leur quoti-
dien sont devenues intenables», 
d›après eux. En parallèle, les 
avocats ont indiqué avoir éga-
lement saisi l›Inspection du tra-
vail.

Art Basel Paris, foire interna-
tionale d’art contemporain pari-
sienne, se tient ce week-end au 
Grand Palais rénové, l’occasion 
de donner la parole à trois re-
gards experts et décalés, rencon-
trés par l’AFP, sur cet événement 
qui rassemble artistes, galeristes, 
collectionneurs et célébrités du 
monde entier.

- Pierre Groppo, rédacteur en 
chef mode et lifestyle de «Vanity 
Fair» France -

Dans son numéro d’octobre, ce 
quadragénaire aux airs de glo-
betrotter, qui a travaillé à Vogue 
pendant dix ans avant de re-
joindre le magazine mêlant gla-
mour et investigation, fait le pari 
de rendre sa formule «soluble 
dans le monde de l’art».

Un cahier inédit de 40 pages 
nous apprend par exemple que 
pour arpenter la foire, mieux vaut 
s’habiller «quiet luxury» (avec 
discrétion et élégance), tout en 
portant des baskets de marque.

On ne pourra pas y amener son 
chien contrairement à Miami où 
les «ESA» (emotional support 
animal/animaux de soutien émo-
tionnel) sont acceptés, ni payer 
cash et repartir avec une oeuvre 
sous le bras.

Pour des rencontres exclusives, 
des soirées ou dîners branchés, 
il faudra débourser entre 1.500 
et 2.400 euros pour un pass VIP, 
contre 29 euros minimum pour 
une simple visite.

Le magazine, partenaire d’Art 
basel Paris cette année, publie 
aussi huit portraits de femmes 
artistes en vogue, photographiées 
par la Britannique Laura Stevens, 
et ceux, plus courts, des 20 per-
sonnalités «qui font la cote» dans 
le milieu, «un choix subjectif et 
assumé».

Un palmarès de cinq biopics de 
peintres qui ont marqué l’histoire 
du cinéma, des photos d’oeuvres 
de quatre artistes émergents en 
avant-première et l’interview 

d’un faussaire, Wolfgang Beltra-
cchi, y côtoient aussi une carto-
graphie du quartier avec une liste 
de «bonnes adresses».

- «Hey art lovers !»: Pauline 
Loeb sur Instagram -

Pauline Loeb, 37 ans, a grandi 
dans le milieu de l’art qu’elle a 
étudié et a travaillé pour la galerie 
Kugel avant de lancer sa propre 
formule: sillonner les foires du 
monde entier pour interviewer 
artistes et marchands en publiant 
sur Instagram de petites vidéos 
où elle se met en scène, exclusi-
vement en anglais.

En introduction, toujours la 
même formule : «Hey art lovers 
!» (salut les amoureux de l’art !).

Habillée de couleurs vives, avec 
élégance, elle se déplace filmée 
par un caméraman et adopte un 
ton direct et décontracté. On la 
voit chanter, toucher les oeuvres 
d’art allant jusqu’à décrocher 
un tableau. A Bâle en juin, elle 
s’était hissée au volant d’un 

camion rouge vif, oeuvre de 
l’artiste italien Emilio Isgro. En 
mars, elle avait lancé ses chaus-
sures en arrivant à la TEFAF de 
Maastricht, une vidéo qui avait 
fait le buzz.

Dans son teaser d’Art Basel Pa-
ris, elle a choisi de s’habiller en 
Cendrillon faisant un parallèle 
avec la foire «qui rejoint un écrin 
à la mesure de son prestige», et 
met l’accent sur la jeune création, 
clin d’œil au Salon d’Automne 
de 1905 (foire d’art contempo-
rain de l’époque, ndlr).

Sur son site artfairmag.com, lan-
cé en 2019, elle publie en paral-
lèle des articles en anglais sur les 
foires qu’elle visite, seule base de 
données exhaustive sur ces évé-
nements internationaux.

- Thibaut Wychowanok, «Nu-
méro Art» et sa «culture de 
l’image»-

Avec son biannuel «Numéro 
Art», Thibaut Wychowanok, 41 
ans, son rédacteur en chef, en-

tend rassembler «tous les publics 
de l’art contemporain, avec les 
grandes expositions et les artistes 
qu’il faut suivre» et qui font régu-
lièrement la «Une» du magazine 
né en 2017.

Cette année, il s’intéresse à «huit 
galeries qui défendent la jeune 
création et font un énorme travail 
de défrichage».

Dans le dernier numéro, «Luigi 
& Iango», qui avaient photogra-
phié la star mondiale de la pop 
Madonna en madone, ont ima-
giné une série de photos sur le 
surréalisme dont on célèbre le 
centenaire.

Pour «parler d’art contemporain 
de façon sérieuse mais acces-
sible», le magazine fait régulière-
ment appel à des artistes d’autres 
domaines: l’icône française du 
cinéma Isabelle Huppert avait 
joué le jeu au printemps en dialo-
guant avec les oeuvres du musée 
du Louvre.

Quatre grands musées français visés par des plaintes
 du syndicat Sud Culture pour du «travail illégal»

Art Basel Paris
trois regards décalés sur la grande foire d’art contemporain



La chercheuse algérienne, 
Melissa Saichi, fait partie 
des 35 jeunes femmes 

récompensées par le 18e prix Jeunes 
Talents France 2024 de la fondation 
L’Oréal-Unesco. Une distinction 
qui met en valeur les carrières des 
femmes scientifiques.
Pour l’édition 2024, ce prix a 
distingué 35 femmes aux parcours 
exceptionnels et a récompensé, au 
niveau international, les travaux 
scientifiques les plus remarquables.
À 28 ans seulement, Melissa Saichi, 
une jeune chercheuse algérienne, a 
réussi à inscrire son nom sur la liste 
des femmes scientifiques les plus 

influentes de l’Oréal-Unesco. Ce prix 
lui a été attribué pour récompenser 
l’ensemble de ses recherches.
Doctorante dans l’équipe Dynamique 
de la plasticité épigénétique dans le 
cancer à l’université de Sorbonne, 
l’heureuse lauréate du prix Jeunes 
Talents France 2024 pour les femmes 
et la science a été récompensée pour 
ses travaux de recherche sur la 
détection précoce des formes les plus 
agressives du cancer du sein.
Aujourd’hui, ses études se basent sur 
l’étude de l’évolution des réseaux 
de gènes des cellules de la glande 
mammaire vers un état tumoral. 
Le décryptage des mécanismes 

moléculaires qui conduisent à une 
transformation maligne permet 
d’identifier de nouvelles cibles 
pour détecter plus tôt les cellules 
cancéreuses chez les patients à 
risque.
Une femme scientifique au parcours 
exceptionnel
Melissa Saichi a quitté l’Algérie à 
l’âge de 18 ans pour s’inscrire en 
formation de médecine à l’université 
de Paris Diderot et poursuivre son 
rêve d’avoir un métier au service des 
autres. Après une tentative de deux 
ans à franchir l’étape de la première 
année, elle décide de se réorienter en 
licence de sciences technologies et 

de santé.
Par ailleurs, en 2020, Melissa Saichi 
devient ingénieure de recherche à 
l’hôpital Saint-Louis. Un poste qui 
lui a permis d’analyser les données 
sur le covid-19 pendant plus d’un 
an et de voir son étude publiée dans 
le prestigieux magazine Nature 
CellBiology.
De plus, le parcours de cette 
Algérienne se poursuit lorsqu’elle 
a entamé sa thèse de doctorat, au 
centre de recherche de l’Institut 
Curie, en octobre 2022, pour tenter 
de découvrir les secrets de la 
détection précoce des formes les plus 
agressives du cancer du sein.

Ses travaux de recherche pourraient 
déterminer les marqueurs les plus en 
amont d’une biopsie et permettraient 
une meilleure prise en charge des 
patients à risque.

Vous attendez un heureux 
événement ? Cela ne vous 
empêche pas de voyager 

par avion. Air Algérie a publié un 
nouveau communiqué expliquant les 
conditions du voyage des femmes 
enceintes à bord de ses avions.
Dans un nouveau communiqué 
publié sur ses réseaux sociaux, 
la compagnie aérienne nationale 
répond à la question portant sur le 
voyage des femmes enceintes par 
avion.
Les femmes enceintes peuvent-elles 
voyager par avion ?
Prendre l’avion étant enceinte est 
généralement possible. Cependant, 

les compagnies aériennes ont souvent 
des politiques spécifiques concernant 
cette catégorie de voyageuses. 
D’où l’importance de connaître les 
conditions de votre compagnie avant 
de prendre l’avion.
D’ailleurs, Air Algérie autorise les 
femmes enceintes à monter à bord 
de ses vols, sans aucune formalité 
spécifique, si elles ne sont pas encore 
rentrées dans leur septième mois de 
grossesse. En revanche, entre le 7ᵉ 
et le 9ᵉ mois, certaines conditions 
s’appliquent :
• Présenter un certificat médical 
l’autorisant à voyager et spécifiant le 
stade de grossesse ;

• Le document doit préciser 
l’état de santé de la voyageuse et 
attestant l’absence de tout risque 
d’accouchement prématuré dû à 
l’altitude ;
• la personne doit signer une décharge 
de responsabilité avant son voyage.
La compagnie aérienne nationale 
appelle toutes les femmes enceintes 
désireuses de voyager à bord de 
ses vols de veiller au respect de ces 
consignes pour assurer leur sécurité.
France, Canada et Turquie… Air 
Algérie lance des promotions
La compagnie aérienne nationale 
profite de la saison automnale pour 
lancer de nouvelles promotions. 

Elle propose en vente des vols à 
destination de la France, du Canada 
et de la Turquie à des prix réduits 
permettant de profiter de son voyage 
tout en faisant des économies.
Les nouveaux prix promotionnels 
d’Air Algérie s’affichent comme 
suivent :
• Alger – Montréal – Alger : à partir 
de 86 045 dinars algériens ;
• Sétif – Lyon – Sétif : à partir de 23 
244 dinars algériens ;
• Annaba – Istanbul – Annaba : au 
prix de 38 134 dinars.
Par ailleurs, pour profiter de ces 
tarifs, il convient de réserver son 
billet de voyage avant le 31 octobre 

2024. Cette nouvelle promotion 
s’applique sur les vols, en aller-
retour, du transporteur aérien 
national programmés jusqu’au 30 
mars 2025.
Ces billets de voyage sont 
modifiables, avec des frais, mais pas 
remboursables, précise Air Algérie 
qui appelle ses passagers à profiter 
de cette promotion.

Le gouvernement de Barnier a 
annoncé vouloir rédiger une 
nouvelle loi sur l’immigration 

pour 2025. Un an seulement après 
le précédent texte qui a créé de 
fortes tensions au milieu de la scène 
politique en France et ayant fracturé 
l’Assemblée nationale.
« Il y aura besoin d’une nouvelle 
loi« , a annoncé sur BFMTV, la 
porte-parole du gouvernement 
français, en l’occurrence Maud 
Bregeon, qui fait référence à la 
nécessité de prolonger les délais de 
détention au centre de rétention des 

étrangers jugés dangereux.
Des mesures déjà en vue dans la loi 
de Darmanin
À peine un an après l’adoption de 
la loi de Gérald Darmanin, ancien 
ministre français de l’Intérieur, le 
nouveau gouvernement de Barnier 
envisage déjà de revenir sur des 
lois censurées « pour des raisons de 
forme et non pas de fond » comme 
le constate-t-il.
L’une des premières pistes 
envisagées est de prolonger le délai 
de détention dans les centres de 
rétention administrative et de passer 

de 90 à 210 jours. Gabriel Attal a 
estimé, lundi, « qu’une nouvelle 
loi ne lui semblait pas totalement 
prioritaire. Quant au nouveau 
ministre de l’Intérieur, Bruno 
Retailleau, celui-ci ne souhaite pas 
aller au-delà de ce qui a été voté 
en janvier 2024 et censuré par le 
Conseil constitutionnel.
Loi immigration : le nouveau texte 
sera discuté en début 2025
En plus des délais de rétention 
administrative, Bruno Retailleau a 
précédemment explicité sa volonté 
de rendre la France moins attractive 

pour les ressortissants étrangers. 
Et ce, en interdisant l’accès à 
certaines prestations sociales, dont 
les allocations familiales et l’AME.
Par ailleurs, parmi les mesures qui 
pourraient être réintégrées dans 
cette nouvelle loi, le regroupement 
familial, qui est un droit fondamental 
des ressortissants étrangers. Dans 
ce sillage, le ministre souhaite 
resserrer les conditions d’éligibilité 
à ce dispositif, ce qui risque de 
réduire l’immigration en France. 
Pour rappel, plusieurs voix du RN 
plaident pour des mesures encore 

plus restrictives.
Comme le confirme Bruno 
Retailleau, critiqué pour son 
approche centrée sur la lutte contre 
l’immigration, dans une récente 
déclaration, le nouveau texte de la 
loi sur l’immigration en France sera 
discuté en début de l’année 2025.
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JEUNES TALENTS FRANCE 2024 :

La chercheuse algérienne Melissa Saichi remporte le prix 
L’Oréal-UNESCO 2024 pour ses recherches sur le cancer du sein

VOYAGE DES FEMMES ENCEINTES EN AVION : 

Air Algérie dévoile ses conditions

LA FRANCE VEUT UNE NOUVELLE LOI IMMIGRATION :

Ce qui risque de changer pour les étrangers en 2025

FOOT : USM ANNABA 2 MOC 0

La victoire de la volonté, le fairplay du public des deux camps a prévalu 

Dans un stade coloré aux couleurs 
des «rouge ‘et bleu» sur une 
excellente pelouse et dans une 

bonne ambiance sportive, les deux 
protagonistes ont fourni une prestation de 
bonne facture. Les tuniques rouges, après le 
bon succès ramené la semaine dernière du 
Sud ont réussi d’emblée à inscrire l’unique 

but de la rencontre à la 3’ donnant ainsi 
plus d’assurance à la troupe de Leknaoui. 
Il faut dire que les deux formations ont 
joué l’offensive à outrance, les visiteurs 
pour niveler le score et les locaux pour 
sceller la partie en deuxième période ce 
qui a permis de garder le suspense de bout 
en bout surtout dans la deuxième partie 
de jeu avec la rentrée des deux joueurs 
Laloui et Chihara du MOC. La rencontre 

s’est emballée et le suspense maintenu 
jusqu’à l’ultime de jeu au moment où les 
visiteurs se sont montrés plus ascendant 
devant les bois Annabis mais c’était sans 
compter sur la détermination des locaux 
qui sont parvenus à sceller le match par 
un deuxième but à la grande déception des 
Mocistes. La meilleure note est attribuée 
incontestablement au public des deux 
camps pour leur fairplay.

 Tayeb Zgaoula


